
clima & tempo
Sertão

30o Máx.
24o  Mín.

34o  Máx.
21o Mín.

36o Máx.
23o Mín.

Fonte: INMET

LitoraL

Altura
0.3m

Moeda

Informações úteis para a semana:Cariri-agreste

l Funesc e a Casa Pequeno Davi promovem amanhã oficina de música

l Ingressos para sessão do projeto drive-in estão disponíveis na Estação Ciência

l UFCG inscrve até terça-feira para vaga de professor substituto de Enfermagem

l Sabadinho Bom tem chorinho de Chagas Fernandes e samba de Helton Souza

R$ 1,00

R$ 160,00
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Ano CXX
Número 242

Marés Hora

Fonte: Marinha do Brasil

Altura

ANS suspende 
mais 150 planos 
de saúde de
41 operadoras

Governo autoriza 
pavimentação de 
mais 4 rodovias na 
região do Cariri

Comércio da PB 
registra maior
alta de vendas
do Nordeste
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Agência Nacional de Saúde 
Suplementar diz que empresas 
descumpriram prazos para 
marcação de consultas, exames 
e cirurgias. PágINA 10

Serão assinadas ordens de 
serviços para pavimentar 66,5 
quilômetros de estradas nos 
municípios de Serra Branca, São 
José dos Cordeiros, Coxixola, Pa-
rari e Santo André. PágINA 15

A Pesquisa Mensal do Co-
mércio do IBGE revela que o 
volume de vendas do setor 
varejista nos últimos 12 meses 
teve alta de 10,42%. PágINA 4

foto: francisco franca/secom-Pb

PágINA 15

sTF: condenados do Mensalão têm 
que cumprir penas imediatamente

Os ministros do STF de-
cidiram ontem pelo cumpri-
mento imediato das penas 
dos condenados do proces-
so do Mensalão, entre eles 
o ex-ministro José Dirceu 
e o ex-presidente do PT e 
deputado licenciado José 
Genoino. PágINA 18

Defesa Civil reconhece situação 
de emergência em 170 cidades

AçõES CoNtrA A SECA

fotos: Divulgação

foto: secom/Pb

foto: Rafael Ribeiro/cbf

 

 

Programação 
da romaria da 
Penha é definida 
pela Arquidiocese

Conferência 
Brasil-Canadá 
terá presença do 
“Pai da Internet”

PágINA 13

PágINA 11

Fibras vegetais e arte indígena serão temas do 19º salão de Artesanato PágINA 9

Polícia Ambiental resgata arara vermelha de cativeiro na capital PágINA 14

sol e poucas 
nuvens

sol e poucas 
nuvens

Esportes

2oCaderno

Felipão terá amistoso de 
sábado contra Honduras 
e terça com o Chile para 
testar atletas PágINA 24

Bota reforça time 
com zagueiro que 
teve passagem pelo 
Atlético-PR PágINA 21

8
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Exposição fotográfica 
sobre os cinco anos da 
Trupe Arlequin será 
aberta hoje em JP
PágINA 5

orquestra sinfônica 
Jovem apresenta 
concerto hoje na  
Igreja Presbiteriana
PágINA 8

8

8

DÓLAR    R$ 2,334 (compra) R$ 2,334 (venda)
DÓLAR TURISMO  R$ 2,250 (compra) R$ 2,390  (venda)
EURO   R$ 3,141 (compra) R$ 3,142    (venda) ALtA

ALtA

14h15

01h49

2.2m

2.2m

baixa

baixa

07h58

20h19

0.4m

0.5m

nublado com 
chuvas ocasionais



Movimenta-se, enfim, o Congresso Nacio-
nal para dar um basta ao desenfreado cresci-
mento da “indústria da pirataria” que há anos 
se implantou no Brasil. Ontem a Comissão de 
Constituição e Justiça do Senado aprovou pro-
jeto que altera as normas para combater cri-
mes de violação de direito autoral. Pelo que fi-
cou decidido, faltando ainda a confirmação no 
plenário da Casa, os juízes responsáveis pelos 
processos envolvendo esses crimes terão mais 
poderes para determinar a apreensão dos bens 
falsificados e impedir que esses produtos pira-
tas retornem ao mercado. 

Nos últimos 20 anos, o mercado informal e 
a comercialização de produtos falsificados pre-
judicam a economia brasileira e representam 
um retrocesso ao desenvolvimento do Brasil 
e a sua participação e consolidação no cenário 
internacional. O tema tem sido crescentemente 
abordado pelas autoridades e pelo setor priva-
do, fomentando a promulgação de leis específi-
cas e a adoção de medidas de prevenção e com-
bate à pirataria.

A pirataria gera à indústria de software um 
prejuízo de bilhões de dólares todos os anos. Na 
América Latina, a pirataria tem sido objeto de 
interesse das maiores companhias globais de 
software, que têm implementado ações para 
reduzir a taxa de 61% de uso de software ile-
gal, uma das mais altas do mundo. Segundo 
dados do Fórum Nacional Contra a Pirataria os 

brasileiros gastaram R$ 23,8 bilhões em produ-
tos piratas em 2012, valor um pouco superior 
a tudo o que eles desembolsaram comprando 
pela internet no mesmo ano (R$ 22,5 bi).

Nas ruas de qualquer cidade do país, João 
Pessoa entre elas, o que mais se vê são produ-
tos pirateados colocados à disposição do consu-
midor, que os adquire pensando estar levando 
vantagem na transação, quando na verdade 
está fomentando uma “indústria” que prejudi-
ca a economia nacional como um todo. E não só 
isso: o mercado de produtos piratas tem forte 
relação com o crime organizado. Conclusão: a 
simples compra de um CD pirateado pode estar 
contribuindo para aumentar os índices de cri-
minalidade e violência no Brasil. 

De acordo com o texto agora em tramita-
ção no Senado, quando o bem apreendido não 
for considerado de interesse público pela Fa-
zenda Nacional, o juiz passa a ter o dever de de-
terminar a sua destruição e não apenas a pos-
sibilidade de tomar tal atitude, como previsto 
no Código de Processo Penal. Mais ainda: atual-
mente, apenas o autor que teve seus direitos le-
sados pode requerer a destruição do material 
pirateado, mas o projeto abre essa possibilida-
de à autoridade policial e ao Ministério Público.

É um avanço. Pode até nem acabar com a 
febre da pirataria, mas as punições aos infrato-
res estarão muito melhor definidas e bem mais 
eficazes. 

Editorial

Artigo

    Consciência pesada

 Ataque à pirataria

 Martinho Moreira Franco - martinhomoreira.franco@bol.com.br
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DIRETOR TÉCNICO
Gilson Renato

Apreciar a “saída do colégio” era um 
hábito diário nos meus tempos de ginasiano 
no Liceu, nos anos 1960. No turno da manhã, 
mal tocava a sirena indicando o final da última 
aula (11h45), eis que a maior parte da rapa-
ziada tomava o rumo da Lagoa, dali seguindo 
em direção ao pátio do Colégio das Neves, ao 
lado da Catedral, ou à pracinha da igreja de São 
Francisco, defronte ao Lins de Vasconcelos. 
Os que se dirigiam à Avenida Epitácio Pessoa, 
onde ficava o Colégio das Lourdinas, eram uma 
minoria.

A predileção pelo sítio histórico talvez se 
devesse ao fato de os marmanjos matarem dois 
coelhos de uma só cajadada, já que não raro 
as alunas do Colégio das Neves e as do Lins de 
Vasconcelos ocupavam o mesmo lugar no espa-
ço, vale dizer, cruzavam umas com as outras as 
calçadas e as ruas comuns em meio aos olhares 
dos que se postavam  para observar a passa-
gem delas – ou do “bando de andorinhas”, como 
certa vez mencionou o cronista Luiz Ferreira.

No turno da tarde, eram as meninas 
do próprio Liceu que atraíam os rapazes à 
quadra do colégio, onde elas treinavam vôlei e 
basquete, ou ao cano do muro que dava para 
a Avenida Getúlio Vargas e que servia como 
uma espécie de arquibancada para vê-las 
passar. (Naquele tempo, para quem não sabe, 
os rapazes do Liceu estudavam pela manhã; 
as moças, à tarde – só depois começaram a 
funcionar as turmas mistas). Como vocês 
veem, havia saídas matinais e vesperais para 
todos os gostos.

Sim, mas por que no turno da manhã uma 
minoria se destinava ao Colégio das Lourdi-
nas? Por causa da distância não era, pois a 
Epitácio Pessoa ficava bem mais perto do Li-
ceu do que o pátio da Catedral. Seria por conta 
da concorrência dos alunos do Pio X, vizinhos 
de poucos metros do Colégio de Nossa Se-
nhora de Lourdes? Havia controvérsias. Uma 
das teses era de que as alunas das Lourdinas 
“só queriam ser o que a folhinha não marca” 

(ditado popularíssimo na época, referindo-se 
a esnobação, sobranceria, presunção, arro-
gância).  

Outro dado a considerar era a forte 
emulação existente entre o Liceu e o Pio X 
no campo esportivo, com sobras para as 
Lourdinas. Esse estado de espírito se mani-
festava de maneira crônica ao longo do ano e 
se materializava de forma aguda durante as 
olimpíadas escolares. Era rivalidade para não 
ficar a dever a Flamengo x Vasco ou Palmei-
ras x Corinthians. No campo ou nas pistas do 
Estádio Olímpico José Américo de Almeida e 
na quadra do Esporte Clube Cabo Branco a 
guerra entre as torcidas (Liceu x Pio X e Liceu 
x Lourdinas) fazia tremer as estruturas. E isso 
de certo modo abalava as relações entre os co-
légios, repercutindo até no hábito de apreciar 
a “saída” das aulas.

Estou, porém,  retirando o juízo equivoca-
do que fazia das meninas das Lourdinas, até 
porque no colégio da Epitácio estudaram, em 
época menos distante, minhas três filhas e um 
dos meus filhos. E todos aprenderam muitas 
lições de livros e de vida naquele endereço da 
Epitácio Pessoa. Retiro o juízo e tiro um peso 
da consciência. 

                               
TUTTY VASQUES
1 - Se for mesmo confirmado candidato 

tucano ao governo do Rio, o técnico Bernardi-
nho promete ser a grande sensação da cam-
panha de 2014 na TV. Se repetir nos debates 
suas performances neurastênicas de beira de 
quadra, tá eleito!

* * *
2 - Enfim, uma boa notícia para os ho-

mens de bem: A Sociedade Brasileira de 
Urologia subiu a idade mínima para exame de 
próstata de 45 para 50 anos. Resta saber se 
quem tem 51 ou mais poderá cobrar na Justiça 
a devolução do valor das cinco primeiras 
consultas desnecessárias ao especialista, mais 
indenização por danos morais.

 

A Mobilização dos municipalistas na última terça-feira, 
em Brasília, trouxe saldo positivo, no sentido que en-
caminhou e firmou compromissos para definição de te-
mas importantíssimos para as cidades. O presidente da 
Câmara Federal, Eduardo Alves, prometeu tão logo seja 
desobstruída a pauta, colocar em votação o projeto que 
modifica o critério de reajuste do piso do Magistério.  Ou-
tra conquista foi arrancar do presidente do Senado, Renan 
Calheiros, a garantia de que agilizará a PEC 39, que prevê aumento de 2% no Fundo de Participação dos 
Municípios. 
Dentre outros passos do movimento, para promover o repasse dos recursos dos royalties de petróleo a to-
dos os Municípios, os presidentes da Câmara e do Senado se unirão à Confederação Nacional dos Municípios 
para buscar definição por parte do Judiciário, se for necessário. Pois, os prefeitos estão confiantes no resul-
tado da moção entregue a ministra do Supremo Tribunal Federal (STF), Carmem Lúcia – relatora da matéria. 
O documento pede celeridade na apreciação da liminar concedida nos autos da Ação Direta de Inconsti-
tucionalidade (ADI) 4917 - royalties oriundos da plataforma continental – que suspende artigos da Lei 
12.734/2012, que trata do assunto.
Os prefeitos presentes na mobilização acertaram um novo encontro para o dia 10 de dezembro. A expecta-
tiva dos gestores é ter as reivindicações atendidas até lá. Caso contrário, os agentes municipais planejam 
uma nova estratégia para pressionar o Congresso Nacional e Governo Federal para que atendam as reivin-
dicações.

A partir da próxima segunda-feira, indo até o dia 22, a 9ª 
Vara da Justiça Federal na Paraíba, com sede na Subseção 
Judiciária de Campina Grande, realizará um mutirão de audi-
ências de conciliação, visando a diminuir processos relaciona-
dos à área rural. As audiências, pela manhã e à tarde, terão 
início às 9 horas, podendo se estender até as 18h.  
Ao todo, estão previstas 350 audiências, havendo também 
instruções de julgamento, sob a coordenação do juiz Bruno 
Teixeira de Paiva, titular da 9ª Vara e coordenador do Núcleo 
de Conciliação da Seção Judiciária da Paraíba, com o apoio de 
9 magistrados previamente selecionados. A expectativa é 
promover o maior número de entendimento entre as partes, 
com celeridade no andamento dos processos, contando com 
a cooperação do INSS.

Elas estão podendo.  Em Belo 
Horizonte, as prostitutas fo-
ram reconhecidas pela Caixa 
Econômica como profissionais 
do mercado informal e agora 
podem ser pagas com cartão de 
crédito ou débito. Com isso, elas 
passam a ter direito a aposen-
tadoria e a outros benefícios. 
Não demora muitoe a mais anti-
ga profissão acaba entrando no 
“Simples Nacional”.

INCREMENTO
MUTIRÃO DE AUDIÊNCIAS

UNInforme
Geovaldo Carvalho
geovaldo_carvalho@hotmail.com

GARANTIA EMERGÊNCIA

AVANÇOS MUNICIPALISTAS

SEM CHORO
Enquanto o deputado Anisio 
Maia usou ontem, a tribuna da 
Assembleia para tripudiar sobre 
os “perdedores” no PED do PT, 
que elegeu Charliton Machado 
presidente, o petista Frei Anas-
tácio não tocou no assunto. 
No dia anterior ele ainda acre-
ditava na virada do processo, 
recomendando aos vencedores 
de hoje que não contassem vi-
tória antes do tempo. Acredita-
va nas urnas que faltavam ser 
cotadas. As urnas continuam 
faltando... a ele.

O ministro das Cidades,  Ag-
naldo Ribeiro, que estava na 
Presidência da República para 
tratar com o presidente inte-
rior, deputado Henrique Eduar-
do Alves, de projetos de sane-
amento para o Rio Grande  do 
Norte, ouviu dele a garantia ao 
secretário de Política Agrícola 
do Ministério da Agricultura, 
Neri Geller, da aquisição de 
300 mil toneladas de milho, no 
Mato Grosso, para abastecer 
os aviários nordestinos.

O Diário Oficial da União de 
quarta-feira, dia 13, trouxe o 
reconhecimento da situação de 
emergência em 170 municípios 
paraibanos, em ato que tam-
bém contempla os estados do 
Ceará, Pernambuco e Rio Grande 
do Norte. A seca em determi-
nadas localidades e as fortes 
chuvas em outras foram a jus-
tificativa do decreto. Já no Rio 
Grande do Sul e em Santa Ca-
tarina, a situação foi decretada 
em função de inundações pro-
vocadas pelas fortes chuvas.

Por causa da distância não era, pois a Epitácio Pessoa ficava bem mais 
perto do Liceu do que o pátio da Catedral”

EXPOSIÇÃO
A exposição fotográfica “Maneira simplérrima de esquecer o que não deve ser lembrado”, da artista 
Luciana Urtiga, será inaugurada nesta quinta-feira, 14 de novembro, às 19h, no Centro Cultural Banco 
do Nordeste, na Rua Coronel José Gomes de Sá, 7, no centro de Sousa. A mostra  permanece aberta ao 
público em geral até 11 de janeiro de 2014.



Audy Nunes Filho
Médico

Exame antidoping e os 
custos para os clubes

specialista em Medicina Familiar, Perícias Médicas, do Trabalho e 
Psiquiatria, o paraibano de Campina Grande Audy Nunes Bezerra Filho 
iniciou na Coordenação do Controle de Dopagem da Paraíba através 
de um convite do ex-jogador Severino do Ramo, mais conhecido como 
Biro. Na ocasião, o time do Rio Branco do Acre, que veio enfrentar o 
Campinense pela Série C do Brasileirão/2008, na Serra da Borborema, não 
trouxe médico. Ele conta que ficou “sem jeito” para recusar o convite, 
já que teria que trabalhar contra a Raposa, clube de coração. Porém, o 
destino estava traçado para o profissional, que recebeu o convite da 
equipe de Controle de Dopagem de Pernambuco para assumir o cargo na 
Paraíba, que estava vago com a morte do médico Nabor de Assis. Audy 
afirmou que não é fácil o processo para fazer parte da comissão, já 
que existe uma avaliação rigorosa por parte da Confederação Brasileira 
de Futebol (CBF). Na entrevista que concedeu ao jornal A União, o 
responsável pelo Controle de Dopagem da Paraíba explicou como é feito 
o exame antidoping nos jogos, os custos para os clubes, e o processo 
da escolha dos jogadores. 

Qual a sua especialidade e 
como chegou a ser coordenador 
da Comissão de Antidoping na 
Paraíba?

Tudo começou com o convite 
do amigo e ex-jogador, Severino do 
Ramo, mais conhecido como Biro, 
que chamou para ser o médico do 
Rio Branco/Acre, que veio a Cam-
pina Grande sem o profissional. A 
partida foi válida pela Série C do 
Brasileiro/2008, no Estádio Ami-
gão. Imagina, torcedor da Raposa e 
trabalhando contra o time do cora-
ção. Na oportunidade, conheci dois 
médicos do Controle de Dopagem 
de Pernambuco, Jomar Ferreira 
Netto (coordenador) e Romualdo 
Veras (membro da equipe), que co-
mentaram que o cargo na Paraíba 
estava vago, após a morte do mé-
dico Nabor de Assis. O convite veio 
de Jomar Ferreira, que fez a indica-
ção junto a Confederação Brasileira 
de Futebol (CBF)  Aceitei a missão 
e até hoje respondo pela Coorde-
nação de Controle de Dopagem na 
Paraíba. 

O que é necessário para par-
ticipar e quais os membros da co-
missão?

O processo de entrada na CBF 
não é tão fácil, pois somos avalia-
dos enquanto pessoa (personali-
dade, posturas e condutas) e pro-
fissionalmente (análise curricular, 
ética, atuação e projeção). Somos 
submetidos a treinamentos e ao 
mesmo tempo avaliações pertinen-
tes ao cargo. Temos três membros 
na equipe, Luciano Fernandes (es-
tudante do curso de Direito), Wla-
dimir Siqueira ( oftalmologista) e 
Bruno Guimarães (clínico geral). 
Como a Paraíba ainda não enxer-
gou a importância de se ter Con-
trole de Dopagem nas competições 
oficiais, mantenho a equipe nesta 
configuração mínima.

Como funciona na Paraíba e 
no Brasil o controle de dopagem 
no futebol?

Todos os coordenadores se-
guem os mesmos procedimentos. 
No Brasil normalmente só se faz 
coleta de urina de quatro jogado-

res - dois atletas de cada time - 
mas pode ser realizado também a 
coleta de sangue simultaneamen-
te à pedido da entidade nacional. 
O material coletado estava sendo 
enviado para o único laboratório 
credenciado com a Fifa e a CBF 
(Ladetec), que atualmente sofreu 
descredenciamento devido às re-
alizações de análises com méto-
dos pouco confiáveis. Na Paraíba 
o futebol ainda é visto de forma 
amadora, não se pratica habitu-
alidade em competições oficiais. 
Fico a me perguntar, será que os 
atletas paraibanos não usam ne-
nhum tipo de estimulante? São 
diferentes dos demais? Só há uma 
forma de saber, realizando o Con-
trole de Dopagem nas partidas 
oficiais, simplesmente.

Como é feita a escolha dos 
atletas e o procedimento nos jo-
gos?

Por meio de sorteio realizado 
pelos médicos ou representantes 
de ambos os times. São escolhidos 
seis jogadores que irão para o con-
trole, sendo que dois deles ficam 
na reserva para alguma eventuali-
dade, podendo ser recrutado, caso 
haja algum problema grave com 
um dos dois primeiros sorteados. 
O sorteio é realizado aos 30 mi-
nutos do segundo tempo do jogo, 
sendo imediatamente escoltados 
pelos membros da equipe, após 
o término do jogo para a sala de 
Controle de Dopagem sem passar 
no vestiário.

Quantos exames foram rea-
lizados pela comissão paraibana 
e qual o custo para os clubes?

O que ocorre na verdade é que 
não há custo para o clube, pois o 
valor destinado ao custeio do Con-
trole de Dopagem é retirado do 
borderô da partida. Apenas o time 
mandante de campo deixa de ar-
recadar aquele valor. Desde que 
assumi a coordenação foram rea-
lizados no máximo 35 exames. Se 
dividirmos pelo número de meses, 
teremos meio exame (controle) por 
mês. Só para comparar com nosso 
vizinho Estado, Pernambuco reali-

za em média 50 exames de controle 
em uma temporada de 3 meses. 

Os médicos são avisados 
com antecedência sobre os exa-
mes e quem escolhe os profis-
sionais?

A CBF informa oficialmente à 
federação e a mesma repassa aos 
clubes sobre a presença do Contro-
le de Dopagem na partida. 

Depois de recolhido o mate-
rial, qual o processo e em quan-
tos dias sairá o resultado?

Após a coleta de todo material 
já lacrado é organizado e acomo-
dado em uma sacola segura com 
amarras que também será lacra-
da e encaminhada pela empresa 
de transportes credenciada com 
a CBF até o laboratório. Normal-
mente o resultado só é divulgado 
e conhecido pelo jogador e o clu-
be quando se encontra substância 
não permitida na amostra de uri-
nado do profissional. Geralmente 
são trinta dias para sair o resulta-
do, já que existem exames de todas 
as parte do país em várias compe-
tições. 

Onde são feitas as análises 
e porque dois frascos de urina 
para cada jogador? 

As análises eram realizadas 
pelo único laboratório credenciado 
no Brasil (Ladetec) no Rio de Ja-
neiro, porém sofreu descredencia-
mento e quem assumiu foi um la-
boratório estrangeiro credenciado 
pela Fifa. A razão dos dois frascos, 
A e B, respectivamente, é o da pro-
va e o da contra prova, pois caso o 
frasco A acuse algum tipo de subs-
tância não permitida, a contra pro-
va será usada para novos testes va-
lidando assim o resultado do frasco 
A (prova).

Quais as substâncias proibi-
das que o jogador tem que evitar 
para não ser flagrado no exame 
antidoping?

As substâncias são inúme-
ras e o World Anti-Doping Agency 
(WADA) dispõe em seu site oficial, 
como também essa lista está dis-

E
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posta no Regulamento de Controle 
de Dopagem da CBF.

Algum atleta pode recusar a 
fazer o exame? 

De forma alguma o atleta pode 
recusar a coleta, caso tenha sido 
sorteado. Se proceder desta manei-
ra será suspeito de uso de doping 
imediatamente e notificado como 
caso positivo. 

O que acontece com o pro-
fissional da bola?

Ele será culpado como caso 
positivo e ficará com o nome “sujo” 
no futebol. 

Já ocorreu algum fato inte-
ressante com a comissão?

O Botafogo-RJ ao jogar em 
Campina Grande não quis honrar 
com o pagamento do Controle de 
Dopagem. Foi um grande constran-
gimento, pois jamais tinha acon-
tecido este fato. Relatei à CBF o 
acontecido e com quatro dias após 
a notificação o Alvinegro carioca 
quitou o débito. O fato se tornou 
interessante, já que o clube carioca 
foi quem solicitou o exame antido-
ping. O problema é que não vence-
ram a partida e quiseram enrolar. 

Porque não houve o exame 
antidoping no jogo Treze e Vila No-
va-GO, pela Série C do Brasileirão, 
já que a comissão estava presente 
no Estádio Presidente Vargas, em 
Campina Grande?

Após conversa com a Comissão 

Nacional de Controle de Dopagem 
percebemos que houve falha de 
interpretação do teor da carta en-
viada e falha na comunicação com 
informações equivocadas. Como 
a Federação Paraibana de Futebol 
(FPF) não tinha sido avisada, por 
bom senso, tomei a decisão em não 
realizar o controle neste jogo. 

Houve algum fato extraordi-
nário em relação ao assunto na 
Paraíba?

Até o momento não houve 
nenhuma repercussão quanto ao 
ocorrido, até mesmo porque não 
era de fato para ter Controle de Do-
pagem na partida entre o Treze e 
Vila Nova. Foi sanado o mal-enten-
dido em tempo hábil.

O que é necessário para que 
o clube possa exigir o exame an-
tidoping?

Simples, enviar um ofício a 
CBF solicitando a presença do Con-
trole de Dopagem.

  
A comissão permanece até 

quando e como será feita a mu-
dança dos integrantes no Estado?

A atual coordenação vem 
desde 2008 e não se tem especi-
ficamente data de troca da coor-
denação até o momento. Sabemos 
que não somos vitalícios e esta-
mos preparados para qualquer 
eventualidade nesse sentido. Este 
é o caminho normal na vida, as 
mudanças das pessoas no tempo 
certo. 

Wellington Sérgio
wsergionobre@yahoo.com.br
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Governo autoriza reforma e ampliação
Hospital dE sapé

Convênio com investimento 
de R$ 1,2 mi faz parte do 
Pacto Pelo Desenvolvimento

O governador da Paraí-
ba, Ricardo Coutinho, assinou 
ontem convênio que autoriza 
reforma e ampliação do Hos-
pital Municipal Sá Andrade, 
em Sapé, na região do Brejo. 
O convênio faz parte do Pacto 
Pelo Desenvolvimento Social, 
e o investimento na obra será 
de R$ 1,2 milhão.

O hospital é o único da 
cidade. Segundo o secretário 
de Desenvolvimento e Articu-
lação Municipal, Manuel Lud-
gério, o Governo do Estado 
vai reformar a estrutura in-
terna e externa da instituição 
e a administração da unidade 
continuará sob responsabili-
dade da Prefeitura de Sapé.

Após a reforma a ca-
pacidade de internação do 
hospital deve ser ampliada 
de 16 para 30 leitos, além de 
ganhar duas novas salas de 
emergência, um almoxarifa-
do e uma lavanderia. A sala 
de parto, o berçário, o pron-
to-atendimento, o ambula-
tório, a recepção, a sala de 
nutrição, a farmácia e o setor 
de imagem serão adequados.

As instalações elétrica 
e hidráulica, a cobertura e a 
pintura do prédio também 
serão recuperados. O hospi-
tal terá novos consultórios 
adulto e pediátrico e banhei-
ros reformados e com acessi-
bilidade para portadores de 
necessidades especiais.

O secretário executivo da 
Interiorização, Moacir Barbosa, 
inspecionou as obras do Estádio 
Ernani Sátyro, O Amigão, jun-
tamente com o gerente do es-
tádio, Askânio Pacelli. As obras 
começaram pela parte interna do 
estádio, onde estão sendo total-
mente recuperados o gramado, 
as arquibancadas sol, as cabines 
de imprensa e os banheiros. Já na 
parte externa, estão sendo feitas 
a urbanização de toda a área no 
entorno do estádio, estaciona-
mento, calçamento de ruas e a 
construção de equipamentos es-
portivos como pista de caminha-
da e de skate, quadras poliespor-
tivas, além dos campos de pelada.

“A reforma da principal pra-
ça esportiva de Campina Grande 
é um grande presente do Gover-
no do Estado para a população 
porque o Estádio Amigão, ape-
sar de já ter 38 anos de inau-
gurado, nunca passou por uma 
reforma tão significativa, que 
mudará a realidade do esporte 
da cidade e do Estado”, enfati-
zou Moacir Rodrigues, que disse 
estar satisfeito com o andamen-
to da obra que vem acontecen-
do em ritmo acelerado, com 
previsão de entrega para o pri-
meiro semestre do ano que vem. 

Obras externas continuam em ritmo acelerado
urbanização do amigão

Para o gerente do estádio, 
Askânio Pacelli, o torcedor está sa-
tisfeito com a reforma do estádio 
e aguardando ansiosamente para 
que este esteja dentro dos pa-
drões para receber grandes even-
tos esportivos. Askânio também 
enfatizou a questão do acompa-
nhamento e fiscalização das obras 
por parte dos torcedores, que são 

os grandes beneficiados com a 
nova estrutura que está sendo 
feita na praça desportiva. “Dia-
riamente recebemos torcedores 
que acompanham as etapas da 
obra e fiscalizam o desenvolvi-
mento das melhorias que estão 
sendo feitas no estádio pelo Go-
verno do Estado”, enfatizou.

A reforma do Estádio Ernani 

Sátyro, O Amigão, está orçada em 
R$ 18 milhões, gerando 120 em-
pregos diretos. Nesta etapa em 
execução, do calçamento em toda 
a área de estacionamento do es-
tádio, o número de operários au-
mentará consideravelmente para 
que a obra seja entregue à popu-
lação dentro do prazo programa-
do, primeiro semestre de 2014.

FOTO: Moacir Rodrigues/Secom-PB

Na parte externa, estão sendo feitas a urbanização de toda a área no entorno do Estádio Ernani Sátyro, O Amigão

operação da prF 
tem início hoje

A Polícia Rodoviária Federal 
(PRF) já está preparada para a Ope-
ração Proclamação da República 
2013, que será realizada em todo 
o território nacional e contará com 
reforço para a fiscalização nas ro-
dovias federais. O objetivo da Ope-
ração é atuar de forma preventiva, 
coibindo infrações de trânsito e ini-
bindo possíveis ações criminosas, 
buscando assim garantir a fluidez 
do tráfego e a segurança nas rodo-
vias federais para que os usuários 
possam chegar aos seus destinos 
com tranquilidade.

A PRF iniciará a Operação a 
zero hora de hoje e o encerramento 
está previsto para as 24 horas do 
domingo (17). 

Na Paraíba, as principais ro-
dovias que cortam o Estado terão 
reforço na fiscalização.

“Fronteira livre” 
encerra prazo

As empresas transportado-
ras de cargas do Estado da Paraíba 
têm até hoje para aderir ao progra-
ma Fronteira Livre, da Secretaria 
de Estado da Receita (SER). A data 
limite seria amanhã, mas, como 
as repartições públicas estão fe-
chadas devido ao feriado do Dia 
da República, as transportadoras 
precisam ingressar com o pedido 
um dia antes. 

Amanhã, serão encerrados 
os atuais regimes especiais do se-
tor cargas e as empresas que não 
ingressarem com um novo pedido 
terão tratamento das notas na 
fronteira do Estado e também não 
poderão se destinar ao COP (Centro 
de Operações de Prestação de Ser-
viço) da Receita Estadual. 

As vendas do comércio 
varejista da Paraíba cresce-
ram 10,42% entre outubro de 
2012 e setembro deste ano 
em comparação com os 12 
meses anteriores. A alta foi a 
maior do Nordeste e a segun-
da maior do país, segundo a 
Pesquisa Mensal do Comércio 
(PMC), divulgada ontem pelo 
Instituto Brasileiro de Geo-
grafia e Estatística (IBGE). 
Com relação à receita desse 
setor, o desempenho da Pa-
raíba também ficou entre os 
maiores do Brasil. O aumento 

foi de 17,24%, o quarto me-
lhor desempenho do país e o 
segundo do Nordeste.

Os dados do IBGE reve-
lam, entretanto, que houve 
uma desaceleração nas vendas 
do comércio paraibano em se-
tembro, último período regis-
trado na PMC. Considerando 
apenas esse mês, a alta no vo-
lume de vendas foi de 3,39% e, 
na receita, de 9,85%, percen-
tuais bem inferiores aos re-
gistrados em agosto (17,28% 
e 25,22%, respectivamente).

Os resultados com ajus-

te sazonal (que considera 
fatores ligados ao período 
do ano em que os números 
foram apurados) são nega-
tivos.  Segundo o IBGE, na 
comparação entre agosto e 
setembro, a Paraíba apre-
sentou uma queda de 0,8% 
no volume de vendas, a sexta 
maior variação negativa do 
país. Esse resultado quebra 
a série de taxas positivas ve-
rificadas nos meses anterio-
res, tendo ficado em 1,7% e 
0,6%, em julho e agosto de 
2013, respectivamente.

Vendas no comércio tiveram 
um crescimento de 10,42%

na paraÍba

Mesmo preenchendo 
todos os requisitos exigidos 
pela Justiça, a juíza Thana Mi-
chelle Carneiro Rodrigues, do 
1º Tribunal do Júri da capital, 
negou na noite da última ter-
ça-feira (12), pedido de revo-
gação de prisão (habeas cor-
pus) do advogado João Paulo 
Barbalho Inácio da Silva, pre-
so em flagrante na manhã do 
último domingo (10), acusa-
do pela morte do construtor 

Bruno Fonseca. A colisão en-
tre os veículos aconteceu no 
bairro do Bessa, Zona Sul da 
capital, e o acusado, segundo 
a polícia, estava completa-
mente embriagado. 

A juíza tomou a decisão 
baseada  no  artigo 318 do Có-
digo de Processo Penal. A pri-
são preventiva se fundamenta 
na necessidade de assegurar a 
ordem pública ou econômica, 
pela conveniência da instrução 
criminal ou para assegurar a 
futura aplicação da lei penal.

No argumento, a juíza 

enaltece “como bem ressaltou 
a decisão que converteu o fla-
grante em prisão preventiva, a 
infração foi de extrema gravida-
de, porquanto o acusado, que 
estava com aparentes sinto-
mas de embriaguez, dirigia em 
alta velocidade e sem respeitar 
a sinalização de trânsito”.

Com a decisão da juíza, 
João Paulo permanece detido 
no 5º Batalhão da Polícia Mi-
litar, localizado no bairro Va-
lentina Figueiredo, na Zona 
Sul da Região Metropolitana 
de João Pessoa.

Justiça nega habeas corpus a 
acusado de morte no trânsito

caso bruno FonsEca

O Centro de Con-
venção de João Pessoa 
poderá receber em 
2014 o Congresso Bra-
sileiro dos Conselhos 
Regionais de Enferma-
gem, considerado o 
maior evento da cate-
goria da América Lati-
na.  A vinda do evento 
para João Pessoa foi 
discutida, ontem, na 
Granja Santana, du-
rante reunião entre o 
governador Ricardo 
Coutinho, o presiden-
te do Conselho Regio-
nal de Enfermagem da 
Paraíba (Coren), Ro-
naldo Miguel Bezerra, 
o representante do 
Conselho Federal de 
Enfermagem (Cofen) e 
coordenador do even-
to, Magno Guedes, e 
o gerente do Conven-
tion Bureau, Ferdinan-
do Lucena.

Uma equipe do 
Confen está em João 
Pessoa para avaliar as 
condições da cidade 
em relação a centro de 
eventos, hospedagens, 
atrativos turísticos para 
a realização do con-
gresso em agosto de 
2014, que deverá reunir 
9 mil pessoas de todo o 
Brasil e países da Amé-
rica Latina. Ontem,  a 

comissão coordenada 
por Magno Guedes vi-
sitou o Centro de Con-
venções para avaliar as 
condições para a reali-
zação do evento.

O governador Ri-
cardo Coutinho afir-
mou que com a che-
gada do Centro de 
Convenções a cidade 
de João Pessoa fica pre-
parada para realizar  
grandes eventos e que 
seria importante rece-
ber os profissionais da 
enfermagem neste pro-
cesso de entrada da Pa-
raíba na rota dos gran-
des eventos nacionais. 

Fisioterapia
O Tropical Tam-

baú sedia de hoje até 
domingo, a CONFISF - 
Congresso Nacional de 
Fisioterapia e Saúde 
Funcional. O evento, 
projetado dentro de 
uma lógica acadêmica 
extremamente moder-
na, promoverá a dis-
cussão sobre as carac-
terísticas da formação 
acadêmica e do exer-
cício profissional na 
Fisioterapia. São 4 dias 
de intensas atividades 
científicas, sociais e de 
grande integração en-
tre os congressistas.

Evento pode ocorrer no 
Centro de Convenções

congrEsso dE EnFErmagEm

Marcos Tadeu
mtleao@gmail.com
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Samuel de Gois lança livro 
hoje na Feira Internacional 
de Quadrinhos em BH

Página 8

Ingressos para o Projeto 
Drive-in já estão sendo 
distibuídos na Estação

Sinfônica Jovem se 
apresenta hoje na 
Igreja Presbiteriana  
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CINEMA CONCERTO

Um dos grupos de teatro 
e circo mais atuantes 
da Paraíba comemora 
esse ano os seus cinco 
anos de fundação. Seis 
espetáculos montados, 
temporada de circu-
lação por três regiões 

do Brasil, mais de cinquenta cidades 
visitadas e com um público total 
estimado em quarenta e cinco mil es-
pectadores são números que revelam 
a trajetória de sucesso e muito traba-
lho da Trupe Arlequin. Diante disso, 
a Companhia celebra o seu quinto 
aniversário hoje no Sebo Cultural, a 
partir das 20h, com a abertura da ex-
posição fotográfica: 5 anos de Trajetó-
ria da Trupe Arlequin. 

A mostra traz vinte fotos que 
traduzem a atuação do grupo nesses 
cinco anos com relação aos espetácu-
los e eventos realizados. Os registros 
foram feitos por Altair Castro, Suelen 
Britto e Bruno Vinelli. A visitação é 

Evento hoje no Sebo Cultural reúne exposição fotográfica sobre os cinco 
anos da Trupe Arlequin e ainda lança programação do III Balaio Circense

FoTo: Divulgação

Vanessa Queiroga
vanessaqueiroga@gmail.com

Trajetória em imagens

Com patrocínio do 
Fundo de Incentivo 
a Cultura – Lei 
Augusto dos Anjos, 
do Governo do Estado, 
o III Balaio Circense 
acontece de 10 a 14 
de dezembro em 
João Pessoa 

gratuita e as imagens ficam expostas 
até o dia 20 de dezembro. Na ocasião, 
também será lançada a programação 
do III Balaio Circense, que traz nessa 
edição a temática Festival de Palha-
ços e tem como homenageado o ator 
Luiz Carlos Vasconcelos, intérprete do 
palhaço Xuxu, que estará presente no 
evento de hoje. 

 Com patrocínio do Fundo de 
Incentivo a Cultura – Lei Augusto 
dos Anjos, do Governo do Estado da 
Paraíba, o III Balaio Circense acon-
tece de 10 a 14 de dezembro em 
João Pessoa. Nessa edição, o evento 
irá ocupar vários pontos da cidade 
com uma programação inteiramente 
gratuita, incluindo a participação 
de grupos tanto do Brasil quanto 
internacionais. No festival, além da 
apresentação de espetáculos, estão 
previstas oficinas de formação, cujos 
os resultados serão expostos no 
final do evento; intercâmbios artís-
ticos entre os grupos participantes, 
com espaços para demonstrações 
técnicas e rodas de diálogo; e ses-
sões de Cine Circo, com a exibição 

de filme que abordam o universo 
circense. 

“Somos um grupo jovem, mas 
bastante promissor devido as ações 
que já realizamos. Esse é um ano de 
realizações. A sensação é que esta-
mos no caminho certo na difusão da 
nossa arte. Sempre nos preocupamos 
com a pesquisa interna, aprimo-
ramento dos integrantes, e com a 
formação externa, trocas culturais 
com o público. Estamos comemoran-
do os nossos cinco anos de atuação 
com essa exposição fotográfica e com 
a realização do III Balaio Circense em 
dezembro. Essa celebração ainda se 
estende até 2014, quando estreare-
mos em abril o nosso sétimo espe-
táculo, Arleccino, servidor de dois 
senhores, que terá direção de Joevan 
Oliveira”, comentou Diocélio Barbo-
sa, integrante da Trupe Arlequin, em 
entrevista ao jornal A União. 

Durante a conversa, Diocélio Bar-
bosa também revelou três atrações 
que o III Balaio Circense irá trazer 
a João Pessoa. A abertura do festi-
val fica por conta do grupo paulista 

Lume Teatro, com o espetáculo La 
Scarpetta. Ainda constam na pro-
gramação A Turma do Biribinha, de 
Alagoas, com Palhassadamuzikada, 
uma Sinfonia Engraçada!, e a palhaça 
argentina Maku Jarrak, com o espetá-
culo Metro y Médio. Com a presença 
de grupos de referência na área do 
circo, a terceira edição do Festival 
pretende aumentar o público, em 
relação ao ano passado, levando arte 
e profissionalização à classe circense.

A exposição traz várias fotos feitas por Altair Castro, Suelen Britto e Bruno Vinelli sobre os trabalhos da Trupe Arlequim nesses cinco anos de atividade 
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No seu programa “Deles & Delas”, na Rede CNT, 
Leleco Barbosa, ao lado de Alda Soares, perguntou se 
devemos chamar os cantores Chico Buarque, Gilberto 
Gil e Caetano Veloso de “censores” por causa da ques-
tão das biografias. Talvez o termo seja mesmo muito 
forte, mas qual seria o outro para caracterizar a batalha 
em que estão empenhados para proibir que alguém es-
creva a respeito deles sem ter autorização prévia? Isso 
raramente aconteceu antes no Brasil.

A nossa lei é muito clara. Se houver algum tipo de 
exagero, a Justiça pode se manifestar e cobrar do autor 
uma indenização por perdas e danos morais. Não foi 
o que aconteceu com Ruy Castro e a família do Garrin-
cha? As filhas do craque se sentiram ofendidas porque 
o autor escreveu, com farta comprovação, que o ata-
cante de pernas tortas bebia em demasia. Não mentiu, 
mas mesmo assim um meritíssimo só liberou a obra 
depois de aplicada uma multa no escritor consagrado. 
Lavou-se a pretensa honra com algum dinheiro, o que, 
na nossa opinião, é algo extremamente discutível, mas 
é a lei.

No caso de Carmen Miranda, suas herdeiras fize-
ram um acordo prévio com o autor e a obra seguiu o 
seu rumo. Com Cecília Meirelles, não há acordo e esta-
mos privados de ler os seus magníficos trabalhos. En-
fim, há uma balbúrdia nessa matéria, embora o artigo 
5º da Constituição de 1988 seja muito claro quando as-
segura a liberdade de expressão na vida brasileira.

Voltando ao “Deles & Delas”, do mesmo programa 
de televisão também participaram a dra. Sílvia Gan-

O filho de uma das artistas 
mais bem sucedidas de Portugal 
só escapou porque foi socorrido 
no hospital público. O menino 
Martim, filho da cantora Mariza, 
nasceu com 800 gramas e esta-
va sendo atendido em um dos 
melhores hospitais privados de 
Lisboa, mas sem melhoras. Os 
pais resolveram, então, transfe-
ri-lo para um hospital público, 
onde o menino foi 
internado e sobre-
viveu às dificulda-
des de prematuro, 
depois de meses de 
tratamento.

A própria 
Mariza também 
nasceu prema-
tura,há quarenta 
anos – quando 
os recursos eram 
bem menores, 
principalmente em 
Moçambique, terra 
natal da canto-
ra. Pode-se dizer 
que Mariza é rica, pois faz uma 
centena de concertos (como se 
diz em Portugal) por ano, nos 
grandes teatros da Europa e do 
mundo. Este ano cantou no Bra-
sil, nas comemorações do 7 de 
Setembro, em Brasília.

A cantora é a garota propa-
ganda da Caixa Geral de Depó-
sitos – banco estatal português 
que tem filial no Brasil. A grosso 
modo, corresponde à nossa 
(sua) Caixa Econômica Federal. 
Se Mariza é rica, mais ainda é o 
seu marido. Só cassinos ele tem 
sete, entre Angola e o Congo, 
além de outros negócios, inclusi-
ve no Brasil. António Ferreira é 

tão rico que é sócio do ministro 
da Defesa de Angola – com quem 
está meio estremecido. Mas isso 
é próprio de sócios. No Brasil, 
Ferreira associou-se ao seu xará 
Antônio Fagundes (O Rei do 
Gado), com quem está implan-
tando um curso de teatro.

Ricos riem à toa, mas o bem 
sucedido e abastado casal pas-
sou momentos difíceis na gra-

videz e nasci-
mento do bebê 
de Mariza. Ela 
estava em turnê 
(digressão, no 
português eu-
ropeu) quando 
se sentiu mal 
na Escócia. Os 
médicos es-
coceses não 
deram jeito, e a 
cantora decolou 
para Lisboa, pe-
gando dois avi-
ões – o que lhe 
custou perda de 

tempo no atendimento. Porque 
não fretou um jatinho? Uma UTI 
do ar? Às vezes, os ricos são um 
tanto sovinas.

Porque Mariza ainda não 
tem jatinho? Cláudia Leittetem,I-
vete Sangalo também. E Roberto 
Carlos tem um jatão (leva até 20 
pessoas). O jato do bispo Edir 
Macedo custou 77 milhões de 
dízimos, que os irmãos e Jesus 
lhe deram. Eduardo Costa, can-
tor sertanejo, também tem o seu.
Ratinho comprou um Embraer, e 
Gusttavo Lima vai de Beechcraft-
turbo-hélice.Porque esse povo 
tem o “t” dobrado nos nomes? 
Um “t” deve ser de reserva.

Dizem que Mariza só anda 
de Porsche e Lamborghini. 
Devia voar de jatinho. Se de-
pendessede mim, ela já teria o 
dela. Mas essa conversa toda 
que estou jogando fora é para 
dizer que, em Portugal, a saúde 
pública é melhor que a privada. 
Os ricos vão para as clínicas 
privadas, mas na hora do aperto 
procuram os hospitais públi-
cos. Como no Canadá. Como na 
Coréia do Sul. Um embaixador 
brasileiro (não me lembro do 
nome) já se operou num hos-
pital público da Coréia do Sul. 
Na Coréia do Norte todos os 
hospitais são públicos; não há 
hospitais privados para se com-
parar.

Nesse programa de Mais 
Médicos, o governo brasileiro, 
digo, do PT, ou da valente Dil-
maVana, devia importar admi-
nistradores hospitalares para 
dar uma geral nos hospitais 
públicos daqui de Pindorama, 
e nos conveniados com o SUS. 
Sem antes proibir o uso de 
motos, como fez o ex-prefeito de 
Nova Iorque e eu disse na crôni-
ca anterior, pois os motoqueiros 
ocupam 80% dos leittos (sic) 
dos hospitais.

 O governo nacional pode 
muito bem importar adminis-
tradores hospitalares de onde 
a medicina pública seja melhor 
que a privada, como Portugal.Lá 
os portugueses falam português 
e não é muito difícil entender o 
que estão a dizer, como Mariza 
quando canta.

(Sitônio Pinto escreve às 
terças, quintas e sábados)

Arquiteto - germanoromero@gmail.com

Toques do 
dia a dia 

Germano
RomeroLuz nas biografias

Saúde à portuguesa

Um embaixador 
brasileiro 
(não me lembro 
do nome) já se 
operou num 
hospital público 
da Coréia 
do Sul
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Otávio Sitônio Pinto - Escritor - sitoniopinto@gmail.com

Artigo

Logo cedo, a natureza dava bom dia com 
os últimos acenos do inverno que partiu, há 
poucas semanas. Mais tarde, ao se despedir 
pelo crepúsculo, ela se vestiu com a doce chu-
va que caiu sobre o mar, num delicioso “déjà 
vu”. Mas, pela manhã do outro dia, vimos o 
que parecia ser mais uma promissora e ines-
perada visita de despedida do inverno, que 
já deixou saudades, transformar-se, subita-
mente, na realidade do verão que debuta com 
muita luz e adorável ventania.

E tarde da noite, despontava a lua no 
adeus em plenilúnio. Acabara de vê-la, ali, por 
acaso, numa silenciosa melodia sob a qual os 
coqueiros dançavam e farfalhavam. Espiando
-a descer pelo horizonte prateado, fisguei, na 
câmera, o pôr da lua... que coisa linda!

No dia seguinte, novo contato com a natu-
reza e seus preciosos elementos.  Em um diá-
logo mudo de sons, sem falas ou palavras, ela 
conversava e trocava flashes de beleza, que 
se entrelaçavam num balé estonteantemente 
belo. A cordilheira de nuvens dourava-se pela 
aurora, e, por trás do céu recebia as últimas 
luzes do dia, que já se baixava à ladeira do 
poente. As curvas das enseadas, molhadas e 
pintadas com o nítido reflexo a espelhar em 
fiel duplicidade os encantos de exuberância 
dessa tarde celestial, também davam seu re-
cado em trocas silenciosas, sintonizadas com 
toda a perfeição da Criação Divina.

E agora, já na capital da Áustria, percebe-
se logo como é notoriamente elevado o re-
quinte de Viena, sua elegância e sua preciosa 
arquitetura. Aqui vai uma dica de viagem: Aos 
amantes da música e da história, o restauran-
te “Frauenhuber”, no Centro de Viena (área de 
pedestres) de comida tradicional austríaca, 
existe há mais de 200 anos. Mozart e Beetho-
ven eram seus frequentadores à época em 
que lá viveram. Chegaram a se apresentar, 
informalmente, no andar de cima, em noites 
memoráveis aos que tiveram o privilégio de 
viver momentos como este. Vale uma ida lá, 
hein?

A propósito, desta vez, mais um sonho 
nosso foi realizado, principalmente do amado 
pai, de assistir à Filarmônica de Viena exe-
cutar a Nona Sinfonia de Beethoven. Como 
alguns já sabem, o evento fez parte das come-
morações pelo centenário do Konzertaus, que, 
em 1913, apresentou exatamente esta mesma 
obra, aqui em Viena. O maestro de agora foi o 
venezuelano Gustavo Dudamel, com quem ti-
vemos a honra de um rápido batepapo, após o 
concerto. É claro que o cronista Carlos Rome-
ro e a amada boadrasta, Alaurinda estiveram 
“engolindo os brincos” de alegria.

Mas que novembro abençoado, que, no 
início, chegou suave e molhado, com gosto 
de chuva e brisas intensas. Nada poderia ser 
melhor para o início de um fim de semana 
ralaxante e restaurador, após um périplo 
além-mar, do que uma pedalada às margens 
do belo Atlântico, que hoje estava mais do que 
divino...

Eis-nos de volta ao lar-doce-lar, mar-belo-
mar, vida-linda-vida e tudo de bom que Deus 
nos deu. E já brindando com os caros amigos 
que gostam de ler, saíram estas impressões do 
atrevido cronista, amador, mas que escreve 
com o coração. Réu confesso. Abraços frater-
nos!!! A gente se vê por aqui. 

delman, advogada especialista em direitos autorais, 
que defendeu a utilização dos recursos da lei antes 
de qualquer incursão da censura, e o professor e 
acadêmico Evanildo Bechara, que deixou mensagem 
importante: “Se a censura prévia tivesse vigorado há 
tempos, muitas obras-primas da humanidade não te-
riam sido escritas e teríamos perdido muitos tesouros 
culturais.”

O caso é tão grave que remonta aos tempos da 
famigerada Inquisição, quando livros e mais livros 
foram queimados em praça pública, ao lado de cor-
pos de pretensos hereges. Mais recentemente, isso 
foi visto quando vigorou na Europa o nazismo, de 
triste memória. Hoje, quando livros são retirados de 
circulação por desacordo entre os atores do processo 
ficamos na dúvida se, em casos extremos, algumas ti-
ragens não acabarão consumidas pelo fogo falsamente 
reparador.

Mas, surgiu uma luz nisso tudo. Com muito bom 
senso, o cantor e meu amigo Roberto Carlos deu uma 
entrevista ao “Fantástico” em que se diz a favor das bio-
grafias não autorizadas. Pede delicadamente que sejam 
promovidos “ajustes” nas conversações, para que todos 
ganhem com os entendimentos, o que é perfeitamente 
razoável: “Acho que devemos chegar a uma conclusão 
que seja boa pra todo mundo.” Ele quer que as regras 
protejam também o biografado, contemplando-se 
assim duplamente a liberdade de expressão e o direito 
à privacidade.

Como se vê, o assunto ainda vai render.
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Roteiro

Cinema

Na próxima segunda- 
feira, 18 de novembro, a 
Estação Cabo Branco pro-
move a segunda edição do 
projeto drive-in. A partir 
das 20h, serão exibidos no 
estacionamento os filmes 
A Memória que me Contam, 
dirigido por Lúcia Murat, e o 
curta metragem A Canga, de 
Marcus Vilar. Os ingressos 
podem ser adquiridos hoje 
e amanhã, por meio da tro-
ca, na recepção do auditório, 
das 9h às 21h, de dois quilos 
de alimentos não perecíveis 
por carro. No momento, o 
motorista deve apresentar 
o documento do veículo, 
pois o controle das vagas 
será feito mediante apre-
sentação de senha com os 
dados da placa. 

“Dispomos de 121 va-
gas para carros de peque-
no porte, inclusive voltadas 
para idosos e portadores 
de deficiência, e 30 para ci-
clistas”, explica Rangel Jú-
nior, organizador do evento. 
Além disso, os espectadores 
também podem trazer ca-
deirinhas dobráveis, almo-
fadas, cangas ou tapetinhos 
para se acomodar nos jar-
dins da frente ou situados 
nas laterais do telão. Dois 
projetores de intensidade de 
7 mil lúmens e um de 12 mil 
lúmens, com qualidade full 
HD, ocuparão um espaço 
de 25x9 metros, cobrindo a 
parede externa da área ad-
ministrativa que dá para o 
estacionamento. 

Já o sistema de som 
será misto: para os que vêm 
de carro e têm aparelho de 
som, a sintonia será feita por 
frequência de rádio. Para os 

FOTO: Divulgação

que estão fora, haverá um 
sistema de alto-falantes 
disposto em dois pontos 
do estacionamento. Quan-
do a lotação máxima do 
estacionamento na Estação 
Cabo Branco for atingida, 
os carros excedentes serão 
orientados a ocupar o es-
tacionamento da Estação 
das Artes, logo em frente. 
Os portões serão abertos a 
partir das 18h. 

Lançado esse ano e es-
trelado por Simone Spo-
ladore e Irene Ravache, A 
memória que me contam 
narra os anos da ditadura 
militar no Brasil. Ana, inter-

Simone Spoladores em uma cena do longa-metragem A Memória que me Contam
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SERVIÇO

Em cartaz
Thor: O 
Mundo 
Sombrio

Chris Hemsworth como o Deus do Trovão no filme de Alan Taylor

Thor e Jane Foster terão 
que se adaptar a nova dinâmi-
ca intergalática, causada pela 
ausência de Odin. A trama 
será passada nos Nove Mun-
dos presentes na mitologia 
nórdica.
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COluMbIA

bARTOlO

Humor 

Thiago C. A. leal

Cristovam Tadeu

pretada por Simone Spola-
dore, guerrilheira nos anos 
de chumbo, agoniza numa 
cama de hospital. Ela nun-
ca é vista no presente, ape-
nas na memória de seus 
amigos, que na sala de es-
pera aguardam os aconte-
cimentos e relembram seu 
passado. Sua melhor ami-
ga era Irene, interpretada 
por Irene Ravache, uma 
cineasta que faz um filme 
sobre os anos 60.

Com Zezita Matos, W. 
J. Solha e Everaldo Pontes, 
A Canga, curta metragem 
lançado em 2001, recebeu 
o Prêmio Especial do Júri 

no Festival Luso-Brasilei-
ro de Santa Maria da Feira, 
em Portugal, e levou três 
Kikitos no Festival de Gra-
mado 2001: melhor músi-
ca, melhor filme - Prêmio 
Aquisição Canal Brasil - e 
melhor filme pelo voto po-
pular. O filme conta a his-
tória do velho Ascenço Tei-
xeira que obriga os filhos 
a colocar nos ombros uma 
canga de boi. A esposa e a 
nora também são obriga-
das a ajudar no trabalho. 
Fora de si, o velho perde 
o controle da situação e a 
família reage, provocan-
do um desfecho inusitado.  

Ingressos para sessão do projeto drive-in já 
estão disponíveis na Estação Cabo Branco Respeitem o Teatro 

e a Dança!

Você sabia que o curso de Teatro da Universidade Fede-
ral da Paraíba (UFPB) é um dos mais bem avaliados da insti-
tuição? E que tem um corpo docente qualificado, com muitos 
doutores e mestres? Estudantes e professores premiados? 
Que o Departamento de Artes Cênicas, ao qual o curso é vin-
culado, tem uma das revistas mais conceituadas pela Capes 
(Coordenação de Capacitação de Pessoal de Nível Superior), 
que avalia os periódicos acadêmicos no país?

Você sabia que o curso de Dança da mesma instituição é 
formado por docentes de alto nível, com doutores e mestres 
respeitados? A se tirar pela aula inaugural ministrada pelo 
multiartista Antônio Nóbrega, o curso, que teve início no mês 
passado, já deu uma demonstração da qualidade que deseja 
dar aos seus processos de ensino e criação.

Pois bem, nada disso parece sensibilizar a atual admi-
nistração da UFPB. Pelo menos, é o que se pode tirar do vídeo 
que circula nas redes sociais em que professores e alunos 
exigem respeito. Ou melhor, eles querem que pelo menos a 
Reitoria conclua o prédio – iniciado na gestão passada – para 
que possam trabalhar.

Num vídeo com menos de seis minutos, professores e 
estudantes dos cursos de Teatro e de Dança expressam a “in-
dignação”, o “desrespeito”, o “abandono”. O caos, como sin-
tetizou a representante do Centro Acadêmico de Teatro: “A 
mobilização é mostrar para a comunidade a situação caótica 
do prédio e exigir que a reitora Margareth Diniz se prontifi-
que pelo menos a aparecer, a dar uma satisfação”.

A estudante relata que em abril a Reitoria se compro-
meteu a entregar o prédio em três meses. De lá pra cá, já se 
passaram sete meses e até agora nada. As aulas vêm sendo 
ministradas em salas precárias e inadequadas para as ativi-
dades desses cursos. No vídeo, os professores mostram que 
os espaços físicos onde hoje trabalham vão contra os objeti-
vos das disciplinas. 

O espaço é matéria do trabalho desses cursos. No entan-
to, as aulas estão programadas em ambientes de aulas expo-
sitivas, com cadeiras, diferentemente dos espaços que esses 
cursos necessitam para aulas práticas.

É de se lamentar que não se tratem, aqui dentro ou fora 
daqui, o teatro e a dança com o devido respeito.

Sandra Moura
Doutora em comunicação e professora da UFPB
sandroca95@hotmail.com

Mídias em destaque

BONS DE BICO (Free Birds, EUA, 2013). 
Gênero: Animação/ Comédia. Duração: 
92 min. Classificação: Livre. Direção: 
Jimmy Hayward, com vozes de Owen 
Wilson, Woody Harrelson, Amy Poehler. 
A trama gira em torno de dois perus 
que não são nem um pouco amigos. 
Eles são obrigados a colocar as dife-
renças de lado ao embarcarem numa 
aventura pra lá de inusitada. As aves 
viajarão no tempo para tentar mudar os 
rumos da história, impedindo que o peru 
se torne um prato tradicional em festas 
e feriados nos Estados Unidos. CinEspaço 
1: 14h, 15h40, 17h30 e 19h20. Manaíra 
7/3D: 15h45, 17h45 e 19h45.

GRAVIDADE (Gravity, EUA, 2013). Gênero: 
Ficção Científica. Duração: 90 min. 
Classificação: 12 anos. Direção: Alfonso 
Cuarón, com George Clooney, Sandra 
Bullock, Ed Harris. Matt é um astronauta 
experiente que está em missão de con-
serto ao telescópio Hubble juntamente 
com a doutora Ryan Stone. Ambos 
são surpreendidos por uma chuva de 
destroços decorrente da destruição 
de um satélite por um míssil russo, 
que faz com que sejam jogados no 
espaço sideral. Sem qualquer apoio da 
base terrestre da NASA, eles precisam 
encontrar um meio de sobreviver em 
meio a um ambiente completamente 
inóspito para a vida humana. Manaíra 
7/3D: 21h45.

MEU PASSADO ME CONDENA (BRA, 2013). 
Gênero: Comédia. Duração: 102 min. 
Classificação: 12 anos. Direção: Julia 
Rezende, com Fábio Porchat, Miá Mello, 
Marcelo Valle. Quando Fábio e Miá se 
encontram, é amor à primeira vista. 
Eles se casam um mês depois de se 
conhecerem e decidem viajar à Europa 

em um cruzeiro em lua de mel. Só que, 
durante a viagem, eles encontram seus 
antigos namorados, Beto e Laura, que 
hoje estão juntos e também passam 
sua lua de mel. CinEspaço 4: 14h, 16h, 
18h, 20h e 22h. Manaíra 6: 14h10, 
16h20, 18h50 e 21h15. Tambiá 5: 
14h30, 16h30, 18h30 e 20h30.

OS SUSPEITOS (Prisoners, EUA, 2013). 
Gênero: Suspense. Duração: 146 min. 
Classificação: 14 anos. Direção: Denis 
Villeneuve, com Hugh Jackman, Jake 
Gyllenhaal, Viola Davis. Em Boston, 
um pai de família deve lidar com o 
desaparecimento de sua filha e de um 
amigo dela. Quando suspeita que o 
detetive encarregado das buscas já 
desistiu de procurar pelo culpado, este 
pai desesperado começa a desconfiar 
de todas as pessoas ao redor. Fazendo 
sua própria investigação, ele encontra 
o principal suspeito e decide seques-
trá-lo. CinEspaço 1: 21h10. Tambiá 1: 
14h40, 17h40 e 20h40.

THOR: O MUNDO SOMBRIO (Thor: The 
Dark World, EUA, 2013). Gênero: Ação. 
Duração: 111 min. Classificação: 10 anos. 
Direção: Alan Taylor, com Chris Hemswor-
th, Natalie Portman, Tom Hiddleston. Thor 
e Jane Foster terão que se adaptar a nova 
dinâmica intergalática, causada pela 
ausência de Odin. A trama será passada 
nos Nove Mundos presentes na mitologia 
nórdica. CinEspaço 2: 15h, 17h30, 19h50 
e 22h. CinEspaço 3/3D: 14h30, 17h, 
19h20 e 21h40. Manaíra 2: 13h, 15h30, 
18h e 20h30. Manaíra 3: 14h30, 17h, 
19h30 e 22h. Manaíra 4: 14h, 16h30, 
19h e 21h30. Manaíra 5/3D: 13h30, 16h, 
18h30 e 21h. Tambiá 4: 14h30, 16h40, 
18h50 e 21h. Tambiá 6/3D: 14h10, 
16h20, 18h30 e 20h40.

TÁ CHOVENDO HAMBÚRGUER 2 (Cloudy 
With a Chance of Meatballs 2, EUA, 
2013). Gênero: Animação. Duração: 
95 min. Direção: Cody Cameron, Kris 
Pearn, com Bill Hader, Anna Faris, 
James Caan. Após a desastrosa tem-
pestade de comida no primeiro filme, 
Flint  e seus amigos são obrigados a 
deixar a cidade de Boca Grande. Sem 
saída, ele aceita o convite de seu 
ídolo, Chester V, e junta-se à The Live 
Corp Company, que reúne os melhores 
inventores do mundo. Porém, quando 
descobre que sua máquina ainda fun-
ciona e agora cria perigosas comidas 
animalescas mutantes, Flint decide 
retornar e tentar salvar o mundo. 
Tambiá 2: 14h15, 16h15, 18h15 e 
20h15.

CAPITÃO PHILLIPS (Captain Phillips, 
EUA, 2013). Gênero: Suspense. Dura-
ção: 134 min. Classificação: 14 anos. 
Direção: Paul Greengrass, com Tom 
Hanks, Catherine Keener, Barkhad 
Abdi. Richard Phillips é um coman-
dante naval experiente, que aceita 
trabalhar com uma nova equipe na 
missão de entregar mercadorias e 
alimentos para o povo somaliano. No 
meio do caminho, enfrenta piratas e, 
embora Phillips utilize todos os pro-
cedimentos possíveis para dispersar 
os inimigos, eles conseguem subir à 
bordo, ameaçando a vida de todos. 
Quando pensa ter conseguido nego-
ciar com os piratas, o comandante é 
levado como refém em um pequeno 
bote. Começa uma longa e tensa 
negociação entre os sequestradores 
e os serviços especiais americanos, 
para tentar salvar o capitão antes que 
seja tarde. Manaíra 1: 13h15, 16h10, 
19h15 e 22h15. 
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Música

Concerto que a OSJPB realiza hoje à noite, na Igreja Presbiteriana na capital, marca 
a estreia de Leonardo Semensatto como solista e é um prenúncio para o Natal

FOtOS: Divulgação

Música pela paz
m prenúncio para 
o Natal, que se 
aproxima”. Assim o 
maestro Luiz Car-
los Durier definiu, 
para o jornal A 
União, o concerto 
oficial da Orques-

tra Sinfônica Jovem da Paraíba (OSJPB) - o 
sétimo da temporada - que rege hoje, a 
partir das 20 horas, na Igreja Presbiteria-
na de João Pessoa, localizada no Centro 
da cidade. O tema da apresentação - cuja 
entrada é gratuita e, a propósito, também 
vai marcar a estreia do solista Leonardo 
Semensatto (violoncelo) - é sobre a paz, 
com um repertório inédito, preparado 
pelo próprio regente, contendo variações 
de estilos que incluem a música francesa e 
a marcha de uma opereta, seguindo, assim, 
a tradição de trazer músicas para o conhe-
cimento e apreciação do público.

O maestro Luiz Carlos Durier se mos-
trou bastante animado com a oportunidade 
de poder se apresentar na Igreja Presbite-
riana de João Pessoa, situada na Rua Odon 
Bezerra, no Centro da capital, que formulou 
o convite para a realização do concerto, 
numa parceria considerada inédita. “Os fi-
lhos de alguns membros da igreja integram 
a Orquestra Sinfônica Jovem da Paraíba e 
daí surgiu essa ideia. O espaço tem capaci-
dade para acomodar  - com conforto - 800 
pessoas e percebi que a acústica também é 
melhor do que a do Mosteiro de São Bento, 
que é um local belo, ideal para música de 
câmara, mas, em determinadas situações, 
se a apresentação for de orquestra, com 
muitos instrumentos e programa longo, se 
faz necessário algumas adaptações, pois o 
som reverbera, o que é nocivo”, disse ele.

“Estamos imensamente agradecidos 
e honrados. Felizes, também, por trazer a 
João Pessoa e a toda Paraíba a música de 
concerto, emocionando a todos de modo 

FOtO: Roberto Guedes

Samuel de Gois, colaborador 
de A União, e seu primeiro 
livro, que será lançado em 
Belo Horizonte

A Orquestra Sinfônica Jovem será regida pelo maestro Luiz Carlos Durier e vai interpretar obras de grandes compositores

SeRvIçO

Livro: Filosofia de Banheiro, de Samuel 
de Gois
Série Das tiras coração, 20.
Editora: Marca de Fantasia
Ano: 2013
Preço: R$ 15
Páginas: 76

Quadrinista  colaboador de A 
União, o paraibano, atualmente re-
sidente em Manaus, Samuel de Gois, 
fará o lançamento de sua mais nova 
coletânea de tirinhas, Filosofia de 
Banheiro. A mesa de autógrafos será 
hoje, às 20h, na Feira Internacional de 
Quadrinhos (FIQ), realizada este ano 
em Belo Horizonte. A publicação é da 
editora paraibana Marca de Fantasia, 
do também quadrinista e colaborador 
de A União, Henrique Magalhães. 

O artista conta que começou 
a pensar em organizar um livro com 
seus trabalhos há algum tempo, mas 
que o projeto realmente engatou no 
ano passado. “eu já tinha bastante 
material, publicado no meu blog e na 
minha página do Facebook. eram mais 
de 300 tiras, mas o espaço do livro 
era pequeno”, conta Samuel. Após 
uma cuidadosa seleção, na edição 
final de Filosofia de Banheiro, é pos-
sível conferir pelo menos 70 tirinhas. 
“Queria fazer uma seleção com as 
melhores que eu já tinha produzido”, 
revela.

editor do compêndio, Henrique 
Magalhães escreveu uma resenha, 
publicada no site da Marca de Fan-
tasia, sobre a obra e também sobre 
o próprio artista. ele acredita que é 
possível utilizar o humor como uma 

forma de transgressão, provocando 
reflexão nos leitores e deixar a cargo 
deles as várias interpretações sobre 
os quadrinhos. “Samuel de Gois tra-
balha com essa premissa ao criar as 
pequenas pérolas que publica em blo-
gs e edições independentes. A série 
de tiras e cartuns que constitui este 
álbum nos mostra sua capacidade 
criativa, abordando com sutil ironia as 
aparentemente banais situações do 
quotidiano. Mitos, tradições, lugares-
comuns são um bom motivo para a 
desconstrução provocada pelo humor 
de Samuel, que não poupa nem mes-
mo as opiniões consensuais”, destaca 
o editor.

O título do álbum, para Maga-
lhães, também é uma forma de de-
monstrar a proposta geral da publica-
ção. “Filosofia de Banheiro já de-
monstra a irreverência do autor, que 
minimiza a importância de suas tira-
das filosóficas, mas que serve para 
valorar a despretensão com que é 
construída sua obra. O lado filosófico 
das tiras de Samuel está na particu-
laridade de sua arte, em seu texto 
poético, assim como em seu trabalho 
gráfico, que ganha forma como uma 
expressão espontânea, caligráfica, 
personalizada”, salienta.

“eu estou bastante nervoso, 

geral. Nossa felicidade é tocar e alegrar 
um público cada vez maior”, confessou, 
ainda, Durier, que nasceu em João Pessoa, 
é o maestro titular da OSJPB há 15 anos 
- período durante o qual pode ver seu 
trabalho direcionado para jovens músicos 
em formação ser reconhecido em todo o 
Brasil - e, no último mês de setembro, foi 
nomeado diretor artístico e regente titular 
da Orquestra Sinfônica da Paraíba. Ele 
antecipou que pretende realizar a próxi-
ma apresentação da Orquestra Sinfônica 
Jovem no dia 12 de dezembro, na mesma 
Igreja Presbiteriana, já que o Espaço Cul-
tural passa por reformas.  

O regente esclareceu que o tema 
que marca o concerto de hoje se inspira 
na segunda peça que será executada no 

porém satisfeito em poder trazer uma 
publicação minha para um evento desse 
porte”, conta Samuel de Gois. Além 
do lançamento de sua obra individual, 
sábado ocorre a mesa de autógrafos 
de Sanitário 2, livro conjunto feito 
com o Coletivo WC, ao lado de vários 
quadrinistas, incluindo thaïs Gualberto, 
Igor tadeu, thiago Leal e val Fonseca, 
também colaboradores de A União.

Guilherme Cabral
guipb_jornalista@hotmail.com

programa de hoje. Trata-se de ‘Concertino 
Slavico, Op. 51 para violoncelo e orquestra’, 
de Jaime Zenamom, cujo nome original - 
‘Mir’ - significa ‘paz’ na língua russa. Mas a 
apresentação será aberta com ‘Variações 
sobre um tema de Mozart’, do compositor 
italiano Tiziano Bedetti, que faz alusões ao 
jazz, ao rock, a Bach e ao Strauss das valsas 
vienenses. A terceira música será a ‘Suíte 
Pastorale’, de Emmanuel Chabrier, o pri-
meiro trabalho importante do autor, que in-
fluenciou toda uma geração de jovens mú-
sicos franceses, incluindo Debussy, Poulenc 
e - principalmente - Ravel. A ‘Marcha dos 
Brinquedos’, da opereta ‘Babes in Toyland’, 
de Victor Herbert, considerada um clássico 
da música infantil que ficou popularizada 
pelas produções na época do Natal. 

Leonardo Semensatto
O músico, que estreia como solista 

no concerto de hoje à noite, iniciou seus 
estudos de violoncelo aos 11 anos de 
idade, na Orquestra Infantil da Paraíba, 
com a maestrina Norma Romano. Em 
seguida, ingressou na Escola de Música 
Anthenor Navarro, onde estudou com 
os professores Kalim Campos, Yanaína 
Campos e, atualmente, com Francieu-
do Torres. Aos 14, passou a integrar a 
Orquestra Sinfônica Jovem da Paraíba, 
mas também participava - como vio-
loncelista convidado - da Orquestra 
Sinfônica do Rio Grande do Norte e da 
Orquestra Sinfônica da Paraíba, opor-
tunidade em que chefiou o naipe de 
violoncelos.

“U
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Peças indígenas e fibras vegetais serão os temas
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Agêncica Nacional de Saúde 
suspende a venda de 150 planos 
de saúde de 41 operadoras

Matérias-primas extraídas do 
fundo do mar, fibras vegetais típi-
cas da região litorânea e a arte in-
dígena produzidas por Tabajaras 
e Potiguaras da Baía da Traição 
formarão um universo criativo que 
será destaque na 19ª edição do 
Salão de Artesanato da Paraíba. A 
abertura oficial será no dia 19 de 
dezembro e o evento ficará aber-
to ao público até 26 de janeiro, no 
Jangada Clube, na Praia de Cabo 
Branco, em João Pessoa.

De acordo com a coordena-
dora do Programa do Artesanato 
da Paraíba (PAP), a primeira-da-
ma do Estado, Pâmela Bório, todo 
o design do evento terá a colabo-
ração do designer Sérgio Matos, 
parceiro do programa, que prestou 
consultoria às artesãs paraibanas. 
“Ele desenvolveu um excelente 
trabalho junto às marisqueiras de 
Acaú, onde procurou agregar va-
lor aos seus produtos e, hoje, elas 
puderam aperfeiçoar seu trabalho 
que atingiram nível de excelência”, 
destacou Pâmela, lembrando que 
o trabalho das artesãs ganhará um 
espaço especial durante o evento, 

bem como, o palco que se transfor-
mará numa grande oca. Ela revelou 
ainda que as marisqueiras tiveram 
a oportunidade de aprender no-
ções sobre formas e traços que são 
normalmente pedidos pelo mer-
cado. “Essas noções são essenciais 
para que o trabalho final atenda às 
exigências do consumidor e possa 
também ser beneficiado pelo Pro-
grama Empreender-PB, na linha de 
crédito específica para esses traba-
lhadores, que o ajuda na aquisição 
de material e a manter uma pro-
dução eficiente capaz de atender a 
demanda e se multiplicar”, afirma a 
coordenadora do PAP.

Para o designer paraibano 
Sérgio Matos, a experiência foi sur-
preendente e bem aceita pelas 15 ar-
tesãs da Associação das Marisquei-
ras Pobres de Acaú, que até então só 
desenvolviam trabalhos com carac-
terísticas mais rústicas com pouco 
valor comercial. “Primeiro conheci o 
material com o qual elas trabalham e 
através de visitas frequentes desen-
volvi os produtos da coleção e levei 
para elas. Disso projetamos a co-
leção 'Corais de Acaú', com fru-

teiras, vasos e luminárias com con-
chas de marisco trituradas, arame e 
barbante. O resultado está incrível, 
elas estão na fase de produção para 
que os produtos sejam bem apre-
sentados durante o Salão do Arte-
sanato. A consultoria agregou bas-
tante valor às peças, e eu também 
adquiri muito conhecimento com as 
artesãs, muita lição de vida. Foi um 
trabalho de troca de conhecimen-
tos”, revelou Sérgio.

A gestora do PAP, Ladjane Bar-
bosa, disse que os visitantes do 19º 
Salão de Artesanato da Paraíba po-
derão encontrar peças exclusivas a 
preços variados, aprender sobre a 
cultura paraibana e ainda colabo-
rar para a geração de emprego e 
renda. “Será muito importante esse 
resgate e valorização das fibras ve-
getais e do artesanato indígena. A 
feira só começa em dezembro, mas 
a produção está em ritmo acelera-
do e todos os últimos preparativos 
estão em andamento para a aber-
tura oficial”, garantiu.

Funcionamento

Sérgio Matos

Nascido no Estado do Mato 
Grosso, Sérgio Matos mudou-
se para a Paraíba em 2001 para 
estudar Design na Universidade 
Federal de Campina Grande. Seu 
trabalho tem uma relação estrei-
ta com a cultura e a identidade 
brasileira, presentes nas cores e 
nos materiais escolhidos para a 
produção de seus produtos.

Os conceitos de suas pe-
ças vêm das lembranças de sua 
infância e do repertório que 
adquiriu no decorrer de suas 
observações e conhecimentos 
didáticos. Em 2010 e 2011 par-
ticipou do Salone Satellite em 
Milão, e ganhou o Prêmio De-

sign Excellence Brazil 2011. Em 
2012 recebeu o Prêmio IF Pro-
duct Award, menção honrosa 
no 26º Prêmio Design MCB, e 
foi premiado no Brasil Design 
Award. Designer de produto, 
atualmente ele trabalha com 
desenvolvimento e produção 
para a indústria moveleira. 

O 19º Salão de Artesanato 
da Paraíba é uma promoção do 
Governo do Estado, por meio 
do PAP, que é vinculado à Secre-
taria de Estado do Turismo e do 
Desenvolvimento Econômico 
(Setde), sob a coordenação ge-
ral da primeira-dama do Esta-
do, Pâmela Bório.

O salão vai funcionar diariamente das 15h às 22h, até o dia 
26 de janeiro. As exceções são para os dias 24, 25 e 31 de-
zembro, bem como para o dia 1º de janeiro, quando o even-
to será fechado para as festas de final de ano. A visitação 
será gratuita.

Fo
to

: J
os

é 
Lin

s/
Se

co
m

-P
B

Peça artesanal feita 
com matéria-prima ex-
traída do fundo do mar 
é um dos produtos que 

integrarão os estandes 
do salão 
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ANS suspende venda de 41 operadoras
Planos de saúde

Empresas não cumpriram 
os prazos de consultas, 
exames e cirurgias

Rio de Janeiro – A Agência 
Nacional de Saúde Suplementar 
(ANS) decidiu suspender a ven-
da de 150 planos de saúde de 
41 operadoras em todo o Bra-
sil. A informação foi divulgada 
ontem, em entrevista coletiva 
de imprensa no Rio de Janeiro. 
De acordo com a ANS, as ope-
radoras descumpriram prazos 
máximos para marcação de con-
sultas, exames e cirurgias, além 
de apresentarem problemas de 
cobertura como o rol de proce-
dimentos, o período de carência, 
a rede de atendimento, o reem-
bolso e os mecanismos de auto-
rização para procedimentos. A 
suspensão ocorrerá a partir da 
próxima segunda-feira e valerá 
até fevereiro de 2014.

Cerca de 4,1 milhões de 
consumidores são atendidos 
pelos 150 planos com venda 
suspensa. “Os beneficiários são 
protegidos e continuam sendo 
atendidos. O que a gente está 
fazendo é impedir que novos 
consumidores se somem a eles 
(nesses planos com problemas)”, 
disse o diretor-presidente da 
ANS, André Longo.

Dos 150 planos, 68 já esta-
vam suspensos por problemas 
em monitoramentos anteriores. 
Outros 178 planos que estavam 
suspensos resolveram seus pro-
blemas e poderão voltar a ser 
comercializados pelas suas ope-
radoras.

De acordo com André 
Longo, as operadoras são ana-
lisadas de acordo com as recla-
mações dos consumidores. “A 
agência analisa tecnicamente a 
reclamação do consumidor. Só 
computamos as reclamações 
procedentes. E comparamos as 
operadoras. As principais re-
clamações são a negativa de co-
bertura, por diversos motivos e 
o descumprimento de prazos”, 
disse.

Segundo ele, o ideal é que 
o consumidor tente resolver 
seu problema diretamente com 
a operadora. Caso não consiga 
resolvê-lo, é possível entrar em 
contato com as centrais de aten-
dimento da ANS: www.ans.gov.
br ou 0800-701-9656.

Critérios de cotas 
para os negros

Turismo de negócio 
movimenta o setor

Ibama faz acordo 
com Transnordestina

embrapa descobre 
uma nova bacteria

O turismo de negócios é um 
dos segmentos mais importantes e de 
maior vitalidade para a economia turís-
tica do país. Ocupa a primeira posição 
entre os que mais aumentaram seu 
faturamento em 2012: cresceu 23,3% 
em relação ao ano anterior, de acordo 
com a 9ª Pesquisa Anual de Conjuntura 
Econômica do Turismo (Pacet), realizada 
pela Fundação Getúlio Vargas.

Usados para ações de turismo 
de negócios, os centros de conven-
ções que receberam investimentos do 
Ministério do Turismo para reforma ou 
construção foram Maceió (R$ 20 mil-
hões), Manaus (R$ 40 milhões), entre 
outros.

O Instituto Brasileiro do Meio 
Ambiente e dos Recursos Naturais 
Renováveis assinou, na última terça-
feira, um termo de compromisso com 
a Empresa Transnordestina para de-
terminar os prazos para regularização 
da operação da malha ferroviária e 
unidades de apoio da ferrovia.

Ao assinar o termo, a empresa 
se compromete a apresentar os estu-
dos ambientais pertinentes para emis-
são da licença e um plano de recuper-
ação da malha ferroviária e unidades 
de apoio para os trechos de maior 
ocorrência de acidentes. Deverá ainda 
emitir laudo técnico para ações cor-
retivas e demais medidas necessárias 
em quaisquer obras consideradas 
emergenciais, além de comunicar 
ao Ibama ato ou fato imprevisto que 
possa causar impacto ambiental.O 
documento terá a vigência de 180 dias 
até que sejam enviados os estudos 
para análise no Ibama.

Pesquisadores da Empresa 
Brasileira de Pesquisa Agropecuária 
(Embrapa) publicaram, na semana 
passada, pesquisa que descreve 
a nova bactéria Microvirga vignae, 
capaz de aumentar o rendimento 
dos grãos de feijão-caupi (também 
conhecido como feijão-de-corda) em 
até 200%. O trabalho foi publicado 
na International Journal of System-
atic and Evolutionary Microbiol-
ogy (IJSEM), um dos veículos oficiais 
para registro de novos gêneros e 
espécies de microrganismos. 

Para o pesquisador Jerri Zilli, 
que integra a equipe que realizou o 
estudo, do ponto de vista prático, a 
descrição da bactéria é importante 
porque abre a possibilidade de 
produção de um novo inoculante al-
tamente rentável para feijão-caupi. 

No “Fala, Ministra”, a titular da 
Secretaria de Políticas de Promoção da 
Igualdade Racial (Seppir), Luiza Bair-
ros, afirmou que o projeto de lei que 
reserva 20% das vagas do serviço 
público federal para a população negra 
não acaba com a meritocracia nos con-
cursos públicos. 

Ela ressaltou que não haverá 
uma flexibilização de critérios para 
poder beneficiar os negros e que a 
medida é necessária para acelerar 
a participação desta população nos 
lugares de prestígio do mercado de 
trabalho. “Daí a necessidade de esta-
belecer essa cota de 20% de maneira 
que, nos próximos 10 anos, nós possa-
mos aproximar o percentual de ingres-
santes no serviço público ao percentual 
total da população negra no Brasil”. 

Vitor Abdala
Da Agência Brasil

Recentemente, a babá Ân-
gela Maria dos Santos Silva viveu 
momentos difíceis: grávida, sen-
tiu dores fortes e na maternidade 
obteve o diagnóstico de infecção 
urinária e não dores de parto. Re-
tornou para casa e, aos seis meses 
de gestação deu à luz sozinha. O 
Samu encaminhou as duas para o 
Hospital Edson Ramalho, onde a 
filha está na UTI neonatal e a mãe 
na “Casa das Mães Amor e Vida”.

Este serviço criado pelo hospi-
tal oferece apoio às mães. Lá elas 
dispõem de seis refeições por dia, 
oportunidade de fazer artesanato 
e ainda podem visitar o bebê na 
hora que quiserem. “Depois de 
toda agonia que passei, agora eu 
e minha filha estamos muito bem 

tratadas”, disse Ângela Maria. “A 
criação do serviço atende a uma 
necessidade do hospital, tendo 
em vista a grande rotatividade. 
Atualmente, são feitos entre 250 
e 300 partos por mês, e as mães ti-
nham os bebês e às vezes ficavam 
ocupando os leitos que poderiam 
atender outras mães. Foi quando 
a equipe teve essa ideia que vem 
dando muito certo e é um enorme 
benefício social”, explicou o dire-
tor geral do Hospital Edson Rama-
lho, Thaelmam Dias de Queiroz.

Segundo a coordenadora do 
serviço, a tenente Roberlândia 
Freire, a Casa das Mães tem dez 
leitos. Desde que foi criada, em 
julho do ano passado, já acolheu 
184 mães. O serviço ainda oferece 

terapias alternativas e uma equi-
pe multiprofissional formada por 
psicólogos, fisioterapeutas, assis-
tentes sociais, enfermeiros e nutri-
cionistas. A decoração do ambien-
te é feita pelas próprias mães. Há 
também uma praça e uma capela.

“É um trabalho bastante hu-
manizado, onde a mãe se sente 
bem, porque está acolhida, assis-
te a palestras, e também por estar 
perto dos filhos”, disse a coorde-
nadora.

E é justamente isso que con-
forta a professora Paulenice Sousa 
Soares, que também está na casa, 
após dar à luz um bebê de sete 
meses. “Fico satisfeita por estar 
sendo muito bem cuidada junto 
com o meu filho”, disse.

Hospital tem serviço humanizado

Estão abertas até dia 17 
desse mês as inscrições para 
a seleção de tutores do curso 
de Prevenção do Uso de Dro-
gas para Educadores de Esco-
las Públicas, promovido pela 
Secretaria de Políticas sobre 
Drogas do Ministério da Justiça 
(Senad/MJ) e pela Secretaria 
de Educação Básica do Minis-

tério da Educação (MEC). O 
curso será realizado a distância, 
de fevereiro a outubro de 2014, 
com carga horária de 180 horas. 
Serão oferecidas vagas a 50 mil 
educadores de escolas públicas 
estaduais e municipais do Espíri-
to Santo, São Paulo, Acre, Amazo-
nas, Amapá, Pará, Roraima, Ron-
dônia, Tocantins, Bahia, Sergipe 

e Distrito Federal. A seleção de 
tutores é realizada pela Universi-
dade de Brasília (UnB), institui-
ção responsável pela execução 
do curso. São 525 vagas para 
tutores do Ambiente Virtual de 
Aprendizagem (AVA) e 50 vagas 
para tutoria por telefone (VoIP), 
além da formação de cadastro 
reserva. 

Inscrições para curso sobre drogas

Para facilitar o gerencia-
mento das cadernetas de vacina-
ção para toda a família, o Minis-
tério da Saúde disponibiliza um 
aplicativo para os usuários de 
smartphones e tablets. A ferra-
menta é uma forma fácil, moder-
na e ágil de acompanhar o calen-
dário de vacinação de crianças e 
adultos. Estão disponíveis todas 
as vacinas ofertadas pelo SUS e o 
usuário poderá cadastrar até 10 
carteiras de vacinação.

Os calendários de vacina-
ção cadastrados no aplicativo 
Vacinação em Dia também po-
dem ser enviados via e-mail 
para impressão. A Vacinação em 
Dia tem a função de lembrete, 
com notificações sobre as cam-
panhas sazonais de vacinação. É 
possível calcular, a partir da in-
serção da primeira vacina no ca-
lendário, quando o usuário deve 
comparecer ao posto de vacina-
ção para uma nova imunização 

e envia um lembrete por men-
sagem. A pessoa pode baixar o 
aplicativo na Guia de Aplicativos 
do Portal Brasil. 

O aplicativo Vacinação em 
Dia funciona em tablets e smar-
tphones que utilizem sistemas 
operacionais iOS e Android 2.2 
ou superior. O usuário poderá 
baixar no Google Play e na Apple 
Store. A ferramenta tem  3,1M de 
tamanho e já foi baixada entre 
5.000 e 10.000 vezes.

Aplicativo facilita a vacinação

Começa hoje e vai até o 
próximo dia 16 de dezem-
bro, o prazo de inscrição dos 
interessados em participar 
do processo seletivo simpli-
ficado que o Ministério do 
Desenvolvimento Agrário 
(MDA) vai realizar no dia 19 
de janeiro de 2014.

Pelo processo serão 
selecionados 150 servido-
res temporários – 110 de 
nível superior e 40 de nível 
técnico – para trabalhar na 
Secretaria Extraordinária 
de Regularização Fundiária 
na Amazônia Legal (Serfal/
MDA) que coordena o Pro-
grama Terra Legal. O edital 
do processo seletivo já foi 
divulgado no Diário Oficial 
da União. Os servidores tem-
porários vão atuar na Capi-
tal Federal e nos escritórios 

regionais do Terra Legal. As 
vagas são destinadas para: 
apoio à fiscalização do servi-
ço de georreferenciamento; 
uso de sistemas nas áreas 
de geoprocessamento; reali-
zação de vistorias, instrução 
processual e gestão de flu-
xos; análises e manifestação 
conclusiva em processos de 
destinação de áreas rurais e 
urbanas; contabilidade e ad-
ministração; supervisão de 
georreferenciamento; cadas-
tro e instrução processual. 

As provas serão aplica-
das em Brasília (DF), Altami-
ra (PA), Belém (PA), Boa Vista 
(RR), Cuiabá (MT), Humaitá 
(AM), Macapá (AP), Manaus 
(AM), Marabá (PA), Palmas 
(TO), Porto Velho (RO), Rio 
Branco (AC), Santarém (PA) 
e São Luís (MA).

MDA oferece 150 vagas 
e inscreve até dezembro

eMPReGo TeMPoRÁRIo

Ambiente acolhedor da Casa das Mães Amor e Vida oferece apoio, refeições, capacitação e equipe multidisciplincar às pacientes

FOTO: Ricardo Puppe/Secom-PB
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“Pai da Internet” brasileira renova participação no evento

Brasil – Canadá 3.0
A Conferência Internacional 

Brasil-Canadá 3.0 repete o feito 
da edição do ano passado e traz a 
João Pessoa o engenheiro eletri-
cista Demi Getschko, considerado 
o “pai” da internet no Brasil. Gets-
chko, que é conselheiro do Comitê 
Gestor de Internet no país (CGI.br) 
e diretor-presidente do Núcleo de 
Informação e Coordenação (NIC.
br), participa do evento como pa-
lestrante, abordando o tema “O 
sentido Darwiniano da rede e os 
processos criativos em ambiente 
livre e neutro”.

Demi chega à Paraíba, envol-
to à discussão sobre o Marco Civil 
da Internet, que recentemente em 
audiência pública no Congresso 
sustentou que o Marco Civil é uma 
‘vacina para o futuro’.  E garantiu: 
“Não há nada de errado sendo feito 
na Rede agora no Brasil”.

Trecho incluído de última hora 
no projeto do Marco Civil da Inter-
net a pedido da presidente Dilma 
Rousseff suscita críticas mesmo en-
tre quem a apoia no embate com as 
empresas de telefonia e provedores 
de conexão em outros pontos da 
proposta, ainda sem data para ser 
votada pela Câmara dos Deputados. 
Trata-se do item que permite ao go-

verno, por meio de decreto, obrigar 
as empresas a terem datacenters 
no Brasil para armazenar dados 
dos internautas.

“O fato de você ter os dados no 
país aumenta a possibilidade de in-
vestigação sobre ele [o internauta], 
mas não aumenta a garantia de pri-
vacidade. O cidadão pode ser mais 
vigiado pelo nosso governo além do 
que ele já é no geral”, finaliza Gets-
chko.

Sobre a Conferência 
A Brasil-Canadá 3.0, edição 

2013 é uma conferência nacional 
que trata das mídias digitais e dos 
seus impactos na sociedade. O ob-
jeto central da conferência é definir 
desafios do futuro digital do Brasil 
com o engajamento e a participa-
ção de vários setores da sociedade. 
O título desta edição da conferência 
será “Processos criativos na indús-
tria da convergência: oportunida-
des e desafios para a produção de 
conteúdo no ambiente da economia 
digital”. O evento reunirá governo, 
pesquisadores, indústria de Tec-
nologia da Informação e Comuni-
cação (TIC) para debater assuntos 
relacionados ao desenvolvimento e 
inovação.

Várias autoridades já estão 
confirmadas para a Conferência 
Internacional Brasil-Canadá 3.0. 
Entre elas está a especialista em 
Redes Sociais e Gestão do Conhe-
cimento, Mariana Tavernari, que 
falará sobre o tema “Redes Sociais 
e Gestão do Conhecimento em Cul-
tura Digital”, no qual vai abordar a 
gestão do conhecimento e as redes 
sociais como componentes impor-
tantes da chamada cultura digital, 
contexto característico da contem-
poraneidade.

Formada em Jornalismo e 
mestre em Ciências da Comuni-
cação pela ECA-USP, Tavernari é 
consultora Globant em Gestão do 
Conhecimento, Gestão da Inovação, 
Comunicação, Redes Sociais e Cul-
tura Digital. A palestra será voltada 
para todos aqueles que se interes-
sam pelo contexto da contempora-
neidade. De forma mais específica 
àqueles que entendem a relevância 
de fenômenos emergentes na so-
ciedade, como o conceito de redes 
sociais e que buscam apropriar-se 
desses conceitos para aplicá-los 

nas suas organizações, sejam elas 
privadas ou públicas, seja para me-
lhorar a produtividade das equipes 
a partir do maior intercâmbio de 
informações, até criar formas de 
retenção e transferência de conhe-
cimento adquirido na organização, 
mantendo o histórico da empresa, 
independentemente da rotativida-
de de colaboradores.

Faltando pouco mais de 20 
dias, mais de 1.200 pessoas já estão 
com as inscrições garantidas para 
a segunda edição do evento, que é 
patrocinado pela Associação Nacio-
nal para Inclusão Digital – Anid, e 
realizada pelo Governo do Estado, 
por meio da Secretaria Executiva da 
Ciência e Tecnologia, e pelo Comitê 
Gestor da Internet no Brasil.

Este ano, a conferência aconte-
ce nos dias 5 e 6 de dezembro, no 
Centro de Convenções Poeta Ronal-
do Cunha Lima, no polo Cabo Bran-
co, em João Pessoa, e tem como tema 
“Processos criativos na indústria da 
convergência: oportunidades e de-
safios para a produção de conteúdo 
no ambiente da economia digital”.

Palestra sobre redes sociais

Balanços do Programa de Ace-
leração do Crescimento (PAC), equi-
pamentos públicos, Transferências 
Voluntárias da União e a estrutura 
organizacional do Poder Executivo 
Federal. Estes são alguns dos da-
dos disponíveis para pesquisado-
res, universitários, empresários, 
jornalistas e pessoas ligadas à área 
de Tecnologia da Informação (TI) 
participarem do Concurso Nacio-
nal de Dados Abertos. A inscrição 
para a premiação, organizado pelo 
Ministério do Planejamento (MP), 
pode ser realizada até o próximo 
domingo.

O objetivo do concurso é esti-
mular o desenvolvimento de ferra-
mentas e visualizações baseadas 
em dados abertos, inclusive as que 
utilizem como fonte mais de uma 
base. Para ter acesso, basta acessar 
o Portal de Dados Abertos. O con-
curso premiará soluções em duas 
modalidades:

- Desenvolvimento de soluções 

de software interativo, disponíveis 
na web, que permitam acesso via 
navegador, inclusive de dispositivos 
móveis;

- Desenvolvimento de infográfi-
cos baseadas na utilização de dados 
abertos, disponíveis na web, que 
permitam acesso via navegador, in-
clusive de dispositivos móveis.

Os três primeiros colocados 
serão premiados no concurso com 
ultrabooks, celulares e mochilas. A 
cerimônia de premiação será reali-
zada durante o 2º Encontro Nacio-
nal de Dados Abertos, no dia 21 de 
novembro, em Brasília (DF).

Dúvidas 
A equipe da Secretaria de Lo-

gística e Tecnologia da Informação 
(SLTI) está à disposição para escla-
recer quaisquer dúvidas relativas 
às bases de dados tema deste con-
curso. Em caso de dúvidas, acessem 
a lista de distribuição lista-inda-
gt3@googlegroups.com. 

Dados Abertos faz inscrição

O Ministério da Previdência Social dispo-
nibiliza para o público uma nova versão do 
simulador do tempo de contribuição para os 
segurados do Regime Geral de Previdência So-
cial. Com a ferramenta, disponível na internet, 
o contribuinte pode verificar quanto falta para 
se aposentar e qual será o valor do benefício, 
de acordo com o que determina a Lei 9.976/99.

Cruzamento 
A nova versão do aplicativo faz o cruza-

mento entre os dados inseridos pelo cidadão 
e as informações já existentes no Cadastro Na-
cional de Informações Sociais. Caso haja algu-
ma divergência apresentada pelo simulador do 
tempo de contribuição para os segurados, o 

contribuinte receberá mensagem informando 
que ele deve agendar atendimento em uma 
das agências da Previdência para atualizar seu 
cadastro. Por meio da simulação, o segurado 
pode saber se tem condições para a aposen-
tadoria e quanto tempo falta para ter direito 
ao benefício integral. 

No caso de aposentadoria proporcio-
nal, a nova versão do simulador verifica se o 
usuário já tem a idade mínima para se apo-
sentar. Para fazer a simulação, o usuário terá 
que ter em mãos o número do PIS, do Pasep 
ou do Cartão de Inscrição de Contribuinte 
Individual (Cici). Os segurados recebem mais 
informações sobre aposentadoria basta ligar 
para o número 135.

Simulador calcula tempo para a 
aposentadoria do contribuinte

PREVIDÊNCIA SOCIAL

FOTO: Divulgação



Executivos Joselid-
son Araújo, Valneide 
Soares Ribeiro e Aracy 
Lacerda, publicitária 
Maíra Japiassú, médi-
cos Ernesto Silveira 
Filho e Hermes de Sá 
Filho, arquiteto Fran-
cisco de Assis Gonçal-
ves Silva, promotora 
de Justiça Silvana 
Targino, jornalista 
Molina Ribeiro, sras. 
Ana Paula Cavalcanti 
Ramalho e Hardiluzia 
Botelho.
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Social

Ele disse Ela disse

oretti G Zenaide
@letazenaidegzenaide@gmail.com colunagorettizenaide

Parabéns

Dois Pontos

  O lutador Mike Tyson em parceria 
com o escritor americano Larry Sloman 
lança esta semana sua autobiografia 
intitulada “Verdade Incontestável”.
  O livro contará episódios de 
um dos mais polêmicos lutadores da 
história, inclusive sobre quando foi 
preso acusado de estupro.

Zum Zum Zum
   Chega este mês ao Brasil a nova fragrância masculina da Official Versace 
denominada “Eros”. Em três tamanhos ao preço de R$ 195,00 a de 30ml, R$ 275,00 a 
de 50ml e R$ 375,00 a de 100 ml.

   As bandas Tuaregs e The Fevers vão agitar o Esporte Clube Cabo Branco 
no próximo dia 22. O show será no Ginásio.

FoTo: Goretti Zenaide

Para o álbum de família: Tao Pontes, Isabel Arruda, Dulcina Limeira Alves, o poeta Juca Pontes, Maíra, 
Jade e Iam Pontes

FoTo: olenildo Nascimento

Enfermagem
SERÁ LANÇADO 

no dia 19 no auditório 
do Centro de Ciências 
da Saúde da Univer-
sidade Federal da 
Paraíba, o livro “Uma 
Jornada Emérita - 
Breve Caminhada no 
Magistério de Enfer-
magem da Paraíba”, de 
autoria da professora 
Regina Bôtto Targino. 
Na obra, ela reúne dis-
cursos e depoimentos 
de professores, pro-
fissionais, funcionários 
e alunos do curso de 
Enfermagem da UFPB.

Amigos para sempre: Raul Muniz, Delma Muniz, Juca Pontes e Carlos César Muniz

FoTo: olenildo Nascimento

Promotora de Justiça Silvana Targino é a aniversariante de hoje

Safonas de Luiz
TRÊS PRECIOSAS sanfonas de Luiz Gonzaga estão 

expostas no Museu Cais do Sertão, inaugurado esta 
semana no Porto em Recife.

São elas: a branca que Gonzaga deu a Arlindo dos 
8 Baixos; a preta que ele deu ao sanfoneiro Luizinho e 
que foi uma das últimas que ele tocou antes de morrer 
e outra que foi de Dominguinhos e atualmente pertence 
ao sanfoneiro Waldônys. Todas cedidas por comodato.

“Meus olhos de areia
em dia de lua cheia
vivem a enxugar
lágrimas do mar”

“Pus o meu sonho num navio 
e o navio em cima do mar;
depois, abri o mar com as 
mãos, para o meu sonho 
naufragar”

JUCA PONTES CECÍLIA MEIRELES

Música

A FUNESC e a 
Casa Pequeno Davi 
firmaram parceria e 
promovem hoje e no 
próximo dia 21 uma 
oficina de música 
voltada para o públi-
co-alvo daquela oNG e 
seus professores.

As atividades vão 
ser práticas de guitarra 
e violão, além de uma 
abordagem teórica 
sobre Harmonia Fun-
cional.

Cinema
ESTREIA HOJE 

no Caixa Cultural em 
Recife, PE, uma mostra 
de filmes do cineasta 
Michael Haneke, que di-
rigiu o excelente filme 
“Amor”, que ganhou o 
oscar de melhor filme 
estrangeiro. Para quem 
for a Recife é uma boa 
pedida conhecer os 
trabalhos deste genial 
cineasta.

A vida em poemas
NÃO PUDE IR por conta de dois casamentos na 

mesma hora no último sábado, mas soube que foi o maior 
sucesso de público o lançamento do livro de poemas 
“Ciclo Vegetal”, do estimadíssimo amigo Juca Pontes.

Além de ser uma pessoa de muitos amigos, querido 
por todos, no seu livro que já está em minhas mãos e 
através de seus poemas e dedicatórias, ele me fez levar 
a uma viagem de sua vida. Vida esta que acompanhei 
de perto por muito tempo quando tocávamos juntos a 
revista EmDia. Velhos tempos, belos dias!

Dia do Diabetes
COMEMORA-SE  hoje o Dia Mundial do Diabetes, 

doença que atinge cerca de 300 milhões de pessoas no 
mundo, sendo 10 milhões no Brasil e 178,6 mil na Paraíba, 
segundo a Sociedade Brasileira de Endocrinologia e Me-
tabologia da Paraíba. Para troca de experiências sobre 
o assunto, a UnimedJP promove hoje um encontro no 
Espaço Viver Melhor, no Bairro dos Estados, e amanhã 
haverá no Busto de Tamandaré ações voltadas para as 
pessoas que passarem por lá.

FoTo: Goretti Zenaide

Betânia Miranda com a filha Janine e os irmãos Floriano e Diana Miranda no Paço dos Leões

Pequena Grande Tina
A PEQUENA TINA tem três anos e acha que, quando 

fizer quatro, muita coisa vai mudar, como a altura para 
alcançar a torneira do banheiro, apertar o botão do quinto 
andar ou vestir as roupas da mãe.  Em “Pequena Grande 
Tina”, o leitor acompanha este desejo da personagem en-
quanto tenta descobrir que tamanho Tina tem e no final 
uma surpresa ajuda encontrar a resposta.

o livro é da escritora Patrícia Auerbach com ilustrações 
do estilista Ronaldo Fraga, lançado no último domingo na 
livraria Cultura do Shopping Iguatemi, em São Paulo.

Sessentão
O MÉDICO parai-

bano Mário Fiúza 
Chaves comemora hoje 
seus gloriosos ses-
senta anos.

Será com uma 
festa para amigos 
e familiares na Casa 
Roccia, com buffet 
caprichado assinado 
pelo chef onildo Filho. 
Marcaremos presença!

Novos looks

A BONECA Barbie 
ganhou novo guarda-rou-
pa criado pelo chapeleiro 
Stephen Jones, da loja 
Selfridges de Londres,  
baseado em símbolos do 
Natal, como a neve, as 
renas, uma Mamãe Noel e 
até um pinheiro.

Curaçao Hall
O EX-VOCALISTA da banda Capim Cubano, Yegor 

Gomez fará o show de abertura da mais nova casa noturna 
de Recife, logo mais à noite, para uma festa exclusiva para 
convidados especiais.

A boite localizada em Boa Viagem, na capital pernam-
bucana, chama-se Curaçao Hall, nome inspirado na ilha que 
fica no mar do Caribe, e será aberta oficialmente no dia 22.
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Mais de 30 mil devem 
passar pelo Terminal 
Rodoviário hoje

Página 14

A Arquidiocese da Paraí-
ba divulgou ontem a progra-
mação da tradicional Roma-
ria da Penha, que acontece 
no próximo dia 23. Este ano a 
Romaria alcança a marca de 
250 edições. Como em todos 
os anos, a caminhada acon-
tece sempre no último final 
de semana completo do mês 
de novembro coincidindo, 
geralmente, com o domingo 
em que a Igreja comemora a 
Festa de Cristo Rei (sempre 
no último domingo do Ano 
Litúrgico).

A Romaria da Penha este 
ano marca o encerramento 
do Ano da Fé na Arquidiocese 
da Paraíba, promulgado pelo 
Papa Bento XVI, de outubro 
de 2012 a novembro de 2013.

Com o lema: “Desde a mi-
nha juventude, com fé, eu sigo 
com Maria no Caminho que é 
Jesus”, a caminhada está pre-
vista para começar às 22h do 
sábado, 23 de novembro. O 
lema aborda dois pontos im-
portantes: a juventude, tema 
da Campanha da Fraternida-
de; e o Ano da Fé, que se en-

cerra no mês de novembro.
O pároco da Paróquia 

Nossa Senhora do Perpétuo 
Socorro, e responsável tam-
bém pelo Santuário da Pe-
nha, padre Luiz Antônio de 
Oliveira, explica que o lema 
deste ano está ligado a Jor-
nada Mundial da Juventude 
do Rio de Janeiro. “Todos os 
anos nós nos baseamos no 
tema da Campanha da Fra-
ternidade para a escolha do 
nosso lema, e a Jornada Mun-
dial da Juventude do Rio de 
Janeiro só veio confirmar a 
decisão. Vemos a juventu-
de como o futuro vivido no 
presente. Não escolhemos 
por uma razão negativa, por 
acharmos os jovens distan-
tes da Igreja. Pelo contrário, 
eles fazem parte da vida da 
Igreja. É importante chamar-
mos a atenção também para 
o tema da fé, se a temos, se 
vivemos nela... Não vivê-la 
apenas de maneira intuitiva, 
sentimental, emocional, ou 
até de forma ‘hereditária’, 
porque nascemos em lares 
cristãos, mas de forma pro-
funda”, diz.

Para o arcebispo da Pa-
raíba, dom Aldo Pagotto, o 
Ano da Fé traduziu a preo-
cupação da Igreja Católica de 
enfrentar o distanciamento 
de milhares de cristãos ba-
tizados: “O Ano da Fé pro-

curou provocar a própria 
Igreja a repensar sua forma 
de se fazer presente junto 
aos que buscam o sentido 
da vida e que precisam de 
esclarecimento e orientação 
proveniente do Evangelho. A 
fé é dom de Deus. A fé leva os 
filhos e filhas de Deus a bus-
carem a felicidade na frater-
nidade solidária, aberta aos 
outros. A fé abre-nos hori-
zontes de esperança e amor 
a Deus e aos semelhantes. A 
fé é dom de Deus que aviva a 
sua imagem em nós. Duvida-
-se se alguém encontraria 
o sentido da existência sem 
amar seus semelhantes. A 
fé é acompanhada de amor 
e de esperança. A fé nos faz 
sair do egoísmo e nos leva ao 
encontro dos outros”, explica 
dom Aldo Pagotto.
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Caminhada será realizada 
na capital a partir das 
22h do próximo dia 23

Arquidiocese define programação
RoMaRia da Penha

Nádya Araújo
Especial para A União

“Desde a minha 
juventude, com 
fé, eu sigo 
com Maria no 
Caminho que é 
Jesus”, é o lema 
da Romaria da 
Penha este ano

Calendário

dia 20/11 (quarta-feira)
19h: abertura da programação reli-
giosa com o Tríduo.
Procissão e Celebração Eucarística 
“Viver a fé na família”.
20h30: abertura da programação 
festiva.
 
dia 21/11 (quinta-feira)
19h: Celebração Eucarística “Viver a 
fé na comunidade eclesial”.
20h30: apresentação de grupos cul-
turais.
22h: show com bandas de artistas re-
gionais.
 
dia 22/11 (sexta-feira)
19h30: encerramento do Tríduo. Ce-
lebração Eucarística “Viver a fé na 
sociedade (mundo)”.
21h30: apresentação de show musi-
cal com padre João Carlos e Banda.

dia 23 (sábado)
16h: Momento de Oração no Santuário 
de Nossa Senhora da Penha.
17h: Carreata com a imagem de Nos-
sa Senhora da Penha para a Igreja de 
Nossa Senhora de Lourdes, no centro 
de João Pessoa.
22h: Noite de Louvor no campo de fu-
tebol na Praia da Penha.
Romaria ao Santuário de Nossa Senho-

ra da Penha, saindo da igreja de Nossa 
Senhora de Lourdes.
 
dia 24 (domingo)
5h: previsão de chegada ao Santuário 
de Nossa Senhora da Penha. Encerra-
mento do Ano da Fé na Arquidiocese 
da Paraíba. Celebração da Santa Missa 
presidida pelo arcebispo da Paraíba, 
dom Aldo di Cillo Pagotto.

Romaria ao Santuário de nossa Senhora da Penha

Foto: ortilo Antônio

A Romaria da Penha atrai milhares de fiéis
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Mais de 30 mil devem passar hoje 
pela Rodoviária por conta do feriado

Mais de 30 mil pessoas 
deverão passar hoje pelo 
Terminal Rodoviário de 
João Pessoa em razão do 
feriado da Proclamação da 
República. Segundo o chefe 
de Operações e Estatísticas 
do Terminal Rodoviário, 
Ariosvaldo Lima, cerca de 
10% das pessoas que vão 
viajar no feriadão já com-
prou ou reservou o bilhete 
com antecedência, a fim de 
evitar longas filas de últi-
ma hora.  

Ele afirmou que, atual-
mente, as passagens po-
dem ser compradas até 

Cerca de 60 carros extras 
serão colocados para 
atender a demanda

pela internet, através do 
site das empresas, e que, 
hoje, aproximadamente 60 
carros extras serão dispo-
nibilizados para suprir a 
demanda. Cada veículo dis-
ponibiliza 18 bilhetes para 
estudantes (meia-passa-
gem). 

A dona de casa Joana 
dos Santos Silva, prevendo 
a multidão que vai com-
parecer hoje ao Terminal 
Rodoviário, se antecipou e 
comprou o bilhete dela e do 
marido com antecedência. 
Ela disse que vai aproveitar 
o feriadão para ir a cidade 
de Patos rever a família e os 
amigos. 

A odontóloga Maria de 
Lourdes preferiu anteci-
par a viagem e embarcou 
ontem. Com bagagens e 
ao lado de uma amiga, ela 
embarcou para a cidade de 

Santa Luzia. Já sua amiga 
estava esperando o ônibus 
chegar para embarcar com 
destino à cidade de Quei-
madas, no Agreste do Esta-
do. Ela disse que só voltaria 
para João Pessoa no domin-
go à noite.

Segundo Ariosvaldo de 
Lima, a maioria das pessoas 
que deixarão a capital a par-
tir de hoje, estarão viajando 
com destino ao Sertão. Os 
estados vizinhos de Per-
nambuco e Rio Grande do 
Norte, também são muito 
visitados pelos paraibanos 
nos feriados prolongados, 
disse o chefe de Operações 
e Estatísticas do Terminal 
Rodoviário. 

Só hoje, a previsão é 
que ocorram cerca de 30 
mil embarques. Conforme 
Ariosvaldo de Lima, Para 
isso, foram disponibilizados 

60 ônibus extras. Campina 
Grande, Patos, Sousa, Caja-
zeiras, Guarabira, Solânea, 
Bananeiras, Monteiro, Natal 
e Recife são as cidades mais 
procuradas.

Crianças
Para evitar imprevis-

tos, a administração do 
terminal recomenda que os 
adultos tenham em mãos 
os documentos necessários 
na hora de embarcarem 
com crianças. Se forem os 
pais, é preciso apresentar 
Certidão de Nascimento 
do menor e a Carteira de 
Identidade do pai ou mãe. 
Já se a criança estiver via-
jando com pessoas que não 
sejam da família, é preciso 
também apresentar uma 
autorização judicial, emiti-
da pela Vara da Infância e 
Juventude.

O Batalhão de Policia-
mento Ambiental (BPAmb) 
apreendeu na manhã de 
ontem mais quatro animais 
silvestres durante fiscaliza-
ções nos bairros Bancários 
e Jaguaribe, em João Pessoa. 
Entre os animais apreendi-
dos está uma arara verme-
lha, que está na lista de aves 
com risco de extinção. A 
apreensão fez parte da Ope-
ração Resgate, que teve início 
em julho e tem o objetivo de 
localizar animais criados e 
comercializados ilegalmente.

Além da arara, foram 
apreendidas duas aves da es-
pécie coleira e uma iguana. 
Os animais foram entregues 
voluntariamente por mora-
dores quando perceberam 
a presença da polícia. A ara-
ra estava em uma gaiola, em 
uma casa nos Bancários, e foi 
levada juntamente com os ou-
tros bichos para o Centro de 
Triagem de Animais Silves-
tres, em Cabedelo.

O comandante do BPAmb, 
tenente-coronel Paulo Sérgio, 
disse que como a entrega foi 
voluntária, ninguém foi deti-
do. “Ainda estamos trabalhan-
do com a Operação Resgate no 
estágio educativo, incentivan-
do as pessoas a entregarem os 

Polícia Ambiental resgata arara vermelha
LIVRE DO CATIVEIRO

O Procon de João 
Pessoa (Procon-JP) re-
alizou, entre os dias 11 
e 13 deste mês, pesqui-
sa de preço do gás de 
cozinha em 14 estabe-
lecimentos da capital. 
Conforme os dados 
coletados, a maior va-
riação do produto é de 
14,3% para compra no 
local, sem direito a en-
trega. A menor variação 
é do gás com entrega 
em domicílio (8,1%).

Sem direito à en-
trega, o menor preço 
praticado é de R$ 35,00 
e o maior de R$ 40,00, 
com uma diferença de 
R$ 5,00. Com entrega, o 
menor preço praticado é 
de R$ 37,00 e o maior de 
R$ 40,00, com uma dife-
rença de R$ 3,00.

Foram pesquisados 
gás das marcas Butano, 
Ultra-gás e Supergasbras 
nos seguintes estabele-
cimentos: Depósito Pe-

corelli (Jaguaribe), Mer-
cadinho Pontes (Jardim 
Planalto), Zé do Gás (Ilha 
do Bispo), Depósito do 
Neto (Alto do Mateus), 
Posto Bancários (Bancá-
rios), Depósito D´Almir 
(Bairro dos Estados), 
Mercadinho Pedro Gon-
dim (Pedro Gondim), 
Mercadinho Almeida 
(Geisel), Gravatá Gás 
(Valentina I), Depósito 
3G (Mangabeira I), Nil-
da Gás (Castelo Branco), 
Isaquiel Gás (Miramar), 
Disk Água (Róger) e Pos-
to Expressão (Bessa).

Para conferir a pes-
quisa completa ou ob-
ter mais informações 
acesse o LINK ou o site 
da Prefeitura de João 
Pessoa (http://www.joa-
opessoa.pb.gov.br/). Os 
dados ainda podem ser 
conferidos na sede do 
Procon-JP, localizada na 
Avenida Dom Pedro I, 
número 331, Centro.

Preço tem variação 
de até 14,3% em JP

GÁS DE COZINHA

A partir da próxima se-
gunda-feira (18) até a sexta-
-feira (22), a 9ª Vara da Jus-
tiça Federal na Paraíba, com 
sede na Subseção Judiciária 
de Campina Grande, realizará 
um mutirão de audiências de 
conciliação, visando diminuir 
processos relacionados à área 
rural. As audiências, pela ma-
nhã e à tarde, terão início às 
9h, podendo se estender até 
as 18h.  

Ao todo, estão previs-
tas 350 audiências, havendo 
também instruções de julga-
mento, sob a coordenação do 

juiz Bruno Teixeira de Paiva, 
titular da 9ª Vara e coorde-
nador do Núcleo de Conci-
liação da Seção Judiciária da 
Paraíba, com o apoio de 9 
magistrados previamente se-
lecionados.

Segundo a direção da 
9ª Vara (Juizado Especial Fe-
deral de Campina Grande), 
a expectativa é de promover 
o maior número de entendi-
mento entre as partes, com 
agilidade e celeridade no an-
damento dos processos, con-
tando com a cooperação do 
INSS durante as audiências.

Vara da JFPB realizará 
mutirão de conciliação

AUDIÊNCIAS

José Alves
zavieira2@gmail.com

animais de forma voluntária 
sem que seja preciso a autua-
ção com multas, o que colabo-
ra com o nosso trabalho e prin-
cipalmente com a natureza, 
que é a maior beneficiada com 
essas atitudes”, avaliou.

A arara vermelha chega a 
ser comercializada pelos tra-
ficantes de animais por R$ 20 

mil. A espécie está sob risco 
de desaparecer e a multa para 
quem for pego com um desses 
exemplares é de R$ 5 mil.

Operação Resgate
Essa mobilização policial 

teve início em julho e já foi res-
ponsável pela apreensão de 
mais de 400 animais silvestres.

A comercialização de 
animais silvestres é crime e o 
responsável pode até mesmo 
ser preso. As infrações im-
plicam multa de R$ 500 por 
cada animal em caso de rein-
cidência. Já se o animal for 
classificado na lista de extin-
ção a multa chega a R$ 5 mil 
para cada exemplar.

A arara vermelha, que está na lista de aves com risco de extinção, estava em uma gaiola

Desde ontem já é grande a 
movimentação no Terminal 
Rodoviário da capital

Foto: Secom-PB

Foto: Evandro Pereira



Governo assina ordens de serviço
para a pavimentação de rodovias
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Os municípios de Serra 
Branca, São José dos Cordei-
ros, Coxixola, Parari e Santo 
André, na região do Cariri, 
ganharão um incremento 
importante para o desenvol-
vimento econômico e social, 
sendo que os quatro últimos 
sairão do isolamento asfál-
tico. Durante todo o dia de 
hoje, o governador Ricardo 
Coutinho percorrerá estas ci-
dades para assinar ordens de 
serviço para pavimentação de 
rodovias que totalizam 66,5 
km, representando um inves-
timento superior a R$ 42,3 
milhões, oriundos do Tesouro 
do Estado. Serão beneficiados 
aproximadamente 23 mil ha-
bitantes. 

De acordo com a agen-
da do governador Ricardo 
Coutinho, às 9h, será assina-
da a ordem de serviço para 
pavimentação da PB-202, no 
trecho que interliga os muni-
cípios de Parari e Santo An-
dré, numa extensão de 10 km. 
Estão previstos investimentos 
de R$ 10.239.665,92. A sole-
nidade será realizada na Rua 
Ursulina Francelina, centro de 
Santo André.

Às 11h30, o governador 
estará no município de Pa-
rari para assinar a ordem de 
serviço para pavimentação 
da PB-200, no trecho do en-
troncamento da PB-148/Pa-
rari, numa extensão de 12,5 
km.  A obra está orçada em R$ 
10.189.610,54. A assinatura 
acontecerá no Ginásio de Es-
portes Rita Meira de Queiroz, 
na Rua Tertuliano Aires.

À tarde, Ricardo Couti-
nho assina a ordem de serviço 
que autoriza a pavimentação 
da PB-148/200, trecho Serra 
Branca/São José dos Cordei-
ros, com 25 km e investimen-
to de R$ 12.307.762,21. A 
solenidade será a partir das 
15h, no Clube Municipal Asa 
Branca.

Às 17h30, será a vez da as-
sinatura da ordem de serviço 
para pavimentação da PB-200, 
trecho Serra Branca/Coxixola, 
com 19 km e investimento de 
R$ 9.655.465,31. O evento será 
realizado no Ginásio de Espor-
tes Marcos Antônio de Souza, 
na Av. Manoel José das Neves, 
centro de Coxixola.  

Os principais serviços 
programados pelo Departa-
mento de Estradas de Roda-
gem (DER-PB) são terraple-
nagem em cortes e aterros, 
pavimentação asfáltica, pon-
tes, bueiros, sistema de dre-
nagem profunda e superficial 
para águas pluviais subterrâ-
neas, cercas de segurança da 
faixa de domínio, gramagem 
de taludes e sinalização hori-
zontal e vertical. A previsão 
para conclusão é novembro de 
2014. 

Em dois anos e dez me-
ses de gestão o Governo da 
Paraíba já construiu mil qui-
lômetros de rodovias. Ou-
tros 650 quilômetros, entre 
pavimentação, restauração e 
rejuvenescimento, estão em 
obras. Treze municípios, que 
antes viviam isolados, foram 
contemplados com acesso ro-
doviário pavimentado.

Governador visita hoje cinco 
cidades do Cariri, que serão 
beneficiadas com as obras

Cleane Costa
cleanec@gmail.com

Um agente penitenciá-
rio foi preso, na terça-feira 
(12), durante a Operação 
Lâmina, deflagrada pela Se-
cretaria de Estado da Ad-
ministração Penitenciária 
(Seap), na cidade de Patos. 
O rapaz foi flagrado quando 
tentava entrar no Presídio 
Romero Nóbrega com qua-
tro celulares, sete carre-
gadores, nove baterias, 15 
chips, 50 gramas de maco-
nha e três fones de ouvido. 
A ação contou com o apoio 
do Grupo Penitenciário de 
Operações Especiais (Gpoe) 
da Seap, e do Batalhão de 
Operações Especiais (Bope) 
da Polícia Militar.

As investigações foram 
iniciadas há cerca de um 
mês, culminando com a de-
flagração da operação e uma 
ação de vigilância, ou seja, 
o agente preso foi seguido 

e filmado com o objetivo de 
flagrá-lo no momento da en-
trada na unidade prisional. 
Após a prisão, o agente foi 
levado para a Delegacia de 
Patos, onde foi autuado por 
tráfico de drogas e facilitação 
da entrada de telefone no in-
terior de unidade prisional.

Para o secretário titular 
da Seap, Wallber Virgolino, 
a ação demonstra o empe-
nho do Estado em combater 
o crime e a corrupção. “Foi 
uma excelente operação na 
área da repressão qualifica-
da, demonstrando que não 
temos receio de cortar na 
própria carne, eliminando 
os maus servidores do qua-
dro. O pulso forte da Seap 
serve tanto para os apena-
dos, quanto para os agentes 
penitenciários que comete-
rem crimes e/ou desvio fun-
cional”, alertou o secretário.

Agente é preso com drogas e celulares
OPERAÇÃO LÂMINA

A Secretaria Nacional da De-
fesa Civil reconheceu a situação 
de emergência em 170 municípios 
do Semiárido da Paraíba afetados 
pela estiagem, em portaria publi-
cada no Diário Oficial da União 
de ontem. A medida atende a um 
decreto assinado pelo governa-
dor Ricardo Coutinho no dia 25 
de outubro e agora esses municí-
pios têm garantida a manutenção 
da ajuda do Governo Federal, por 
mais seis meses, às ações de so-
corro e auxílio às comunidades, a 
exemplo de carros-pipas e cons-
trução de cisternas.

O decreto assinado pelo go-
vernador Ricardo Coutinho reno-

vou por mais seis meses decreto 
vencido naquela data. Desde o 
ano passado, a Paraíba enfrenta 
uma grande seca, atingindo mais 
de 2 milhões de pessoas. O decre-
to argumenta que a falta de chu-
vas tem gerado prejuízos signifi-
cativos nas atividades produtivas 
do Estado, principalmente a agri-
cultura e pecuária dos municípios 
afetados e que o poder público 
deve adotar providências para mi-
tigar os efeitos da seca, provendo 
a população com água potável e 
alimentação.

Com o decreto de situação de 
emergência, o Governo do Estado 
poderá abrir crédito extraordiná-

rio, bem como podem ser dispen-
sados de licitações os contratos de 
aquisição de bens e serviços neces-
sários às atividades de resposta ao 
desastre, locação de máquinas e 
equipamentos e também de pres-
tação de serviços e obras relacio-
nadas com os problemas causados 
pela estiagem.

Outros 25 municípios, embo-
ra não façam parte do Semiárido, 
também enfrentam prejuízos sig-
nificativos nas suas atividades pro-
dutivas e deverão ter renovado o 
decreto de situação de emergên-
cia ainda este mês, tendo em vista 
que a validade do documento será 
vencida no próximo dia 25. (CC)

Emergência em 170 cidades na PB
dEfEsA cIvIL REcONhEcE

O agente foi preso em flagrante quando tentava entrar com os objetos no presídio de Patos

FOTO: Secom-PB

A estiagem castiga vários municípios paraibanos e, em muitos deles, o abastecimento d’água é feito com carros-pipa

FOTO: Divulgação Grupo explode 
banco em caiçara

Sete homens armados 
explodiram dois caixas eletrôni-
cos de uma agência bancária do 
município de Caiçara, no Agreste 
paraibano, na madrugada de on-
tem. Os criminosos fugiram em 
direção a Nova Cruz, município 
do Rio Grande do Norte que fica 
na divisa com Paraíba. 

De acordo com o coman-
dante do 4o Batalhão de Polícia 
Militar, tenente-coronel Arílson 
Valério, os indícios apontam para 
um grupo altamente especializa-
do neste tipo de roubo.

Os assaltantes chegaram 
até a agência por volta das 3h em 
dois carros, um preto e um prata, 
segundo o tenente-coronel. Qua-
tro homens ficaram do lado de 
fora do banco dando suporte para 
três que adentraram e instalaram 
os explosivos. “Os homens que 
ficaram fora ainda renderam um 
segurança de rua, que flagrou o 
roubo”, relatou Arílson Valério.

saúde realiza 
ação em Alhandra

Com o objetivo de alertar os 
homens sobre a importância do diag-
nóstico precoce do câncer de próstata e 
diversas outras doenças que acometem 
o sexo masculino, a Prefeitura de Alhan-
dra, através da Secretaria de Saúde, está 
realizando, nos oito Postos de Saúde da 
Família (PSF’s), a Campanha Novembro 
Azul. Com o tema “Um toque, um drible”, 
a campanha acontece em todo o Brasil e 
pretende conscientizar os homens sobre 
a necessidade de se submeter a exames 
preventivos.

Nos PSF’s de Alhandra foram pro-
gramadas diversas ações voltadas para 
o homem e que serão desenvolvidas ao 
longo deste mês. A campanha local co-
meçou nesta segunda-feira (11), no PSF 
Centro I. Das 13h às 19h, os profissionais 
da saúde da unidade oferecem diversas 
atividades como palestras de conscien-
tização sobre a saúde do homem, tra-
tamento ortodôntico, consulta médica e 
agendamento para a realização do exame 
de sangue PSA, que identifica alterações 
na próstata. Ontem foi a vez do PSF do Oi-
teitro I desenvolver a ação e amanhã (14) 
o atendimento será no PSF do Oiteitro II. 
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Pela cidade

O vereador lembrou que um projeto de 
sua autoria, que concedia título de cidadania 
campinense ao radialista, foi aprovado, mas 
cancelado, após informações sobre supostos 
problemas do profissional de imprensa 
com a Justiça em Pernambuco serem 
divulgadas.

l PolêMICA

O coordenador de Comunicação da Prefeitura 
Municipal de Campina Grande, José Araújo do 
Nascimento, tem defendido uma tese polêmica: para 
ele, pessoas dependentes de programas sociais, 
como o “Fome Zero”, não deveriam ter direito ao voto 
nas eleições. 

l VíCIo 

No entendimento de Araújo, que é advogado, 
as pessoas que dependem de programas sociais 
não possuem dependência para exercer o voto, 
estando, no entendimento do coordenador 
de comunicação, incapazes de votar em outro 
candidato que não seja o oficial. 

Nível 
Outra tese defendida por José Araújo do 

Nascimento é a de que deveria haver uma 
comprovação de nível de formação mais elevado, “de 
preferência com exigência de nível superior”, para 
aqueles que pretendem disputar eleições para cargos 
públicos. 

Inscrições abertas!

A CNBB abriu inscrições para os seus prêmios 
de cinema e jornalismo, que vão premiar os 
trabalhos desenvolvidos entre janeiro de 2012 e 
dezembro de 2013. Os candidatos ao Margarida 
de Prata, cinema; Microfone de Prata, rádio; 
Clara de Assis, televisão e Dom Helder Câmara, 
impresso; podem enviar seus trabalhos até 30 de 
dezembro. 

CFM estabelece regra

Pela Resolução 2.056/2013, no Diário Oficial da 
União, fica estabelecida a relação de equipamentos 
e de infraestrutura mínimos para o funcionamento 
de consultórios e ambulatórios, como postos de 
saúde. 

Auxílio de tablets

As vistorias passarão a ser padronizadas 
e realizadas com mais agilidade. Os pontos não 
respeitados serão objeto de cobrança junto aos 
gestores e denunciados aos órgãos competentes, 
como Tribunais de Conta, Ministério Público, entre 
outros.

Hipócritas! 

O vereador Metuselá Agra (PMDB) deixou alguns de 
seus colegas irritados ontem pela manhã, quando acusou 
a todos, de forma genérica, de hipocrisia, por conta do 
clima de consternação na Câmara Municipal por conta da 
morte do radialista Luiz Alberto. 

o caso 

A fala de Metuselá veio após vários parlamentares 
se declararem pesarosos pela morte do radialista, 
nascido em Pernambuco, mas com atuação em Campina 
Grande há muitos anos. Luiz Alberto morreu na última 
terça, aos 58 anos, por complicações hepáticas. 

Passado

UEPB aprova seis projetos de docentes 
rede dIgItAl dA FAPesq

Os projetos de pesquisa 
vão receber financiamento 
de até R$ 111.240,00

A Universidade Estadual 
da Paraíba (UEPB) continua 
obtendo importantes conquis-
tas na sua área de pesquisa. 
Desta vez, seis projetos da 
instituição foram aprovados 
no Edital Rede Digital da Fun-
dação de Apoio e Pesquisa do 
Estado da Paraíba (Fapesq), 
que apoia instituições de En-
sino Superior para a execução 
de projetos que visem à im-
plantação e consolidação de 
núcleos temáticos para plane-
jamento, desenvolvimento, va-
lidação e distribuição de con-
teúdos formativos e soluções 
em Tecnologia da Informação 
e Comunicação (TIC) para pú-
blicos específicos, como con-
tribuição para o desenvolvi-
mento e implantação da Rede 
Digital para suporte à inclusão 
social, produtiva e inovativa 
de cidades paraibanas. 

Foram aprovados três 
projetos de docentes do De-
partamento de Computação, 
um de professor do Departa-
mento de Química (ambos do 
Câmpus de Campina Grande) 
e outros dois projetos de pro-
fessores do Centro de Ciências 
de Tecnologia e Saúde (CCTS), 
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do Campus de Araruna. Os 
projetos de pesquisa apro-
vados vão receber financia-
mento de até R$ 111.240,00. 
As propostas apresentadas 
e aprovadas foram avaliadas 
nos critérios de mérito, origi-
nalidade e relevância; adequa-
ção da metodologia aos obje-
tivos do projeto; resultados e 
benefícios esperados; adequa-
ção do orçamento aos objeti-
vos, atividades e metas pro-
postas; além de qualificação 
e experiência do coordenador 
nas atividades propostas.

Do Departamento de 
Computação, foram aprova-
dos os projetos “Maximizando 
a capacidade competitiva das 
micro e pequenas empresas 
por meio da entrega de anún-
cios contextualizados em es-
paços públicos”, de autoria do 
professor Frederico Moreira 
Bublitz; ”Um software para 
auxílio ao diagnóstico através 

de ECG e prontuário médico 
eletrônico”, elaborado pelos 
professores Robson Pequeno 
e Kátia Galdino; e “Uso de re-
alidade aumentada e QR Code 
no apoio à visitação do Museu 
Assis Chateaubriand”, desen-
volvido pelo professor Daniel 
Scherer.

Já do Departamento de 
Química foi aprovado o pro-
jeto “Sistemas educativos de 
publicação digital para dis-
positivos móveis e simulação 
Enem para Ensino Médio”, de 
autoria do professor Antonio 
Augusto Pereira de Sousa. Do 
Câmpus de Ararauna tiveram 
aprovação os projetos “For-
mação continuada de técnicos 
municipais para utilização de 
software Dialux por meio da 
EAD”, do professor Laércio 
Leal dos Santos, e “Formação 
continuada de professores da 
Educação Básica: utilização da 
lousa digital e outras tecnolo-

gias de informação e comuni-
cação”, dos professores José 
Jamilton Rodrigues dos Santos 
e Altamir Souto Dias. 

Segundo a professora 
Maria José Lima, pró-reitora 
de Pós-Graduação e Pesquisa 
da UEPB, esta nova aprova-
ção de projetos representa 
um grande avanço na Uni-
versidade, uma vez que estão 
sendo desenvolvidos projetos 
que contribuem para o de-
senvolvimento e integração 
social. “Esta nova aprova-
ção demonstra a capacidade 
crescente da instituição em 
captar recursos através de di-
ferentes fontes de fomento à 
pesquisa, ciência e tecnologia 
e, especificamente, em edi-
tais na área de Tecnologia da 
Informação e Comunicação 
(TIC), área esta de grande im-
portância para os processos 
de inovação tecnológica”, des-
tacou a pró-reitora.

Professor da PB 
participará de  
simpósio em 
Nagoya, no Japão  

O pesquisador Lourivaldo 
Mota, doutor em Geofísica Es-
pacial e professor do Departa-
mento de Física do Centro de 
Ciências e Tecnologia (CCT) 
da Universidade Estadual da 
Paraíba (UEPB), vai participar 
entre os dias 18 e 23 de no-
vembro, na Universidade de 
Nagoya, no Japão, do Simpó-
sio Internacional CAWSES-II 
(Climate And Weather of the 
Sun-Earth System II). O even-
to, promovido pela SCOSTEP 
(Comitê Científico de Física 
Solar-Terrestre), debaterá as 
mais novas perspectivas de 
pesquisa acerca da influência 
solar sobre o clima terrestre e 
o meio ambiente, geoespaço e 
mudanças climáticas.

Professor Lourivaldo irá 
representar a UEPB apresen-
tando resultados de pesquisas 
sobre a propagação de energia 
a partir da baixa até alta atmos-
fera e sobre o comportamento 
dinâmico da alta atmosfera du-
rante o ciclo solar 23. Sua par-
ticipação foi viabilizada atra-
vés de financiamento parcial 
pelo CAWSES. Este programa 
tem como objetivo principal 
auxiliar o desenvolvimento de 
atividades internacionais coor-
denadas, envolvendo cientistas 
de países desenvolvidos e em 
desenvolvimento, com o intui-
to de melhor compreender o 
papel do acoplamento do siste-
ma Sol-Terra e as mudanças no 
clima.

Segundo Lourivaldo Mota 
Lima, “a melhor compreensão 
dos mecanismos físicos que 
determinam o comportamento 
do ambiente atmosférico tem 
proporcionado avanços signi-
ficativos permitindo assim a 
multiplicação do uso de bandas 
de frequências que atendem di-
versos ramos, como telefonia, 
sinais de TV, posicionamento 
por GPS, além do monitoramen-
to ambiental”, destacou.

Saiba mais

l Recentemente, dezoito pesquisadores da UEPB tiveram projetos aprovados no Edital Univer-
sal 2013 do Centro Nacional de Desenvolvimento Científico Tecnológico (CNPq). Neste edital 
foram selecionados 17 pesquisadores na Faixa A, que prevê um financiamento de até R$ 30 
mil para as pesquisas, e um na faixa C, que prevê financiamento de até R$ 120 mil, captando 
recursos de quase R$ 500 para a execução de pesquisas que podem contribuir significativa-
mente para o desenvolvimento científico e tecnológico e inovação do país. 

Uma operação con-
junta entre as Polícias 
Militar e Civil, em Cam-
pina Grande, prendeu 
nessa terça-feira (12), 
um motorista suspeito 
de integrar uma quadri-
lha que teria realizado 
crimes em mais de 50 lo-
calidades da Paraíba.

De acordo com o 
comandante do 2º Ba-
talhão da Polícia Militar, 
tenente-coronel Souza 
Neto, o motorista Felipe 
Breno Borges de Lima, 
20, foi localizado após 
denúncia anônima fei-
ta ao Serviço de Inteli-
gência do 2º BPM. “Ele 
auxiliava nos roubos e 
invasões a residências”, 
explicou o comandante.

Felipe Breno estava 
escondido na localidade 

Polícia prende suspeito de 
roubos em 50 localidades

qUAdrIlHA

conhecida por “Morro 
do Urubu”, no bairro Di-
namérica. Uma mulher 
foi detida, na última 
sexta-feira (8), suspeita 
de comandar os arras-
tões e assaltos em diver-
sas cidades da Paraíba.

Um terceiro inte-

grante do grupo crimi-
noso está sendo procu-
rado. As  vítimas que 
quiserem identificar os 
suspeitos por fotos po-
dem entrar em contato 
através do 190 e denun-
ciar outros crimes come-
tidos pela quadrilha.

Felipe Breno Borges de Lima, 20, é acusado de vários roubos
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Uma equipe de pesquisa-
dores do Instituto Nacional do 
Semiárido (Insa/MCTI) esteve 
em Cuba entre os dias 18 a 28 
de outubro de 2013, e busca-
ram trocar experiências para 
a convivência com os semiári-
dos dos dois países.

Por causa da similaridade 
ambiental entre as regiões se-
miáridas cubana e brasileira, 
os pesquisadores Aldrin Pérez 
e João Macedo foram convida-
dos pelo Ministério do Meio 
Ambiente de Cuba para reali-

zar uma visita técnica ao país. 
Para refletir sobre as con-

tribuições bilaterais na área 
de convivência com a semia-
ridez, o Insa promoverá um 
seminário para discussão do 
tema no “Encontro Semiárido 
Cubano e Semiárido Brasilei-
ro: produtos e inquietudes de 
uma viagem”. Na ocasião, se-
rão compartilhadas informa-
ções técnicas sobre a viagem 
no que diz respeito aos desa-
fios enfrentados pelas popula-
ções locais para produção de 

alimentos e pecuária. 
A apresentação do relato 

da viagem consistirá em uma 
introdução sobre o intercâm-
bio científico entre os dois 
países, seguida de um deba-
te sobre os aspectos social, 
econômico, político, cultural, 
ambiental e técnico. Também 
haverá exibição de fotografias 
e vídeos. 

O encontro acontece no 
auditório do Insa dia 14 de no-
vembro, às 15 h, e será aberto 
ao público.

Insa vai a Cuba para conhecer as 
semelhanças entre os semiáridos



AL termina semana sem votação 
pauta acumulada
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deputados antecipam 
feriadão e adiam pauta
de votação para terça
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Na terça por falta e on-
tem por quebra de quórum. 
A Assembleia Legislativa 
está terminando mais uma 
semana sem votação e, ir-
ritados com o fato de terem 
matérias acumuladas, al-
guns parlamentares ocupa-
ram a tribuna para se quei-
xar de colegas que têm se 
ausentado e para pedir pro-
vidências à  Mesa da Casa. 

Esse foi o caso, por 
exemplo, do deputado Lin-
dolfo Pires (DEM), para 

quem a ausência e a falta de 
quórum têm prejudicado o 
andamento dos trabalhos 
nos últimos dias. 

“A oposição impediu 
a realização de votações 
de projetos importantes”. 
afirmou Lindolfo, ao suge-
rir que fosse colocado nos 
anais que a situação esteve 
presente, mas que não teve 
êxito por causa do impedi-
mento imposto pelos de-
putados oposicionistas que 
deixaram o plenário na hora 
da verificação de  quórum.

Ele revelou que ficou 
acertado entre o colegiado 
de líderes que as votações de 
projetos e requerimentos se-
riam realizadas  nas sessões 
das terças  e quartas-feiras, 
mas que esse acerto não 

vem sendo cumprido. “Além 
de acumular cada vez mais 
a pauta, deixamos de votar 
matérias que são de funda-
mental importância para o 
povo paraibano”, disse.

O deputado lamentou o 
fato de a oposição vir, siste-
maticamente, obstruindo as 
votações, e considerou que 
essa atitude impede o anda-
mento natural dos trabalhos 
da Casa. 

“Essas obstruções vão 
provocar um afunilamen-
to processual, uma vez que 
temos muitos projetos e 
requerimentos para serem 
votados. Se isso não ocorrer 
nas próximas sessões ordi-
nárias, pode provocar um 
atraso no ano legislativo”, 
alertou o deputado.  

Gledjane Maciel
gledjane@yahoo.com.br

Sem quorum pra vo-
tar nada, a saída tem sido 
os discursos e os debates 
sobre os mais diversos te-
mas. O projeto de Lei Orça-
mentária Anual para 2014 
e o combate aos avanços 
do crack foram alguns dos 
que continuaram em pauta 
ontem. 

O deputado Janduhy 
Carneiro (PTN) foi um dos 
primeiros a ocupar a tribu-

na. Ele abordou a importân-
cia do desenvolvimento de 
uma campanha contra o uso 
do crack, droga utilizada, 
hoje em dia, por cerca de 
370 mil brasileiros, segun-
do pesquisa encomendada 
pelo Ministério da Justiça 
e pela Fundação Oswaldo 
Cruz (Fiocruz). 

De acordo com o par-
lamentar, o número corres-
ponde a 0,8% da população 

das capitais do país e a 35% 
do total de consumidores 
de drogas ilícitas nestas ci-
dades. Além disso, 14% do 
total de usuários são crian-
ças e adolescentes, o que 
equivale a 50 mil pessoas.

Na oportunidade, ele 
fez a convocação para uma 
audiência pública para de-
bater a prevenção e o com-
bate às drogas e o trata-
mento de dependentes.

Drogas ganham mais espaço 
Há deputados demais para discursos, mas sempre muito poucos para o quorum mínimo de votação
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O governador Ricar-
do Coutinho recebeu, 
anteontem na Granja 
Santana, os deputados 
estaduais Mikika Leitão 
e Vital Costa, que assu-
miram os mandatos re-
centemente após licença 
dos titulares. O deputa-
do Vital Costa apresen-
tou pleitos para a região 
de Araruna como a cons-
trução da adutora de 
Jandaia, a perfuração de 
poços em comunidades 
rurais e a recuperação de 
estradas.

O deputado esta-
dual Mikika Leitão tam-
bém discutiu alguns 
pleitos e destacou que 
o Governo do Estado 
tem realizado obras por 
toda a Paraíba, e quan-
do abriu a 2ª etapa do 
Centro de Convenções 
ampliou ainda mais os 
horizontes do Estado 
para o turismo, empre-
gos e renda. “Foi uma 
audiência produtiva em 
que pudemos encami-
nhar pleitos da região”, 
comentou Vital Costa. 

Governador discute
projetos na Granja 
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Ricardo Coutinho conversou com o deputado Vital Costa... 

...e, depois, com o também integrante da base Mikika Leitão 

O Diretório Municipal do 
PSB divulgou nota oficial on-
tem prestando solidariedade 
ao vereador Renato Martins 
que na última terça-feira teve 
a palavra cortada durante 
audiência pública realizada 
na Câmara Municipal. Segue 
trechos da íntegra:

“O PSB vem prestar soli-
dariedade ao vereador Rena-
to Martins, diante dos fatos 
ocorridos recentemente, dos 
quais o mesmo tem sido vi-
timado, dada a sua postura 
ilibada e verdadeiramente 
socialista.

O vereador Renato 
Martins presidia uma ses-
são pública na última terça 
feira, com vistas a discutir 
a problemática dos agentes 

de Saúde da prefeitura e, no 
decorrer da sessão, foi cer-
ceado em seu direito, quan-
do o vereador da bancada 
de apoio ao prefeito Luciano 
Cartaxo assumiu a condu-
ção dos trabalhos, causan-
do um tumulto na Casa sem 
precedentes. Tal fato causa 
estranheza, porque é no par-
lamento onde a democracia 
tem que ser uma rotina e não 
exceção.

Qual o medo do debate? 
Qual o medo das palavras e 
dos agentes que a produzem? 
Será que com a liberdade das 
falas e palavras outras verda-
des poderiam aparecer?

Não é dessa forma que 
vão calar a voz do PSB na 
Câmara de Vereadores! Não 

é com a violência que vão ta-
par a boca do vereador Rena-
to Martins. Ele foi eleito para 
defender os interesses do 
povo, e neste caso em espe-
cial, os direitos dos trabalha-
dores da Saúde.

Que este ato não sirva 
como desculpas para impe-
dir a livre manifestação de 
um parlamentar eleito, de 
exercer suas prerrogativas 
conforme determina a Cons-
tituição Federal e a Lei Orgâ-
nica de João Pessoa.

Companheiro Renato, 
Conte com o PSB, sua direção 
e militância para continuar 
combativo e socialista.

Solidariedade Sempre!
Ronaldo Barbosa - presi-

dente do PSB de João Pessoa”.

PSB presta solidariedade ao
vereador Renato Martins

dIREItO À palaVRa

A Câmara Criminal do 
Tribunal de Justiça mante-
ve, nessa terça-feira (12), 
decisão tomada pelo juízo 
de Catolé do Rocha, contra o 
ex-prefeito daquela cidade, 
Leomar Benício Maia, por 
crime contra o patrimônio 
público durante o período 
que governou a município.

Com a decisão do TJPB, 
foi mantida a pena de 5 (cin-
co) anos de prisão, em re-

gime semi aberto, segundo 
informação prestada pelo 
relator da matéria, o juiz con-
vocado Marcos William de 
Oliveira, que está substituin-
do o desembargador Luiz Sil-
vio Ramalho Júnior.

O ex-prefeito Leomar 
Benício Maia foi punido por 
infringir o artigo 89, da Lei 
866/93. A Lei 866/93, regula-
menta o art. 37, inciso XXI, da 
Constituição Federal, institui 

normas para licitações e con-
tratos da Administração Públi-
ca e dá outras providências.

Entre os delitos, o ex-pre-
feito Leomar Maia foi acusado 
e condenado pela contrata-
ção de bens e serviços sem o 
devido procedimento licitató-
rio, pagamento de servidores 
inferior ao mínimo legal, des-
pesas com pessoal superiores 
ao máximo fixado em lei de 
responsabilidade fiscal.

Câmara do Tribunal mantém 
decisão contra ex-prefeito

dE catOlÉ dO ROcHa

Em       manutenção, 
site do TRE
fica fora do ar 
por alguns dias

Desde ontem à noite que 
alguns serviços do site do 
Tribunal Regional Eleitoral 
da Paraíba estão fora do ar 
devido à manutenção do ser-
vidor de banco de dados

Dentre os serviços que 
sofreram interrupção tem-
porária estão os de Agenda-
mento Biometria, Histórico 
de Eleições, Acompanhamen-
to Processual, Comunicações 
Oficiais, Pautas de Julgamen-
to e Processos Julgados, Diá-
rio de Justiça Eletrônico e 
Mural Eletrônico.

De acordo com o se-
cretário de Tecnologia da 
Informação do Tribunal, 
Leonardo Lívio, estes siste-
mas ficarão indisponíveis 
por aproximadamente 120 
minutos, devendo retornar 
ao seu funcionamento nor-
mal por volta das 21h dessa 
quarta-feira.

A manutenção do ser-
vidor de banco de dados é 
uma prática prevista pela 
Política de Segurança de In-
formação da Justiça Eleitoral, 
a qual prevê, na Resolução 
22.780/2008 TSE em seu ar-
tigo 13º, “que todos os ativos 
de informação ou processa-
mento da Justiça Eleitoral 
devem ser atualizados pe-
riodicamente e mantidos em 
condição de uso”.

O Tribunal informa que 
os eleitores não devem se 
preocupar com esse período 
temporário de suspensão no 
atendimento e que os prazos 
darão para todos participa-
rem do recadastramento em 
tempo de participar das elei-
ções.

O líder da bancada de 
oposição, Anísio Maia (PT), 
voltou a destacar a necessida-
de de discussões especificas 
sobre a LOA. Ele convocou 
representantes de entidades 
civis organizadas, servidores 
estaduais e demais interessa-
dos no assunto para partici-
parem de audiências públicas 
sobre vários temas. 

A convocação, segundo 
ele, é da Comissão de Acom-

panhamento e Controle da 
Execução Orçamentária da 
Assembleia.

Ao todo, serão quatro 
audiências públicas sobre 
temas como educação, saú-
de, segurança e agricultura. 
“Também estamos convo-
cando pessoas ligadas à peça 
orçamentária do Governo 
para detalharem, de forma 
didática, todos os melindres 
da LOA, para que nós, depu-

tados, possamos elaborar 
nossas propostas”, disse ele. 

 A ausência muito per-
cebida nos últimos dias é a 
do deputado Branco Mendes 
(PEN), que está afastado por 
licença médica. 

Ele foi submetido a pro-
cedimento cirúrgico e ficará 
ausente dos trabalhos legis-
lativos por um período de 30 
dias. Seu retorno é previsto 
para o início de dezembro.

LOA predomina nos debates

Falta de quórum prejudica
ordem do dia mais uma
vez na Assembleria 



STF decide que réus do Mensalão 
cumpra imediatamente as penas
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NACIONAL

O ex-ministro José Dirceu e 
o ex-presidente do PT, José 
Genoíno, devem ir pra cadeia

zeeuflavio@gmail.com

Euflávio
Zé

Eleição do PT mostra opção pela 
candidatura própria em 2014

O fim do mistério

Finalmente chega ao fim o mistério: o deputado Aguinaldo 
Ribeiro não está ‘queimando’ o senador Vital Filho junto ao governo 
federal. O PP, partido de Aguinaldo, é que está de olho no Ministério da 
Integração Nacional, vago com a saída de Fernando Bezerra. 

Entre o PP querer mais uma vaga no governo e Aguinaldo ‘queimar’ 
Vital, há uma enorme diferença. A Paraíba está no centro da disputa 
pela vaga no Ministério da Integração Nacional. O PMDB reivindica o 
cargo e o candidato do partido é o senador Vital, que não precisa se 
desincompatibilizar, já que não é candidato em 2014. 

O PP tem argumentado junto a Dilma que se o Ministério 
da Integração Nacional ficar com o PMDB, o PT ficará refém dos 
peemedebistas, que já ocupam diversos cargos importantes na 
estrutura de governo em Brasília e em diversos outros órgãos 
federais. 

Aguinaldo vai deixar o cargo em março do próximo ano, mas o 
PP já avisou ao governo que o cargo de ministro das Cidades é dele. 
Quando Aguinaldo sair, entrará outro pepista. 

O resumo da ópera é o seguinte: o PT é refém do PP e do PMDB, 
cujas principais lideranças sabem como poucos chantagear o poder. Mas 
sabem, acima de tudo, transitar livre pelos corredores do poder.

O grupo político ligado ao prefeito de João 
Pessoa, Luciano Cartaxo, deu um importante passo 
para ampliar sua influência dentro do PT, ao eleger o 
professor Charliton Machado para o Diretório Estadual 
da Paraíba e Lucélio Cartaxo para o Diretório da 
capital. 

O candidato do prefeito obteve uma maioria 
esmagadora sobre dois concorrentes: o deputado Luiz 
Couto e o vice-prefeito de Patos, Lenildo Morais. Couto ficou 
em terceiro lugar e sofreu um revez dentro do partido, 
uma vez que a militância não aceitou suas teses. 

O deputado Luiz Couto defendia uma aliança do 
PT com o PSB do governador Ricardo Coutinho nas 
eleições de 2014. Em 2010 Couto votou em Ricardo, 
mesmo contra a orientação do PT, e saiu vitorioso em 
sua aliança pessoal. 

Já Lenildo Morais advogava a tese de que o PT 
deveria manter na Paraíba a aliança com o PMDB, 
preservando a aliança nacional que visa garantir 
a reeleição da presidente Dilma Rousseff. Acabou 
ficando em segundo lugar, mas com uma votação bem 
pequena. 

Já o discurso de Charliton Machado parece ter 
convencido a militância petista, que deve tentar formar 
uma aliança tendo um militante do partdo na cabeça 
de chapa. Tanto que Charlinton obteve mais de 75 por 
cento dos votos na Paraíba e Lucélio Cartaxo foi eleito 
em João Pessoa com mais de 92 por cento dos votos da 
capital. 

A eleição de Charliton Machado e Lucélio Cartaxo 
é um duro golpe no projeto político do deputado Luiz 
Couto, que pretende disputar a reeleição em 2014. 
Só que Couto vai ter de enfrentar um candidato forte 
dentro do PT, que é Lucélio Cartaxo, irmão do prefeito 
Luciano. 

Na eleição passada sua disputa foi o deputado 
estadual Jeová Campos, que candidatou-se a deputado 
federal e perdeu a eleição. Couto foi eleito. Agora, ele 
deverá enfrentar um candidato com grande influência 
em João Pessoa e que deverá ter como suporte a 
máquina da Prefeitura. 

A maioria esmagadora do PT parece não ter 
simpatias com uma aliança que não tenha o partido 
na cabeça de chapa. É o que mostra o resultado da 
eleição interna desse domingo. Mostra também que o 
prefeito Luciano nem de longe é o vereador simples ou 
o deputado estadual comedido dentro do PT. 

Cada vez mais Luciano vai se firmando como 
liderança, fez o PT chegar pela primeira vez ao poder 
na única capital que faltava no Nordeste e ampliar sua 
influência interna no PT.

Quem deve acender a luz vermelha é o deputado 
Luiz Couto, que teve uma votação pífia, e deverá 
enfrentar grandes dificuldades para garantir a reeleição. 
Até porque Lucélio Cartaxo parece estar brincando 
quando anuncia sua candidatura à Câmara Federal.

Em uma sessão confusa, 
marcada por discussões, o STF 
(Supremo Tribunal Federal) de-
cidiu, ontem, pela execução ime-
diata das penas da maioria dos 
condenados do Mensalão. Todos 
os ministros seguiram este enten-
dimento, proposto pelo relator 
do processo, Joaquim Barbosa, 
presidente da Corte. 

Com esta decisão, tanto réus 
que poderão ser submetidos a 
um novo julgamento em 2014 - 
como o ex-ministro José Dirceu 
e o publicitário Marcos Valério 
- porque puderam recorrer com 
embargos infringentes, como os 
que não podem mais apresentar 
recursos, começam a cumprir as 
penas imediatamente. 

Dos 25 réus condenados no 
Mensalão, 12 não podem apre-
sentar mais nenhum recurso no 
processo e não têm mais nenhu-
ma instância para recorrer.
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O voto do presidente do Supremo Tribunal Federal, Joaquim Barbosa, foi pela execução imediata  

Deste grupo, oito vão cum-
prir pena em regime semiaberto: 
o ex-deputado Roberto Jefferson 
(PTB-RJ); os deputados federais 
Valdemar Costa Neto (PR-SP) e 
Pedro Henry (PP-MT); os ex-de-
putados Pedro Corrêa (PP-PE), 
Romeu Queiroz (PTB-MG) e Bispo 

Rodrigues (PR-RJ); Jacinto Lamas, 
ex-tesoureiro do PL (atual PR), 
Rogério Tolentino, ex-advogado 
de Marcos Valério.  

Vinícius Samarane, ex-vice
-presidente do Banco Rural, cum-
prirá pena em regime fechado. Os 
réus Enivaldo Quadrado (ex-pro-

prietário da corretora Bônus-Ban-
val), José Borba (ex-deputado do 
PMDB-PR) e Emerson Palmieri 
(ex-tesoureiro do PTB) não po-
dem apresentar mais recursos. Os 
três foram condenados em regi-
me aberto e tiveram as penas mu-
dadas em serviços comunitários.

No total, 18 réus apresenta-
ram embargos infringentes, sen-
do que 12 deles tinham direito, 
de acordo com o regimento do 
STF, por terem ao menos 4 votos 
pela sua absolvição.

Os ministros decidiram que 
mesmo os réus que ainda serão 
julgados novamente já comecem 
a cumprir as penas dos crimes 
que não cabem embargos infrin-
gentes, ou seja, em que a con-
denação “transitou em julgado” 
(fase do processo em que não 

cabem mais recursos). 
Os réus nesta situação são: 

José Dirceu (ex-ministro da Casa 
Civil); José Genoíno (ex-presi-
dente do PT), Delúbio Soares (ex-
tesoureiro do PT), Marcos Valé-
rio (publicitário e operador do 
esquema), Ramon Hollerbach, 
Cristiano Paz (ambos ex-sócios 
de Valério), Simone Vasconcelos 
(ex-funcionária de Valério), José 
Roberto Salgado (ex-dirigente 
do Banco Rural). Kátia Rabello 
(ex-presidente do Banco Rural).  

O ex-ministro José Dirceu, 
por exemplo, foi condenado por 
corrupção ativa a 7 anos e 11 
meses de prisão e por forma-
ção de quadrilha a 2 anos e 11 
meses. Dirceu só obteve quatro 
votos por sua absolvição no cri-
me de formação de quadrilha. 
Com a decisão de hoje, ele deve 
começar a cumprir a pena por 
corrupção enquanto seu recurso 
contra o crime de quadrilha cor-
re no STF.

Pela jurisprudência do STF, 

os embargos infringentes só 
são cabíveis para os réus que 
foram condenados, mas tiveram 
ao menos quatro votos pela ab-
solvição. A maior polêmica na 
sessão de hoje ocorreu no mo-
mento em que os ministros de-
batiam se os réus condenados 
que não receberam ao menos 
quatro votos pela absolvição de-
veriam ter as penas executadas 
já ou só quando seus embargos 
infringentes fossem analisados, 
no ano que vem.

Situação dos embargos infringentes

Dois réus que têm di-
reito a infringentes não 
podem cumprir as penas 
já porque tiveram apenas 
uma condenação, que pode 
ser revertida no julgamen-
to do ano que vem. São eles 
João Cláudio Genú, ex-as-
sessor do PP, e Breno Fis-
chberg, ex-sócio da corre-
tora Bônus-Banval, ambos 
condenados por lavagem 

de dinheiro com quatro vo-
tos pela absolvição.

Barbosa não citou o 
ex-diretor de marketing do 
BB (Banco do Brasil) Hen-
rique Pizzolato, que não 
tem direito a infringentes, 
e defendeu que o deputado 
federal João Paulo Cunha 
(PT-SP) não comece a cum-
prir a pena já porque um de 
seus embargos de declara-

ção foi aceito, o que impede 
o processo de transitar em 
julgado.

 
Defesas em silêncio
A maioria dos minis-

tros rejeitou um pedido 
dos advogados de defesa 
para que eles pudessem 
apresentar seus argumen-
tos para rebater o parecer 
da PGR, aceito por Joaquim 

Barbosa, determinando a 
prisão inclusive dos réus 
com direito a embargos in-
fringentes. 

 O pedido foi feito por 
Alberto Toron, defensor de 
João Paulo Cunha. Apenas 
os ministros Ricardo Le-
wandowski e Marco Auré-
lio Mello concordaram com 
o pedido. Os demais magis-
trados seguiram o relator. 

Dois condenados continuam livres

Mesmo com diversas 
matérias importantes em 
pauta e em discussão desde 
a semana passada, os depu-
tados decidiram antecipar o 
feriadão e adiar para a pró-
xima semana os trabalhos 
de votação. O Marco Civil da 
Internet, o novo Código de 
Processo Civil e o projeto que 
altera o tamanho das banca-
das na Câmara e nos estados 
foram os principais entraves 
dos entendimentos e ficaram 
todos para depois do feria-
dão. 

O projeto vai de encontro 
a uma resolução do TSE que 
leva em conta os dados mais 
recentes de população divul-
gados pelo IBGE e que pode 
levar oito estados a perderem 
deputados, enquanto que ou-
tros cinco podem ganhar am-
pliar as suas representações.

Pela resolução, Alagoas, 

Espírito Santo, Pernambuco, 
Paraná, Rio de Janeiro e Rio 
Grande do Sul perderão uma 
cadeira, enquanto Paraíba 
e o Piauí terão dois deputa-
dos a menos. Os beneficiados 
com mais uma cadeira serão 
Amazonas e Santa Catarina, 
enquanto Ceará e Minas Ge-
rais ganharão outros dois re-
presentantes. O maior bene-
ficiado é o Pará, que ganhará 
quatro deputados a mais.

A resolução também re-
define as vagas das assem-
bleias e da Câmara Legisla-
tiva do Distrito Federal.  O 
argumento dos deputados 
que defendem o projeto é de 
que a definição do tamanho 
das bancadas depende do 
Congresso, não do Judiciário. 
“É uma questão de Justiça e 
respeito ao Congresso Nacio-
nal”, disse o deputado Alex 
Canziani (PTB-PR).

Deputados antecipam o
feriadão e adiam votação

ÓCIO REPUBLICANO

Já os deputados de 
estados que ganharão 
parlamentares querem 
manter a resolução. “É 
uma resolução justa, 
que leva em considera-
ção a proporcionalida-
de direta dos habitan-
tes”, disse o deputado 
Domingos Sávio (PSDB
-MG).

O deputado Espe-
ridião Amin (PP-SC) re-

bateu as afirmações de 
que o TSE exorbitou 
na decisão. “Casuísmo 
é derrubar essa resolu-
ção.

A Casa vai se des-
moralizar mais uma vez 
junto à Justiça, e os ju-
ristas vão rir dos que dis-
seram que o TSE exorbi-
tou, ele apenas aplicou 
a aritmética prevista em 
lei”, opinou. 

 Redução de bancadas

Após apelo do go-
verno por mais tempo 
para negociação, os lí-
deres da base aliada na 
Câmara decidiram adiar 
novamente a votação 
do Marco Civil da In-
ternet e do Código de 
Processo Civil. Os dois 
projetos de lei trancam 
a pauta de votações da 
Casa por tramitarem em 

regime de urgência. Em 
reunião com deputados 
governistas, o ministro 
da Justiça, José Eduar-
do Cardozo, disse que 
precisa de “mais alguns 
dias”. A posição da base 
de adiar as votações 
será levada segunda ao 
presidente da Câmara, 
Henrique Eduardo Al-
ves (PMDB-RN).

Marco e Código Civil
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As medidas estão em vigor 
há três meses e causou 
revolta na população

Governo egípcio vai suspender toque 
de recolher e estado de emergência

Cairo (Reuters) - O esta-
do de emergência e o toque 
de recolher noturno no Egito 
serão suspensos hoje após 
três meses em vigor, disse o 
ministro do Desenvolvimen-
to Administrativo.

O Exército impôs o esta-
do de emergência em agosto 
para conter uma turbulência 
política que tomou conta do 
país, depois que os militares 
derrubaram o presidente is-
lâmico Mohamed Mursi em 
3 de julho, em reação aos 
protestos em massa contra 
seu governo.

“A lei de emergência e o 
toque de recolher vão acabar 
nesta quinta-feira”, afirmou 
o ministro Hany Mahmoud 
em entrevista coletiva após 
uma reunião de gabinete on-
tem.

Um tribunal egípcio de-
terminou na última terça-
-feira a suspensão do estado 
de emergência no país, antes 
do previsto. Mahmoud dis-
se que o gabinete tinha que 
receber uma notificação for-
mal do tribunal primeiro.

Ele afirmou que um 

referendo sobre uma nova 
Constituição será realizado 
no fim de dezembro ou iní-
cio de janeiro. Um comitê 
de 50 membros está traba-
lhando na alteração de uma 
Constituição que foi ela-
borada sob o comando de 
Mursi por uma assembleia 
dominada por islâmicos.

O atual governo impôs 
o estado de emergência e 
o toque de recolher notur-
no em 14 de agosto, quan-
do as forças de segurança 
dispersaram com violên-
cia dois acampamentos 
de partidários de Mursi 
no Cairo, desencadeando 
a maior onda de violência 
interna na história moder-
na do Egito.

O Exército 

impôs o estado 

de emergência 

em agosto, para 

conter uma 

turbulência 

política no país.

Caracas - O governo venezuela-
no prepara uma manobra para ob-
ter o voto que falta na Assembleia 
Nacional e garantir a aprovação de 
uma Lei Habilitante para o presi-
dente Nicolás Maduro. A medida 
prevista na Constituição permite 
ao presidente governar por decreto 
sobre temas específicos e o governo 
pretende aprová-la para conter a 
crise econômica. 

O chavismo tem um voto a me-
nos do que o necessário para apro-
var a Habilitante. O deputado que 
falta era buscado ontem, com a 
provável cassação de uma dissiden-
te chavista acusada de corrupção 
- María Aranguren teve sua imuni-
dade parlamentar cassada, primei-

ro passo para a perda do mandato. 
O suplente é favorável à concessão 
dos poderes especiais a Maduro.

Dias depois de cortar por de-
creto até 77% do preço de produ-
tos eletrônicos e eletrodomésticos 
na Venezuela, Maduro tentou on-
tem acalmar a população, que pelo 
quarto dia seguido fez longas filas 
para comprar bens de consumo du-
ráveis nas principais lojas de depar-
tamento do país. O líder chavista 
acusou a oposição de infiltrar-se nas 
filas para provocar tumultos violen-
tos e deslocou a Guarda Nacional 
para conter possíveis distúrbios.

“Fiquem calmos, esses produ-
tos continuarão onde estão”, disse 
Maduro na TV. “Não há necessidade 

de dormir na frente das lojas. Nin-
guém precisa se desesperar ou ficar 
ansioso.”

A Procuradoria-Geral da Repú-
blica deteve 28 pessoas, acusadas 
de cobrar preços abusivos de pro-
dutos importados, e emitiu outros 
dez pedidos de prisão. A Venezuela 
atravessa uma grave crise econô-
mica, provocada pelo aumento do 
endividamento e a falta de divisas 
estrangeiras. Isso fez o preço do dó-
lar no mercado negro disparar para 
quase dez vezes o valor da cotação 
oficial e provocou uma escassez de 
22,4% dos produtos da cesta básica, 
a maioria deles importada. A infla-
ção ao consumidor, que já era alta, 
subiu para 54% em 12 meses. 

Chavismo quer fortalecer Maduro 
MaNaObra pOlítica

Viena (Reuters) - O diretor 
da agência nuclear da ONU, Yu-
kiya Amano, disse ontem não 
ter visto “nenhuma mudança 
radical” no programa nuclear 
iraniano nos últimos três me-
ses, período que cobre a maior 
parte do tempo desde a posse 
do presidente relativamente 
moderado Hassan Rouhani.

Amano, diretor-geral 
da Agência Internacional de 
Energia Atômica (AIEA), dis-
se à Reuters que a República 
Islâmica manteve a atividade 
nuclear mais sensível, o enri-
quecimento de urânio a 20 por 
cento de concentração físsil.

Os comentários de Amano 
sugerem ainda que, entre agos-
to e novembro, o Irã também 
expandiu fortemente a ativida-
de de enriquecimento de urâ-
nio, que o governo iraniano diz 
ter finalidade pacífica, mas que 
países ocidentais temem que 
seja usado para a fabricação de 
armas nucleares.

Além disso, Amano afir-
mou que o Irã ainda “tem mui-
to a fazer” para concluir o rea-
tor de pesquisas de Arak, uma 
usina que é uma das maiores 

preocupações de países oci-
dentais pois poderá produzir 
plutônio  - um outro combus-
tível de potencial uso em bom-
bas -, assim que estiver em 
operação.

Está previsto que a AIEA 
divulgue ainda esta semana 
seu relatório trimestral sobre 
o Irã, um documento avaliado 
de perto por governos ociden-
tais. Será o primeiro que trata 
somente dos desdobramentos 
após a posse de Rouhani.

“Posso dizer que ativida-
des de enriquecimento estão 
em andamento... nenhuma 
mudança radical me foi in-
formada”, disse Amano, um 
veterano diplomata japonês, 
em entrevista em seu gabine-
te na sede da AIEA, em Viena.

Amano concedeu a entre-
vista dois dias depois de o Irã 
ter concordado em dar acesso 
a inspetores da AIEA a duas 
instalações relacionadas a ati-
vidades nucleares, como parte 
de um acordo de cooperação 
com o objetivo de reduzir as 
preocupações sobre o progra-
ma nuclear do país.

Amano afirmou que o 

acordo foi um passo impor-
tante na direção do esclare-
cimento de questões penden-
tes entre a agência da ONU e 
o Irã, incluindo suspeitas de 
que o país esteja realizando 
pesquisas sobre bomba atô-
mica, o que o governo irania-
no nega.

O Irã nega as acusações 
ocidentais de que está buscan-
do adquirir a capacidade de 
fabricar armas nucleares. Mas 
vem se recusando até o mo-
mento a conter seu programa e 
não é plenamente transparen-
te com os inspetores antiproli-
feração nuclear da ONU, o que 
resultou na imposição de duras 
sanções ao país.

O pragmático Rouhani su-
cedeu o linha-dura Mahmoud 
Ahmadinejad, em agosto, pro-
metendo tentar resolver a dis-
puta nuclear de uma década e 
conseguir o alívio nas sanções 
que vêm afetando duramente a 
economia iraniana.

Enriquecimento
O Irã e seis potências mun-

diais (Estados Unidos, China, 
Grã-Bretanha, França, Rússia e 

Alemanha) quase chegaram a 
um acordo preliminar durante 
negociações no fim de semana 
e decidiram se reunir nova-
mente no dia 20 de novembro.

As potências querem que 
o Irã interrompa a atividade 
nuclear mais sensível como 
parte de um acordo de cons-
trução de confiança que per-
mitiria ganhar tempo para um 
pacto diplomático mais abran-
gente.

No mês passado, um in-
fluente parlamentar iraniano 
disse que o país havia sus-
pendido o enriquecimento a 
20 por cento, um passo que 
atenderia a uma das principais 
demandas das potências, mas 
posteriormente um outro po-
lítico negou essa informações.

O enriquecimento a 20 
por cento causa controvérsia já 
que é um passo a relativamen-
te pouca distância, em termos 
técnicos, de elevar o enrique-
cimento até os 90 por cento 
requeridos para uma ogiva nu-
clear. O Irã diz que precisa dos 
20 por cento para alimentar 
um reator de pesquisa médica 
em Teerã.

ONU não vê mudança radical no Irã
prOGraMa NUclEar 

O governo venezuela prepara uma manobra para garantir superpoderes a Maduro, que poderá governar o país por decreto

FOTO: Divulgação

EDITAL DE CONVOCAÇÃO PARA 
ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

O Hospital e Maternidade São Vicente de Paulo, com sede na cidade de Itabaiana, na Av. Pref. 
Antônio Santiago, S/N Complexo Hospitalar - Centro através de Representação Popular de filhos 
da terra CONVOCA através do presente edital, a população em geral, para participarem da As-
sembléia Geral Extraordinária, que será realizada no endereço na Praça Epitácio Pessoa. Centro 
256, na Igreja Evangélica Congregacional às 10 horas, do dia 21 de novembro de 2013, com a 
seguinte ordem do dia:

1- Proposta de constituição e ou alteração para sua adequação ao Estatuto padrão primitiva.
2- Aprovação da inscrição do CNPJ, junto a Receita Federal do Brasil;
3- Votação e posse da nova diretoria e conselho fiscal
4- Homologação do Estatuto pela Assembléia Geral Extraordinária do hospital.
5- A Assembléia Geral instalar-se-á, em primeira convocação, com a presença da maioria da 

população, e, em segunda convocação, com qualquer número, meia hora depois, não exigindo a 
lei quórum especial. 

Itabaiana, 13 de novembro de 2013.

PREFEITURA MUNICIPAL DE CAMPINA GRANDE
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL Nº 2.14.020/2013
A Secretaria de Serviços Urbanos e Meio Ambiente da Prefeitura Municipal de Campina Grande, 

através do Pregoeiro Oficial, torna público, para conhecimento dos interessados, que realizará às 
08:30 horas do dia 27 de Novembro de 2013, licitação na Modalidade PREGÃO PRESENCIAL 
sob o N°2.14.020/2013, tipo “MENOR PREÇO POR ITEM”, tendo como objeto a Aquisição de 
Plantas Ornamentais para utilização no paisagismo de praças, canteiros e demais áreas públicas 
de Campina Grande, conforme especificações em planilha do Edital. O Edital e demais informações 
estarão à disposição dos interessados à rua Dr. João Moura, N°528, bairro São José, no Município 
de Campina Grande-PB, no horário comercial.

Campina Grande, 13 de Novembro de 2013. 
FELIPE SILVA DINIZ JUNIOR

Pregoeiro Oficial da CPL/PMCG

PREFEITURA MUNICIPAL DE IBIARA
EXTRATO DE CONTRATO

INSTRUMENTO: Contrato para aquisição de equipamentos hospitalar e medicamentos de acordo 
com o Processo Administrativo nº 046/2013 e Tomada de Preços nº 033/2013. 

CONTRATANTE: Prefeitura Municipal de Ibiara
CONTRATADA: BIOMED DISTRIBUIDORA HOSPITALAR E LABORATORIAL NOSSA SENHORA 

DA CONCEIÇÃO LTDA-ME 
OBJETO: Aquisição de equipamentos hospitalar e medicamentos.
VALOR DO LOTE I R$ 16.166,40 (dezesseis mil, cento e sessenta e seis reais e quarenta 

centavos) 
VALOR DO LOTE II  R$ 18.704.62 (dezoito mil, setecentos e quatro reais e sessenta e dois 

centavos) 
VALOR GLOBAL: R$ 34.871,02 (trinta e quatro mil, oitocentos e setenta e um reais e dois 

centavos).
PRAZO:  Da assinatura do contrato até 31.12.2013.

Ibiara - PB, 04 de Novembro de 2013
PEDRO FEITOZA LEITE 

Prefeito

PREFEITURA MUNICIPAL DE IBIARA
HOMOLOGAÇÃO E ADJUDICAÇÃO

De acordo com o relatório final da Comissão Permanente de Licitação, HOMOLOGO o 
procedimento da Tomada de Preços n° 033/2013, para aquisição de equipamentos hospitalar e 
medicamentos e ADJUDICO o seu objeto a empresa: BIOMED DISTRIBUIDORA HOSPITALAR E 
LABORATORIAL NOSSA SENHORA DA CONCEIÇÃO LTDA-ME, vencedora com o valor de R$ 
16.166,40 (dezesseis mil, cento e sessenta e seis reais e quarenta centavos) para o LOTE I e o 
valor de R$ 18.704.62 (dezoito mil, setecentos e quatro reais e sessenta e dois centavos) para o 
LOTE II, que apresentou os melhores preços para aquisição de equipamentos hospitalar e medi-
camentos.  Conforme mapa comparativo de preços por item, análise e julgamento da Comissão 
das propostas de preços, apresentadas.

Ibiara - PB,  28 de Outubro de 2013.
Pedro Feitoza Leite

Prefeito

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO JOSÉ DA LAGOA TAPADA 

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 00042/2013

OBJETO: Contratação de serviços de consultoria técnica na área de engenharia e fiscalização 
da obra do Açude Publico Urupema no Município de São José da Lagoa Tapada - PB. Local e Data: 
Na sala de Reuniões da CPL, Rua Francisca Tomaz da Silva, S/N - Centro - São José da Lagoa 
Tapada - PB, às 13:30 horas do dia 29 de Novembro de 2013.

São José da Lagoa Tapada - PB, 13 de Novembro de 2013
CARLOS ANTONIO MOURA XAVIER FILHO 

 Pregoeiro Oficial

PREFEITURA MUNICIPAL DE DESTERRO
AVISO DE LICITAÇÃO

A Prefeitura de Desterro/PB, através do seu Pregoeiro, torna público que fará a realização do 
Pregão Presencial Nº 043/2013. Objeto: 

Contratação de uma pessoa jurídica para prestar o fornecimento de urnas e serviços funerários 
de translado, conforme projeto básico. Data: 27 de novembro de 2013. Horário: 08h:00mn(oito 
horas); Local: Sala da CPL a Rua Cônego Florentino, 01, Centro, Desterro/PB, Tel. (83)3473-1171. 
Suporte Legal: Leis Federais: 10.520/02 e 8.666/93, Decreto: 3.555/00 e Lei Comp.: 123/06. Edital: 
Na sede da Prefeitura, horário de 08h:00m as 12h:00m. 

Desterro/PB, 13 de novembro de 2013. 
Antônio Andrade Leite Neto

Pregoeiro

GILDO ANTÔNIO DE SANTANA, CNPJ/CPF Nº 436.127.924-15, torna público que requereu à 
SEMAM – Secretaria de Meio Ambiente a Licença Prévia e Instalação, para CONSTRUÇÃO DE 
DUAS CASAS, situado à RUA FRANCINALDO DELFINO DA SILVA, LOTE 281, QUADRA 50 – 
LOTEAMENTO CIDADE MARAVILHOSA - GRAMAME. 

VIEIRA E BASTOS LTDA, CNPJ/CPF Nº 08.843.362/0001-56, torna público que requereu à 
SUDEMA – Superintendência de Administração do Meio Ambiente, emitiu a Licença de Operação 
nº 3191/2013 em João Pessoa, 22 de outubro de 2013 – Prazo: 730 dias.  Para a atividade de: 
Padaria e Confeitaria, Na(o) - Av. Dom Pedro II, n° 228-A, CENTRO Município: Guarabira – UF: 
PB. Processo: 2013-001475/TEC/LO-4888.
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Dorival estreia hoje no 
comando do Flu contra 
o rebaixado Náutico

REFORÇO PARA 2014

Botafogo contrata zagueiro
O nome do jogador, que 
atuou pelo Atlético-PR, 
está sendo em sigilo

Ivo Marques
ivo_esportes@yahoo.com.br

FOTOS: Divulgação

O Botafogo continua 
reforçando a equipe para 
as disputas da Copa do Nor-
deste, Copa do Brasil e Cam-
peonato Paraibano de 2014. 
Após anunciar a contratação 
do zagueiro Walter, ex-Náuti-
co e Leomir, que já teve uma 
passagem pelo Belo no ano 
passado e estava no Mogi Mi-
rim de São Paulo, a diretoria 
já acertou a contratação de 
mais um zagueiro e um late-
ral esquerdo. Os nomes estão 
sendo mantidos em sigilo, e 
devem ser anunciados até o 
final de semana.

“Nós não podemos 
anunciar agora. Nossa políti-
ca é de só anunciar, quando 
estiver o contrato assinado, 
porque o mercado está mui-
to agitado, e se dermos uma 
dica, podemos perder os 
atletas para outros clubes. 
Mas a torcida do Botafogo 
pode ficar tranquila que são 
dois excelentes nomes, e que 
tornarão nosso time ainda 
mais forte no próximo ano”, 
garantiu o vice-presidente de 
futebol, Ariano Wanderley. 

Apesar do mistério, nos-
sa reportagem conseguiu 
apurar que o lateral está dis-
putando uma final de com-
petição, e que por isto não 
quer que seu nome seja di-
vulgado no momento. A fon-
te não confirmou se é a final 
da Copa do Brasil, entre Fla-
mengo e Atlético-PR. Outra 
informação que foi apurada 
pela reportagem é que o za-

gueiro já teve uma passagem 
pelo Sub-23 do próprio Atlé-
tico Paranaense.

Outro nome que interes-
sa ao clube é do zagueiro Ro-
berto Dias, que foi campeão 
da Copa do Nordeste pelo 
Campinense. O atleta chegou 
a ser anunciado pelo CSA, 
mas teve problemas com a 
transferência, já que estava 
em um clube fora do país. 
Ariano Wanderley negou 
que haja alguma negociação, 
mas admitiu que é um gran-
de atleta, e que interessa ao 
Botafogo.

O dirigente confirmou 
ainda que o clube está em ne-
gociação com mais um meia 
de ligação com o ataque. So-
bre a renovação do volante 
Pio, ele afirmou que ela pode 
acontecer a qualquer mo-
mento. “Faltam poucos deta-
lhes para o acerto. Estamos 
aguardando uma posição 
dele, sobre a nossa contra-
proposta”, disse Ariano.

Após a renovação com 
o volante Zaqueu, do atual 
elenco, apenas Pio e o golei-
ro Remerson ainda não reno-
varam “Remerson teve várias 
propostas, inclusive de clu-
bes da Série A, mas estamos 
tentando. Os demais joga-
dores, que não conseguimos 
renovar, infelizmente não 
continuarão no clube”, disse 
o dirigente.

Comenta-se nos bastido-
res, que os clubes interessados 
em Remerson sejam o Vasco 
da Gama e o Vitória. Do elen-
co campeão da Série D, seis 
jogadores já deixaram o clube. 
São eles: os zagueiros Mário e 
Marcel, os atacantes Paulinho 
Macaíba, Edgar e Fausto, além 
do meia Gil Bala.

Por enquanto, a equipe do Botafogo para a próxima temporada está em formação com diretoria prometendo um grande time

O Sousa já tem um time 
praticamente montado para 
a temporada 2014. Isto foi o 
que garantiu ontem o super-
visor de futebol do clube, Ra-
fael Abrantes. A apresenta-
ção do elenco já está prevista 
para o dia 3 de dezembro, 
quando serão feitos os exa-
mes médicos e se iniciarão os 
treinos físicos. Ao todo, o clu-
be pretende contratar cerca 
de 15 jogadores, e completar 
o grupo com os atletas das 
categorias de base.

“Nós vamos prestigiar 
os atletas da casa. No Cam-
peonato Paraibano deste ano 
nós fizemos dois jogos utili-
zando 8 atletas da base no 
time titular. No próximo ano, 
estes garotos estarão mais 
experientes e poderão ren-
der muito mais, juntamente 
com os atletas mais expe-
rientes que estamos contra-
tando”, disse o dirigente.

O novo técnico do Dinos-
sauro, o pernambucano Pau-
lo Júnior, já esteve em Sousa 
observando as condições do 
novo clube, oportunidade em 
que deixou uma lista de pos-
síveis reforços. Mesmo com 
quase todos os jogadores 
acordados, o clube só pre-
tende divulgar os nomes na 
próxima semana. “Este ano, 
perdemos jogadores por ter 
anunciado, antes da assina-
tura de contrato, portanto, 
agora só divulgamos quando 

tiver tudo no preto e branco. 
A maioria dos atletas é des-
conhecida do futebol parai-
bano, e no momento, o clube 
está ainda fechando com um 
atacante e um meia”, disse 
Rafael.

Sobre as expectativas 
em relação ao Paraibano do 
próximo ano, Rafael não se 
mostra muito otimista. “Acho 
que a competição sofreu 
uma grande queda com a sa-
ída do Nacional e do Esporte 
de Patos, times tradicionais 
do nosso futebol. Acredito 
numa competição de baixo 
nível técnico, infelizmente”, 
disse o dirigente do Sousa. 

Reforma
As obras de reforma do 

Marizão estão bem adianta-
das, e o estádio deverá estar 
parcialmente liberado para 
os jogos do Sousa no Cam-
peonato Paraibano de 2014. 
Segundo Rafael Abrantes, 
apenas a arquibancada des-
tinada aos visitantes deverá 
estar interditada até o mês 
de fevereiro, quando a refor-
ma estará concluída. “Todas 
as exigências do Ministério 
Público estão sendo atendi-
das. A arquibancada onde 
fica o torcedor do Sousa já 
está pronta. O gramado está 
sendo recuperado, enfim o 
estádio estará muito melhor 
já no início da competição”, 
concluiu.(IM).

Sousa sai na frente e 
já tem time montado

DINOSSAURO

O Treze espera fechar o 
grupo até o final deste mês 
para iniciar a pré-temporada, 
que terá início no dia 9 de 
dezembro, visando a Copa 
do Nordeste, Estadual, Copa 
do Brasil e a Série C do Brasi-
leirão. A pretensão é formar 
um elenco com 28 jogadores, 
que será mesclado com atle-
tas que disputaram a Tercei-
rona/2013 e os reforços que 
chegarão ao clube para a 
próxima temporada. Apro-
ximadamente 14 aquisições 
estão sendo aguardadas no 
Presidente Vargas, numa lista 
entregue pelo novo treina-
dor galista, Leandro Campos, 
que deve voltar definitiva-
mente a Campina Grande no 
dia 6 do próximo mês para 
começar os trabalhos. 

A diretoria corre atrás 
para trazer os novos reforços, 
mas mantém segredo em 
relação aos nomes para não 
atrapalhar as negociações. 
Dez jogadores que defende-
ram o Galo da Borborema 

na Série C renovaram con-
trato, como Eder e Beto (go-
leiros), Pitty e Márcio Thiago 
(zagueiros), Ramon Zanardi 
(lateral-esquerdo), Sapé, Ro-
drigo Celeste e Escobar (vo-
lantes), Rafael Chorão (meia) 
e Túlio Renan (atacante). Du-
rante estadia na Rainha da 
Borborema, Leandro Cam-
pos, fez o planejamento da 
equipe para pré-temporada, 
com os treinamentos nos dois 
expedientes e a realização de 
dois amistosos para observar 
o grupo e preparar o time 
para a Copa do Nordeste, 
primeiro desafio do Treze na 
próxima temporada. 

Ele traçou o perfil de 
trabalho que deve ser coloca-
do em prática no Alvinegro 
Serrano, exigindo seriedade, 
comprometimento, união e 
força de vontade dos joga-
dores para buscar os resul-
tados positivos. De acordo 
com o ex-técnico do Asa de 
Arapiraca/AL, trabalho será 
a principal palavra de ordem 

Treze fecha o grupo até o final do mês
GALO DA BORBOREMA

Tico Miudezas desiste da presidência
Com a desistência do 

ex-presidente do Paraíba de 
Cajazeiras, Tico Miudezas, 
que não aceitou comandar o 
arquirrival, Atlético, no Cam-
peonato Paraibano/2014, Jú-
nior Quirino foi o escolhido 
para ser o novo presidemte 
do clube na próxima tempo-
rada. A eleição acontecerá 
na terça-feira (19), às 20h, 
na sede da CDL para homo-
logar a nova diretoria execu-
tiva, que terá Junior Quirino 
(presidente) e Suélio Morais 
(vice).  

Ele substituirá Geraldo 
Lira, que renunciou ao car-
go, após o término do Esta-
dual/2013, alegando falta 
de recursos financeiros. A 
escolha ocorreu ontem, du-
rante uma reunião entre o 
presidente do Conselho De-
liberativo, Arlan Rodrigues 
e demais integrantes,  quan-
do definiram a nova direto-
ria executiva do azulão. De 
acordo com Arlan um nome 
de consenso finalmentre 
chegou para unir as forças 
atleticanas para mais um de-

ATLÉTICO DE CAJAZEIRAS

safio na próxima temporada. 
O dirigente ressaltou 

que Junior Quirino já vinha 
sendo trabalhado e conver-
sado para comandar o clube. 
“Unimos o útil ao agradá-
vel na escolha que fizemos 
para comandar os destinos 
do Atlético. Trata-se de uma 
pessoa capacitada que terá  
o apoio de todos que estive-
ram com o clube nesta tem-
porada, com possibilidades 

de surpreender”, avaliou.  
Sobre o planejamento para  
o Estadual, Arlan, aguardará 
apenas a eleição da direto-
ria executiva para definir o 
planejamento e o início da 
pré-temporada. Segundo ele, 
apesar da “novela” com rela-
ção a escolha do novo presi-
dente os contatos estavam 
sendo feitos para a montate-
gem da comissão técnica e o 
elenco para o Estadual. 

“Não ficamos parados 
durante este período, mas 
trabalhando em silêncio 
na formação do novo Atlé-
tico para o desafio no iní-
cio da próxima temporada. 
Acredito que no mês de de-
zembro começaremos os 
treinamentos com elenco 
e comissão técnico defini-
dos”, observou. 

Arlan disse que a torci-
da pode ficar tranquila que 
apesar das dificuldades fi-
nanceiras o grupo formará 
um time melhor, com pos-
sibilidades de brigar pelas 
primeiras colocações. ”Que-
remos fazer bonito e bri-
gar pelo título paraibano. O 
apoio da torcida será funda-
mental para o representante 
do município no Estadual”, 
comentou. 

No Campeonato Parai-
bano/2013 o Trovão Azul 
terminou na quinta colo-
cação final, com 42 pontos 
ganhos. Nos 28 jogos dis-
putados o azulão venceu 13 
partidas, empatou 3 e per-
deu 12. 

Empresário Tico Miudezas disse não aos conselheiros do Atlético

nas hostes trezeanas na bus-
ca de brigar pelos títulos que 
virão no próximo ano. “Sou 
amigo e camarada de todos, 
mas dentro de campo exigi-
rei seriedade do grupo para 
correr atrás dos resultados e 
títulos. Iremos ter uma tem-
porada difícil e complicada, 
com competições importan-
tes que merecem nossa aten-
ção”, disse. 

Sobre o esquema táti-
co que adotará nos jogos, 

Leandro, frisou que o 4-3-3 
e 1-4-4-2, serão utilizados, 
dependendo da situação de 
cada jogo. “Espero dar uma 
nova cara ao Treze para que 
os jogadores possam assimi-
lar o mais rápido possível o 
esquema que iremos adotar 
em campo. Quero um time 
valente, marcador e ven-
cedor para que possamos 
conseguir os resultados po-
sitivos”, comentou o técnico 
galista. 

Técnico Leandro Campos continua montando a equipe do Galo



HBE se classifica para a 2a 
fase dos Jogos da Juventude

A UNIÃO João Pessoa, Paraíba - QUINTA-FEIRA, 14 de novembro de 2013

A única coisa que não tem 
funcionado direito aqui nos 
Jogos Escolares da Juven-
tude é o transporte. De 
péssima qualidade para os 
atletas e dirigentes, inclusi-
ve já registrados casos de 
quebras e até de princípio 
de incêndio. São, na maioria, 
ônibus em péssimo estado, 
alguns velhos e com prazo 
de validade vencido. Atropelo 
de horário é o que não falta. Uma grande confusão 
que o Comitê Olímpico Brasileiro ainda não conse-
guiu normalizar. O time de futsal, ontem, chegou 
praticamente em cima da hora no ginásio para 
jogar com o Maranhão. Lamentável.

Caos no transporte

A legislação desportiva 
precisa ser respeitada

Aqui em Belém tenho acompanhado as notícias 
do futebol paraibano pela internet e obtido ou-
tras informações por telefone, sempre procurando 
me inteirar das novidades e da movimentação nos 
bastidores. Soube que houve um movimento em 
Patos no sentido de reincluir Nacional e Esporte no 
Campeonato Paraibano de 2014 e até propostas para 
mudança no regulamento visando ajustar o calendário 
com a divisão dos clubes em grupo, uma iniciativa do 
ex-presidente do Nacional, José Ivan.

Não vou entrar no mérito da discussão de mu-
danças nas regras por entender que ela é tardia. Não 
cabe porque o regulamento e a tabela do Campeo-
nato Paraibano de 2014 foram divulgados no último 
dia seis e até podem sofrer até alterações até o 
próximo dia 21, mas por sugestão de seus integran-
tes. Como Nacional e Esporte enviaram documentos, 
registrados em cartório, pedindo desligamentos nem 
sequer foram incluídos. Como podem agora sugerir se 
não fazem mais parte da competição?

Essas coisas a gente escuta e fica muito tris-
te por entender que algumas pessoas insistem no 
amadorismo. Ora, se os clubes pediram afastamento 
e a lei não permite o retrocesso, então não adianta 
insistir em mudanças porque o foro delas já passou. 
Foi o Conselho Arbitral e lá, todos se lembram, foi um 
moído danado para se aprovar as datas do Paraibano 
de 2014.

Já falei do carinho que tenho pela cidade de 
Patos e seus dirigentes, lamentando bastante essas 
ausências, mas precisamos ser mais racionais e se-
guir a legislação desportiva para que não tenhamos 
atropelos. Tudo serve de aprendizado.

varellajp@yahoo.com.br

Geraldo 
Varela

“Pela primeira vez em todas 
as minhas participações em 
Jogos Escolares trato de uma 
contusão numa atleta de 
xadrez, a paraibana Mylena 
Cabral, que representou o 
Estado nos jogos”. A afirma-
ção é de Massilon Moreira, o 
fisioterapeuta da delegação.

Contusão no xadrez

O Flamengo anunciou os preços dos ingressos para o 
jogo final contra o Atlético-PR pela Copa do Brasil e o 
mais barato custa R$ 150,00. É sempre assim, o torcedor 
fiel roeu o osso durante toda a competição e na hora do 
banquete acaba sendo privado de participar da festa.

O handebol tem o maior nú-
mero de atletas na compe-
tição com 652, ficando em 
segundo o atletismo com 
563 e o Basquete com 530. 
No total entre dirigentes e 
atletas, os Jogos Escolares 
de 15 a 17 anos registra 
4.664 participantes.

Maior delegação

Pobre não tem vez no futebol

Fui ao Estádio Mangueirão ver o jogo Paysandu 1 x 0 Palmei-
ras. Uma festa muito bonita com mais de 30 mil pessoas, po-
rém o futebol de nível técnico ruim. A equipe de base mostrou 
porque está na zona de rebaixamento e creio que vai ter difi-
culdades nas últimas rodadas para se livrar. Já o time paulista 
entrou em campo com alguns reservas e não agradou.

Paysandu x Palmeiras

Equipe paraibana de 
futsal passa fácil por 
time do Maranhão: 6x1

OutrAs
modalidades

Belém/PA - A equipe de 
futsal do HBE, comandada 
por Paulinho Mendonça, já 
está na segunda fase das mo-
dalidades coletivas dos Jogos 
Escolares da Juventude de 
15 a 17 anos depois de ven-
cer por 6 a 1 o Colégio Dom 
Quixote, do Maranhão na 
manhã de ontem pelos Jogos 
Escolares da Juventude que 
estão sendo disputados em 
Belém-PA. Depois da estreia 
difícil contra o Expansivo-RN 
quando fez uma apresenta-
ção fraca, no entendimento 
do técnico paraibano, mesmo 
vencendo de 7 a 4.

“No jogo de hoje os me-
ninos se apresentaram bem 
melhor e não deram chances 
ao adversário como na parti-
da de estreia, onde tivemos 
atrás do placar duas vezes, 
mas conseguimos nos supe-
rar. O importante é que esta-
mos crescendo na competi-
ção. Agora é pensar no jogo 
contra o Colégio Darwin-CE 
que vai ser outra parada di-
fícil”, disse Paulinho.

Handebol
A equipe do handebol 

feminino do Colégio Moti-
va venceu a segunda parti-
da nos Jogos Escolares da 
Juventude de 15 a 17 anos 
que acontece em Belém e 
também se classificou para 
a segunda fase da disputa. 
A equipe paraibana coman-
dada por Isaías derrotou o 
IDFG-SE por 30 a 8. Na es-
treia, as paraibanas haviam 
ganho do Caic Balduíno por 
21 a 6. Nesta quinta-feira, 

Geraldo Varela
Editor de Esportes

FOTOS: Divulgação

Às 11h, vai jogar contra o 
Colégio Dom Bosco.

 Estreia vitoriosa
Na abertura das moda-

lidades coletivas, a Paraíba 
conseguiu quatro bons resul-
tados com destaque para o 
handebol feminino do Colé-
gio Motiva, comandado pelo 
técnico Izaías, que venceu o 
Caic Balduino-PI por 21 a 6. 
O futsal masculino do HBE 
também se destacou ao ven-
cer o Expansivo-RN por 7 a 
4, num jogo decidido no se-
gundo tempo já que os parai-
banos estavam perdendo ao 
final da primeira etapa por 
4 a 2. Os gols do HBE foram 
marcados por Bruno (3), Ál-
varo (2), Yan e Erick. No fe-
minino, as meninas do Colé-
gio QI perderam de 5 a 4 para 
o Senhor dos Caminhos-RS.

Outra vitória maiúscula 
foi no voleibol masculino do 
professor Jorge do Colégio 
Polígono que derrotou o Co-
légio 2001-PE por 2 sets a 

Jogos de hoje

Basquete Feminino
  Colégio Motiva/PB x Colégio Dinâmico/PR – 14h
Basquete Masculino
  Colégio Motiva/PB x Podium/AP – 11h
Futsal Feminino
  Colégio QI/PB x Colégio Notre Dame/DF – 15h15
Futsal Masculino
  HBE/PB x Colégio Darwin/CE – 8h30
Handebol Feminino
  Colégio Motiva/PB x Colégio Dom Bosco/MS – 11h
Handebol Masculino
  IRB/PB x Upaon Açu/MA – 16h30
Voleibol  Feminino
  Lourdinas/PB x Colégio Dom Bosco/TO – 16h30
Voleibol Masculino
  Polígono/PB x  Campos Salles/SP – 17h45

A equipe de futsal masculino do HBE havia vencido o primeiro jogo contra o Expansivo-RN por 7 a 4

zero com parciais de 25/20 
e 25/18. O voleibol feminino 
do Colégio Lourdinas per-
deu de 2 a 0 com parciais de 
12/25 e 18/25.

Já o handebol masculino 
do professor Chico do Insti-
tuto Rio Branco perdeu de 

33 a 29. No basquete mascu-
lino, o Colégio Motiva perdeu 
de 69 a 35 para o Colégio 
Cardeal-PE, mas o feminino, 
comandado por Adriano Lu-
cena, do Colégio Motiva, der-
rotou o Padre Anchieta-MS 
por 58 a 51.

Sete paraibanos na etapa de Guarujá
A quarta etapa da tem-

porada 2013/2014 do Cir-
cuito Banco do Brasil Vôlei 
de Praia que começa a ser 
disputada amanhã, na cida-
de do Guarujá, em São Pau-
lo, terá a participação de 
sete paraibanos, todos atle-
tas do masculino acompa-
nhados por parceiros de ou-
tros estados. Os jogadores 
da Paraíba que vão brigar 
pelo título da etapa paulis-
ta da maior competição de 
vôlei de praia do país são: 
Vitor Felipe, Gilmário, Re-
natão, Álvaro Filho, Jorge, 
Jô e Léo. Eles competirão, 
respectivamente, ao lado de 
Evandro (RJ), Moisés (BA), 
Harley (DF), Edson Filipe 
(ES), Luciano (ES), Averaldo 
(TO) e Carlos Luciano (RJ). 
O baiano Ricardo, que mora 
e treina na Paraíba, estado 
onde foi radicado no espor-
te, será um dos principais 
destaques em Guarujá.

O Guarujá-SP, na Bai-
xada Santista, sediou etapa 
do Circuito Banco do Brasil 
Vôlei de Praia apenas duas 
vezes. E quem conquistou 
os dois títulos por lá, com 
histórias marcantes e bem 
curiosas, foi justamente o 
campeão olímpico Ricardo.

Em 1997, após disputar 
as sete primeiras etapas com 

Moreira, Ricardo foi convida-
do para jogar a última ao lado 
do paraibano Zé Marco, que 
via seu parceiro Emanuel, 
naquele instante, seguir para 
atuar nos Estados Unidos. 
E foi justamente no Guaru-
já, na estreia da nova dupla, 
que se perpetuaria até 2001, 
que Ricardo conquistava seu 
primeiro título na história da 
competição, na qual debutou 
três anos antes.

“Não tem como não ficar 
gravado. Era minha estreia 
ao lado do Zé Marco e ga-
nhei meu primeiro torneio 
na minha terceira tempora-
da como profissional. A final 
foi contra Guilherme/Pará, 
uma das duplas mais fortes 
da época. E vencemos por 2 
a 0. Foi um momento mui-
to especial na minha vida, 
um começo mesmo, onde 
tive a certeza, realmente, 
de que poderia formar um 
time vencedor e seguir uma 
carreira, fortalecendo ainda 
mais o meu sonho. Por isso 
meu enorme carinho pelo 
Guarujá”, disse.

Após 14 anos, o Circuito 
Banco do Brasil retornava ao 
Guarujá. Em 2011, já como 
um dos principais nomes 
das areias no mundo, com 
três medalhas olímpicas no 
peito, sendo uma de ouro, 

uma de prata e uma de bron-
ze, Ricardo conquistava mais 
um título por lá, desta vez 
ao lado do cearense Márcio, 
que voltou a ser seu parceiro 
nesta temporada. E, aos 38 
anos, com uma memória de 
dar inveja, ele se lembra com 
detalhes daquela final.

“A decisão foi contra Pe-
dro Cunha e Pedro Solberg. 
Fomos derrotados no primei-
ro set, e também perdíamos o 
segundo por 20 a 18. Lembro 
que o pessoal da organização 
já começava a se aproximar 
para a montagem do pódio e 
da cerimônia. Aquilo mexeu 
comigo, pois o jogo não tinha 
terminado. Eles tiveram a 
chance de fechar o jogo num 
contra-ataque e bateram pra 
fora. Depois, fiz um ponto de 
bloqueio. Virei para o pessoal 
e disse: podem voltar porque 
não vai acabar agora”, relatou.

Não deu outra. Segundo 
Ricardo, numa bola em que 
a arbitragem marcou dois 
toques de Pedro Solberg, 
ele e Márcio empataram a 
partida e levaram o jogo 
para o tie break. Momento 
em que cresceram no jogo.

“Aquela movimentação 
do lado de fora da quadra me 
fez crescer. Tanto que vence-
mos com facilidade o terceiro 
set, acho que por 15 a 9. Algu-

mas pessoas até vieram falar 
comigo depois do jogo que 
nunca tinham visto aquilo 
acontecer, de virarmos uma 
partida praticamente perdi-
da. Eu e Márcio estávamos 
num momento muito bom 
como dupla. Mais uma vez, o 
Guarujá me dava uma grande 
alegria”, afirmou.

Além de Ricardo/Már-
cio (BA/CE) e das duplas 
dos paraibanos, desfilarão 
talento nas areias do Guaru-
já as parcerias Alison/Ema-
nuel (ES/PR), Bruno/He-
valdo (AM/CE), Benjamin/
Fernandão (MS/ES), Thia-
go/Oscar (SC/RJ), Bernardo 
Lima/Ramon Gomes (CE/
RJ), Léo Gomes/Beto Pitta 
(RJ), João Paulo/Bernardo 
(CE/RJ) e Felipe Cavazin/
Daniel Lazzari (PR/SC).

Já no torneio feminino, 
as 12 duplas que lutarão 
pelo título da quarta etapa 
são Ágatha/Bárbara Sei-
xas (PR/RJ), Talita/Taiana 
(AL/CE), Juliana/Maria Eli-
sa (CE/PE), Lili/Rebecca 
(ES/CE), Maria Clara/Carol 
(RJ), Josi/Raquel (SC/RJ), 
Val/Ângela (RJ/DF), Elize 
Maia/Fernanda Berti (ES/
RJ), Duda/Thaís (SE/RJ), 
Vivian/Andrezza (PA/AM), 
Michelle/Amanda (RJ) e 
Aline/Rafaela (BA/PA).

VÔLEI DE PrAIA



Dorival estreia contra o Náutico
fluminense

UNIÃO  AJoão Pessoa, Paraíba - QUINTA-FEIRA, 14 de novembro de 2013

Treinador promete um 
tricolor diferente nos 
jogos que ainda restam

fuTeBOl 
nACiOnAl

Após comandar seu pri-
meiro treino no Fluminense, 
o técnico Dorival Júnior falou 
sobre a missão de tentar li-
vrar o time do rebaixamento 
no Campeonato Brasileiro, 
nas cinco rodadas que res-
tam até o fim da competição. 
A estreia será hoje contra 
o Náutico, no Maracanã, às 
21h (horário de Brasília) e 
de cara o treinador enfrenta 
um problema que atrapalhou 
seu antecessor, Vanderlei Lu-
xemburgo, a falta de um late-
ral esquerdo: Carlinhos e o 
reserva Ronan estão machu-
cados. Mas os percalços não 
assustam Dorival: ‘Não fujo 
de desafios’.

“A necessidade do clube 
tem que ser colocada à fren-
te, não fujo de desafios. Re-
solvi aceitar porque acredito, 
confio e vou trabalhar para 
tirar o Fluminense dessa si-
tuação”, disse o recém-con-
tratado treinador, acrescen-
tando que “não tem garantia 
nenhuma. Sem problemas, 
não tem nada que me prenda 
ao clube, nem o clube a mim. 
É um momento importan-
te do clube e também meu 
profissionalmente. Já cometi 
este erro, na verdade não sei 
se foi um erro, no Flamengo, 
de chegar e logo depois mu-
dar a diretoria por causa da 
eleição. Aqui também vai ter 
eleição (dia 23 de novem-
bro), continuando ou não a 
atual diretoria, o clube está à 
vontade se quiser continuar 
comigo ou trazer outro pro-
fissional”.

O novo técnico reco-
nhece o mau momento que 
vive o clube no Brasileirão 
da Série A. “É uma situação 
atípica, venho sabendo das 
condições e sem temer. É um 
momento em que não pode-
mos errar. Sabemos de todas 

as dificuldades que houve 
este ano aqui, e vamos con-
tar com a garotada e com os 
jogadores que estiverem em 
melhor condição física”, afir-
mou Dorival.

Dorival Júnior destacou 
a presença do atacante Fred 
nos próximos dois jogos, 
contra o Náutico, hoje à noi-
te e o São Paulo, no próximo 
domingo. “Para estes dois jo-
gos, sem chance. Não tenho 
como fazer previsão ainda. 
Ele está totalmente entregue 
ao Departamento Médico, e 
eu vou aguardar”.

Em relação a escalação 
que mandará a campo na 

partida diante o Náutico, o 
novo comandante do Flumi-
nense garantiu que muitos 
são os problemas, principal-
mente na lateral esquerda. 
“Estamos com muitos pro-
blemas do lado esquerdo, 
todos sabem. Optei por uma 
formação que desse maior li-
berdade aos meias e atacan-
tes. Preferi colocar um za-
gueiro (Digão) ali pelo lado 
esquerdo, um jogador que 
vai ficar mais fixo na posição, 
para dar mais liberdade para 
os outros chegarem à frente. 
Não é uma linha de três za-
gueiros, ele vai jogar de late-
ral”, finalizou.

Substituto de Vanderley Luxemburgo, técnico Dorival Júnior reconhece a situação difícil do Fluminense, que está com 36 pontos e entrou na zona de rebaixamento na última rodada

Quando, em janeiro deste ano, Gilson 
Kleina acrescentou o nome do até então 
desconhecido Yago Pikachu à lista de re-
forços do Palmeiras para a nova tempora-
da, parte da diretoria Alviverde não acei-
tou e mostrou descontentamento com o 
‘pensamento pequeno’ do treinador. Tal 
fato foi até utilizado como argumento fa-
vorável à demissão - que não se consumou 
- do comandante após a fatídica derrota 
por 6 a 2 para o Mirassol, no Campeonato 
Paulista. Quase um ano depois, o jovem 
lateral direito do Paysandu chega às roda-
das finais da Série B do Campeonato Bra-
sileiro como o maior carrasco do Verdão 
na disputa do torneio nacional. Na noite 
da última terça-feira, por exemplo, ele foi 
o autor do gol que deu a vitória ao Papão 
e adiou o título Alviverde em Belém. Após 
o duelo, o jovem paraense revelou que 
recebeu um convite e até ‘xingamentos’ 
de Gilson Kleina durante os 90 minutos da 
partida disputada no Mangueirão.

Ainda nos vestiários do estádio, Pika-
chu confirmou que teve algumas conver-
sar com o treinador do Palmeiras ao longo 
da partida. Em uma delas, o comandante 
teria, novamente, convidado o atleta para 
jogar no Verdão em 2014. “Eu conversei 
rapidamente com o Gilson Kleina na vol-
ta para o segundo tempo. Eu dei os para-
béns para ele pela conquista da Série B e 
ele disse que estava disposto a me levar 
(para o Palmeiras). Depois disso, ainda 
brincou comigo e pediu que eu corresse 
menos dali na etapa complementar. Não 
sei se ele falou de brincadeira, mas eu fiz 
o contrário e corri ainda mais e fui feliz ao 

marcar o gol da vitória”, sorriu o jogador.
Porém, o bom relacionamento entre 

atelta e treinador ‘se encerrou’ assim que 
Pikachu balançou as redes no segundo 
tempo. Segundo o próprio lateral, quando, 
em um determinado lance do jogo, ele foi 
buscar a bola próximo ao banco de reservas 
do Palmeiras após ter feito o gol, recebeu 
um tratamento bem ‘menos ameno’ que 
o da volta do intervalo. “Depois que fiz o 
gol, teve uma hora que fui pegar a bola 
perto dele (do Gilson Kleina), foi quando 
ele me ‘xingou’. Mas acho que tudo era o 
momento do jogo. Eu sou profissional e 
estou focado em tirar o Paysandu dessa si-
tuação. Conseguimos os três pontos e isso 
que importa nesse momento. Vale enalte-
cer que vencemos o campeão. Só depois 
disso, quando terminar a Série B, é que vou 
pensar no meu futuro”, declarou o jogador, 
não descartando uma possível transferência 
para o Verdão no ano que vem.

Antes da última terça-feira, Yago 
Pikachu já havia dificultado a vida do 
Palmeiras na Série B do Campeonato Bra-
sileiro. Na partida do primeiro turno, dis-
putada no dia 17 de agosto, no Pacaem-
bu, o lateral direito anotou um lindo gol 
(o segundo do Papão no jogo) e quase 
sacramentou a derrota Alviverde na 16a 
rodada. No fim do jogo, no entanto, o 
time paulista virou o confronto e assu-
miu a liderança da segundona, de onde 
não saiu até hoje. O título, no entanto, 
segue sem ser alcançado (graças a Pika-
chu). A próxima oportunidade será neste 
sábado, às 16h20 (de Brasília), diante do 
Boa Esporte Clube, em São Paulo.

Yago Pikachu, carrasco do Palmeiras, 
teve seu nome ignorado pela diretoria

Pikachu marcou pelo Paysandu as vezes que o time jogou contra o Palmeiras pela Série A

Santos quer reencontrar a vitória
Há três jogos sem ven-

cer, o Santos busca o reen-
contro com os resultados po-
sitivos hoje, contra o Bahia, 
às 19h30 (horário de Brasí-
lia). Na véspera do feriado do 
dia 15 de novembro, o Peixe 
escolheu mandar o jogo no 
Pacaembu, e o lateral direito 
Bruno Peres acredita que a 
torcida irá apoiar o time.

“Os torcedores têm nos 
apoiado, têm incentivado o 
time. Por ser uma véspera 
de feriado, a gente pede para 
os torcedores irem ao jogo e 
depois de uma grande vitó-
ria, com certeza, irem viajar”, 
pediu o atleta em entrevis-
ta coletiva. Titular da lateral 
direita do Alvinegro porque 
Cicinho está lesionado, com 
dores no tornozelo esquerdo, 
Bruno explica de onde vêm as 
características ofensivas e a 
qualidade na hora de driblar.

“Quando comecei era 
atacante, depois virei meia 
armador e quando cheguei 
no Audax me colocaram na 
lateral. E estou até hoje na 
lateral. O importante é estar 
jogando, e o mais importante 
é estar ajudando a equipe do 
Santos”, ressaltou.

No Bahia, Fernandão de-
finitivamente perdeu a posi-
ção de titular. A decisão toma-
da pelo treinador Cristóvão 
Borges, segundo ele, não pos-
sui qualquer relação pelo fato 

COnTRA O BAHiA

do jogador ter sido negociado 
para o futebol turco, onde irá 
defender o Bursaspor a partir 
de janeiro de 2014.

 O técnico do Bahia, ao 
explicar a saída de Fernan-
dão, artilheiro da equipe com 
trezes gols, atribuiu a modifi-
cação ao comportamento de 
Obina que, para ele, tornou-
se merecedor de uma opor-
tunidade entre os titulares.

“Obina estava na reser-
va, nunca deixou cair nada e 
é um profissional exemplar. 
Não tem qualquer relação 
com a história da Turquia, 
que já existia há dois meses. 
Resolvi dar chance ao Obina 
e acredito que seja o momen-
to certo”, disse.

Cristóvão falou mais 
sobre o assunto. Disse ter 
conversado com Fernandão 
sobre a mudança e, na entre-

vista coletiva dessa quarta-
feira (13), antes do embar-
que para São Paulo, revelou 
que a ideia de sacar o camisa 
20 do time foi tomada desde 
sábado (9), após o empate 
sem gols diante do Atlético 
Mineiro.

“Não tem qualquer re-
lação com a história do time 
turco, mais uma vez, e até 
conversei com ele sobre isso. 
Agora é hora do Obina, e eu 
já tinha tomado essa decisão 
depois do último jogo nosso. 
Nada (em relação as notícias) 
me influência e mudei apenas 
pelo que penso”, completou.

Contra o time mineiro, 
na Arena Fonte Nova, Cristó-
vão deu indícios que estava 
insatisfeito com o desempe-
nho de Fernandão, substituí-
do por Obina aos 15 minutos 
do segundo tempo.

Santos e Bahia se enfrentam hoje no Pacaembu pela 34a rodada

FOTO: Photocamera

FOTOS: Divulgação



AMISTOSO EM MIAMI

A UNIÃO João Pessoa, Paraíba - QUINTA-FEIRA, 14 de  novembro de 2013

NACIONAL
& Mundo

Astro inglês foi dar 
as boas vindas aos 
jogadores de Felipão

David Beckham visita a Seleção
De forma incompleta, a 

Seleção Brasileira realizou 
ontem o seu primeiro treina-
mento em Miami, nos Esta-
dos Unidos, em preparação 
para o amistoso contra Hon-
duras, no próximo sábado 
(na terça-feira, em Toronto, 
no Canadá, o adversário será 
o Chile). Mais cedo, o gru-
po recebeu a visita do astro 
inglês David Beckham, que 
vive nos Estados Unidos des-
de que encerrou sua carreira 
no Los Angeles Galaxy. 

O ex-jogador conversou 
com os jogadores e com a 
comissão técnica, mas não 
recebeu a imprensa. Após o 
momento de descontração, 
com direito a registrar a visi-
ta no Instragram, os jogado-
res foram para o treinamen-
to. Por precaução, o zagueiro 
Thiago Silva permaneceu no 
hotel fazendo reforço mus-
cular, sob a assistência do 
fisioterapeuta Luiz Alberto 
Rosan. Além do jogador do 
Paris Saint-Germain, outro 
que não treinou foi o ata-
cante Robinho. Atrasado por 
problemas com seu visto de 
entrada nos Estados Unidos, 
o atleta do Milan deve trei-
nar pela primeira vez com os 
companheiros de seleção, no 
campo de futebol do estádio 
da Universidade Internacio-
nal da Flórida, hoje. 

Quem se dedicou no 
treinamento, na briga por 
uma vaga na Copa do Mun-
do de 2014, foi Lucas Leiva. 
Convocado por Felipão pela 
segunda vez, o volante do 
Liverpool está consciente de 
que precisa jogar muito bem 
no tempo em que estiver em 
campo, mesmo que ele seja 
pouco. “É mais uma oportu-
nidade para mostrar o que o 
treinador espera da minha 
função. Vou tentar colocar 
em prática e cada dia mais 
tentar garantir um lugar. Fal-
tam poucos jogos, é um mo-
mento de reta final”, disse.

O Internacional so-
freu mais duas baixas 
ontem. O atacante Scoc-
co, que era dúvida até a 
última terça-feira, vol-
tou a sentir dores mus-
culares na coxa direita 
e não terá condições de 
defender a equipe gaú-
cha nas duas próximas 
rodadas do Brasileirão. 
Hoje ele desfalca o time 
contra o Atlético-MG, 
às 21h (horário de Bra-
sília), em Belo Horizon-
te. No domingo, será a 
vez do Goiás. Já o late-
ral Gabriel está fora do 
confronto contra os mi-
neiros.

Com estes dois cor-
tes, o Inter acumula seis 
desfalques por lesão 
para o jogo de hoje. O 
técnico Clemer também 
não poderá contar com 
o lateral-direito Ednei, 
com o zagueiro Juan, o 
lateral-esquerdo Kleber 
e o atacante Leandro 
Damião. Todos fazem 

tratamento e não tem 
condições físicas de en-
frentar o rival mineiro.

Já o uruguaio Diego 
Forlán será baixa por es-
tar com a seleção do seu 
país na repescagem das 
Eliminatórias da Copa 
do Mundo. De qual-
quer jeito, o atacante já 
vinha sendo preterido 
nas escalações do atual 
treinador do Inter.

Sem poder contar 
com seus principais ata-
cantes, Clemer deve op-
tar por Rafael Moura ou 
Caio na formação tática 
com apenas um homem 
de frente. Na defesa, 
Gabriel será substituído 
por Cláudio Winck.

Sendo assim, o Inter 
deve entrar em cam-
po nesta quinta com 
Muriel; Cláudio Winck, 
Alan, Jackson e Fabrício; 
João Afonso, Willians, 
Jorge Henrique, D’Ales-
sandro e Otávio; Rafael 
Moura (Caio).

Inter-RS desfalcado 
de 6 contra Atlético

EM BELO HORIZONTE

O Internacional terá jogo dificil hoje contra o Atlético-MG

Só uma tragédia deve im-
pedir a seleção do Uruguai de 
disputar a Copa do Mundo de 
2014. Ontem, o time sul-ame-
ricano deixou muito bem en-
caminhada sua classificação ao 
golear a Jordânia por 5 a 0, fora 
de casa, no jogo de ida da repes-
cagem mundial das Elimina-
tórias. Semifinalista do último 
Mundial, o Uruguai fez campa-
nha irregular nas Eliminatórias 
Sul-Americanas, ficando em 
quinto lugar, o que o obrigou 
a disputar pela quarta vez se-
guida a repescagem mundial. 
Mas com boa vitória, por larga 
margem de gols, o Uruguai fi-
cou muito perto de repetir as 
Eliminatórias de 2002 e 2010, 
quando avançou através desse 
confronto decisivo.

Antes de encarar o Uru-
guai, a Jordânia já havia passa-
do por outra repescagem, mas 
pela asiática, na qual eliminou 
o Usbequistão em jogo decidi-
do apenas nos pênaltis: 9 a 8.

A equipe tinha esperan-
ças de aproveitar a disputa 
do jogo em casa, na cidade de 
Amã, para tentar encaminhar 
a sua primeira classificação 
para uma Copa do Mundo. A 
Jordânia, porém, não ofere-
ceu qualquer resistência ao 
Uruguai, que contou com a 
participação direta de Cavani 
em quatro dos cinco gols para 
ficar perto da vaga.

México 
Assim como o Uruguai, 

o México também colocou as 

mãos na classificação para 
a Copa do Mundo de 2014. 
Ontem, a seleção mexicana 
venceu com sobras a Nova 
Zelândia, por 5 a 1, no Estádio 
Azteca, e abriu boa vantagem 
na repescagem continental 
das eliminatórias.

O México, que sofreu na 
disputa da Concacaf, se clas-
sificando em quarto lugar 
graças à vitória de virada 
dos Estados Unidos sobre o 
Panamá, com dois gols nos 
acréscimos, poderá perder 
por até três gols de diferen-
ça no jogo de volta, na próxi-
ma quarta-feira, na Nova Ze-
lândia. Salvo uma tragédia, a 
seleção azteca se classificará 
sua 15ª Copa do Mundo, a 
sexta consecutiva.

Uruguai goleia a Jordânia e 
fica perto de conquistar vaga

REPESCAGEM DA COPA
O Uruguai venceu o primeiro jogo da repescagem de goleada (5 a 0), ontem, em Amã, contra a Jordânia

A Seleção Brasileira de Felipão, que se prepara para amistosos contra Honduras e Chile, foi surpreendida ontem durante os treinamentos com a visita do astro inglês David Beckham, ex-jogador de futebol
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PREFEITURA MUNICIPAL DE GUARABIRA/PB 
FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE DE GUARABIRA

AVISO DE LICITAÇÃO – TOMADA DE PREÇOS Nº 00006/2013
O FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE DE GUARABIRA, através da Comissão Permanente de 

Licitação, comunica a quem possa interessar que, nos termos da Lei 8.666/93 e suas alterações 
posteriores, fará realizar no dia 02.12.2013 às 09h00min, na Sala da Comissão Permanente de 
Licitação, localizada à Rua Almeida Barreto, 48, 1° andar, Centro – Guarabira/PB, Licitação na 
modalidade TOMADA DE PREÇOS DE N.° 06.2013, Regime de execução empreitada por preço 
unitário, tipo menor preço global, destinada a Contratação de empresa do ramo pertinente para 
Reforma de 03 (três) Unidades de Básicas de Saúde, sendo elas: Unidade Básica de Saúde Gustavo 
Amorim da Costa (CNES – 2334585), no Bairro do Rosário, Unidade Básica de Saúde Dr. Milton 
de Moura Resende (CNES – 2334615), no Bairro São José e a Unidade Básica de Saúde do Juá 
e Nossa Senhora Aparecida (CNES – 2334623), conforme Portarias de n.° 2.814, de 29/11/2011, 
341, de 04/03/2013 e 1.902, de 03/09/2013 – Ministério da Saúde. Recursos MIN. DA SAÚDE. 
Dotação consignada no orçamento vigente. Demais esclarecimentos e Cópia do Edital de Licitação, 
poderão ser obtidos no endereço retro mencionado, nos dias úteis, no horário compreendido entre 
14h00min e 18h00min.

Guarabira - PB, 13 de Novembro de 2013
JOSÉ FERREIRA DOS SANTOS JÚNIOR

Presidente da Comissão

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE CAMPINA GRANDE

SECRETARIA DE ADMINISTRAÇÃO
COMISSÃO PERMANENTE DE LICITAÇÃO

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 2.06.028/2013

A Secretaria Municipal de Educação da Prefeitura Municipal de Campina Grande, através da 
Pregoeira Oficial, torna público, para conhecimento dos interessados, que realizará às 14 horas do 
dia 02 de Dezembro de 2013, licitação na Modalidade PREGÃO PRESENCIAL sob N° 2.06.028/2013, 
tipo “MENOR PREÇO POR ITEM”, tendo como objeto CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALI-
ZADA NO FORNECIMENTO DE EQUIPAMENTOS PARA A CRECHE MUNICIPAL DO TERRENO 
DA CATINGUEIRA (ID DA OBRA 19655). O Edital e demais informações estarão à disposição dos 
interessados à rua Dr. João Moura, N°528, bairro São José, no Município de Campina Grande-PB, 
no horário comercial.

Campina Grande, 11 de Novembro de 2013.
VIVIANE RAQUEL G MEDEIROS
Pregoeiro Oficial da CPL/PMCG

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE CAMPINA GRANDE

SECRETARIA DE ADMINISTRAÇÃO
COMISSÃO PERMANENTE DE LICITAÇÃO

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 2.06.029/2013

A Secretaria Municipal de Educação da Prefeitura Municipal de Campina Grande, através da 
Pregoeira Oficial, torna público, para conhecimento dos interessados, que realizará às 14 horas do 
dia 04 de Dezembro de 2013, licitação na Modalidade PREGÃO PRESENCIAL sob N° 2.06.029/2013, 
tipo “MENOR PREÇO POR ITEM”, tendo como objeto CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALI-
ZADA NO FORNECIMENTO DE EQUIPAMENTOS PARA A CRECHE MUNICIPAL DO TERRENO 
DO BAIRRO TRÊS IRMÃS (ID DA OBRA 2175). O Edital e demais informações estarão à dispo-
sição dos interessados à rua Dr. João Moura, N°528, bairro São José, no Município de Campina 
Grande-PB, no horário comercial.

Campina Grande, 11 de Novembro de 2013.
VIVIANE RAQUEL G MEDEIROS
Pregoeiro Oficial da CPL/PMCG

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE CAMPINA GRANDE

SECRETARIA DE ADMINISTRAÇÃO
COMISSÃO PERMANENTE DE LICITAÇÃO

AVISO DE RESULTADO
  PREGÃO PRESENCIAL Nº. 2.14.019/2013

A Comissão Permanente de Licitação, através do(a) Pregoeiro(a) Oficial do Município, torna 
público para o conhecimento dos interessados, que a licitação na modalidade Pregão Presencial 
Nº. 2.14.019/2013, realizado no dia 05 de novembro de 2013 às 8h30min, que tem como objeto 
Aquisição de Material de construção, conforme especificações em planilha do Edital, foi declarado 
FRACASSADO os itens do 010 e 017, em virtude das empresas participantes cotarem o valor acima 
do orçamento básico da Secretaria de Serviços Urbanos e Meio Ambiente.

Campina Grande, 07 de novembro de 2013.
Rivaldo Aires de Queiroz Neto

Pregoeiro(a) Oficial

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE RIACHÃO

EXTRATO DE CONTRATO
OBJETO: AQUISIÇÃO DE VEÍCULO TIPO AMBULÂNCIA SIMPLES REMOÇÃO PARA ATENDER 

AS NECESSIDADES DA SECRETARIA MUNICIPAL DE SAÚDE E SANEAMENTO DO MUNICÍ-
PIO DE RIACHÃO/PB. FUNDAMENTO LEGAL: Pregão Presencial nº 00026/2013. DOTAÇÃO: 
Orçamento de 2013: recursos próprios do Município/ outros recursos: 07.00 Secretaria de Saúde e 
Saneamento: 10.302.2021.1031- Elemento de Despesa: 44905201 - Equipamentos e Material Perma-
nente. VIGÊNCIA: até o final do exercício financeiro de 2013. PARTES CONTRATANTES: Prefeitura 
Municipal de Riachão e: CT Nº 00104/2013 - 13.11.13 - BREMEN VEÍCULOS LTDA - R$ 52.940,00

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE CAMPINA GRANDE

PROCURADORIA GERAL DO MUNICÍPIO
EXTRATO DE CONTRATO

INSTRUMENTO: Contrato Nº 2.04.003/2013. PARTES: Procuradoria Geral da Prefeitura Mu-
nicipal de Campina Grande E PLUGNET COMÉRCIO E REPRESENTAÇÕES LTDA. OBJETO: 
Aquisição de 09 (NOVE) computadores. VALOR: R$ 21.420,00 (VINTE E UM MIL QUATROCEN-
TOS E VINTE REAIS). VIGÊNCIA: 12 (doze) meses, a contar da data de assinatura do presente 
termo contratual. LICITAÇÃO: Pregão Presencial Nº 2.03.008/2013 e Ata de Registro de Preços 
Nº 2.03.002/2013. FUNDAMENTAÇÃO: Lei Federal N°8.666/93. FUNCIONAL PROGRAMÁTICA: 
02.122.2001.2032/4490.52/0110. SIGNATÁRIOS: José Fernandes Mariz e Frederico José Emeren-
ciano Cesar. DATA DE ASSINATURA: 07 de novembro de 2013.

JOSÉ FERNANDES MARIZ
Procurador Geral do Município

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE CAMPINA GRANDE

SECRETARIA MUNICIPAL DE OBRAS
EXTRATO DE CONTRATO

INSTRUMENTO: Contrato Nº 2.08.005/2013. PARTES: Secretaria Municipal de Obras E PLUG-
NET COMÉRCIO E REPRESENTAÇÕES LTDA. OBJETO: Aquisição de 05 (CINCO) computadores. 
VIGÊNCIA: 12 (doze) meses, a contar da data de assinatura do presente termo contratual. VALOR: 
R$ 11.900,00 (Onze mil e novecentos reais). LICITAÇÃO: Pregão Presencial Nº 2.03.008/2013 e 
Ata de Registro de Preços Nº 2.03.002/2013 FUNDAMENTAÇÃO: Lei Federal N°8.666/93. FUN-
CIONAL PROGRAMÁTICA: 04.122.2001.2069/4490.52/0110. SIGNATÁRIOS: André Agra Gomes 
de Lira e Frederico José Emerenciano Cesar. DATA DE ASSINATURA: 07 de novembro de 2013.

ANDRÉ AGRA GOMES DE LIRA
Secretário Municipal de Obras

EDITAL DE NOTIFICAÇÃO N° EDN.0014.000010-7/2013
PRAZO DE 20 DIAS

O DOUTOR CLAUDIO GIRÃO BARRETO, Juiz Federal Substituto da 8a Vara/SJPB, no exercício 
da titularidade da 14a Vara/SJPB, na forma da lei, etc.

FAZ SABER aos que o presente edital virem, dele notícias tiverem ou interessar possa, que 
perante este Juízo se processam os autos da AÇÃO n° 0001822-94.2011.4.05.8202, promovida 
pela MINISTÉRIO PUBLICO FEDERAL em face de FRANCISCO UMBERTO PEREIRA e outros, 
e que, na mesma, foi determinada a NOTIFICAÇÃO EDITALÍCIA do réu FRANCISCO UMBERTO 
PEREIRA - brasileiro, CPF n°,488.952.531-34, RG n°. 1.100.767 SSP/PB, residente e domiciliado 
na Rua Cassimiro de Abreu, n° 300, apt° 303, Brisamar, João Pessoa/PB, para, querendo, oferecer 
manifestação escrita no prazo de 15 (quinze) dias. E, para que a notícia chegue ao conhecimento 
de todos e ninguém possa alegar ignorância, mandou expedir o presente edital que vai publicado 
na Imprensa Oficial e afixado na Sede deste Juízo no local de costume, na forma da Lei. Dado e 
passado nesta cidade de Patos, Estado da Paraíba, aos 19 de setembro de 2013. Eu, Yuri Facundo 
de Almeida, Técnico Judiciário, o digitei.

CLAUDIO GIRÃO BARRETO
Juiz Federal Substituto da 8a Vara/SJPB,

no exercício da titularidade da 14a Vara/ SJPB

GILVAN CELSO CAVALCANTI DE MORAIS 
SOBRINHO – CNPJ/CPF Nº 097.678.514-53. 
Torna público que a SUDEMA - Superinten-
dência de Administração do Meio Ambiente, 
emitiu a Licença de Instalação nº 3348/2013 
em João Pessoa, 4 de novembro de 2013 
- Prazo: 730 dias. Para a atividade de: 
IMPLANTAÇÃO DO SISTEMA ADUTOR E 
CONDUTOR DE ÁGUA PARA IRRIGAÇÃO 
DE CANA DE AÇÚCAR COM EXTENSÃO 
DE 3.598 METROS. Na(o) FAZENDA STA 
EMILIA I E II, FAZENDA STA TEREZINHA I 
Município: RIO TINTO - UF: PB. PROCESSO: 
2013-003982/TEC/LI-2278.

SEL – SERVIÇOS ELÉTRICOS LTDA., loca-
lizada a Rua Projetada, s/n Quadra “E” - Lote 
14 A – Loteamento Morada Nova, Cabedelo 
– PB, CEP 58.310-000, representada por seu 
diretor e representante legal, ÉRICO RENATO 
ARAÚJO DE MELO FILHO, residente em João 
Pessoa/PB, revoga de pleno direito todas as 
procurações públicas e privadas ora outorga-
das por esta empresa ao funcionário ALVARO 
ARAUJO GURGEL, brasileiro, solteiro, diretor 
administrativo, tendo em vista a rescisão do 
contrato de trabalho deste com a empresa 
desde o dia 30/05/2013.

ARISTHOM EMPREENDIMENTOS IMOBILIÁ-
RIOS LTDA – CNPJ/CPF Nº 18.118.795/0001-00, 
torna público que a SUDEMA - Superintendência 
de Administração do Meio Ambiente, emitiu a 
Licença Prévia nº 3435/2013 em João Pessoa, 8 
de novembro de 2013 – Prazo: 365 dias. Para a 
atividade de: Edificação Residencial Multifamiliar. 
Na(o) – Rua PROF.ª JOSENILDA DO SOCORRO 
VIEIRA, S/N – LT. 05 – QD. 27 – CAMBOINHA 
Município: CABEDELO – UF: PB. Processo: 2013-
006620/TEC/LP-1853.

LAVIERI EMPREENDIMENTOS EIRELI – CNPJ/
CPF Nº 07.575.881/0001-18, torna público que a 
SUDEMA – Superintendência de Administração 
do Meio Ambiente, emitiu a Autorização Ambiental 
nº 3386/2012 em João Pessoa, 5 de novembro 
de 2013 – Prazo: 365 dias. Para a atividade de: 
Transporte de Resíduos de Serviços de Saúde no 
veículo de Placas MOC 5763/PB. Na(o) – Em Todo 
Estado da Paraíba Município: - UF: PB. Processo: 
2013-006844/TEC/AA-2098.

ANTONIO VICENTE DE ARAUJO ME – CNPJ Nº 
13.944.774/0001-12, torna público que requereu 
à SUDEMA – Superintendência de Administração 
do Meio Ambiente, a Autorização Ambiental – 
Transporte de Resíduos Industriais Alimentícios, 
01 Caminhão – Placa: HVK-8513/PB. Percurso: 
Lucena para Aterro Sanitário em LUCENA – PB. 
Processo: 2013-006866/TEC/AA-2100.

GRUPO 5 CONST. INCORP. IMOBILIÁRIA 
LTDA – CNPJ/CPF Nº 10.830.308/0001-18, torna 
público que a SUDEMA - Superintendência de 
Administração do Meio Ambiente, emitiu a Licença 
de Instalação nº 3249/2013 em João Pessoa, 31 
de outubro de 2013 – Prazo: 360 dias. Para a ati-
vidade de: Edificação Multifamiliar com 32 (trinta e 
duas) Unidades Habitacionais, em 04 pavimentos 
com sistema de Tratamento da Cagepa. Na(o) 
Avenida Doutor João Soares da Costa – Nº 212 
Município:  JOÃO PESSOA – UF: PB. Processo: 
2013-002126/TEC/LI-1551.

VALE DO GRAMAME EMPRENEDIMENTOS 
LTDA – CNPJ Nº 18.088.721/0001-60, torna pú-
blico que requereu à SUDEMA - Superintendência 
de Administração do Meio Ambiente, a Licença 
de Instalação – Loteamento Residencial Urbano, 
área: 35,55 ha, PB – 032 - PEDRAS DE FOGO – 
PB. Processo: 2013-007312/TEC/LI-26 59.

POSTO DE COMBUSTÍVEIS MARINHO LTDA 
– CNPJ/CPF Nº 09.377.503/0001-55, torna 
público que a SUDEMA – Superintendência de 
Administração do Meio Ambiente, emitiu a Licença 
de Operação nº 3051/2013 em João Pessoa, 10 
de outubro de 2013 – Prazo: 365 dias. Para a 
atividade de: Comércio Varejista de Combustíveis 
(Gasolina, Óleo Diesel e Etanol), e Lubrificantes. 
Na(o) – Av. Feliciano Batista de Amorim S/N – 
BOM JESUS  município:  GUARABIRA – UF: PB. 
Processo: 2012-001724/TEC/LO-2601.

MARCELO MACENA DA SILVA – CNPJ/CPF Nº 
039.508.784-83, torna público que a SUDEMA – 
Superintendência de Administração do Meio Am-
biente, emitiu a Licença de Operação nº 3450/2013 
em João Pessoa, 8 de novembro de 2013 – Prazo: 
730 dias. Para a atividade de: Edificação Multifa-
miliar C/04 Unidades Habitacionais, dotado de 
sistema de esgotamento sanitário (fossa séptica 
e sumidouro). Na(o) – Rua Projetada QD. 23 LT. 
13 – JARDIM AEROPORTO Município: BAYEUX 
– UF: PB. Processo: 2013-006522/TEC/LO-6234.

PREFEITURA MUNICIPAL DE LUCENA – CNPJ 
Nº 08.924.813/0001-80, torna público que 
requereu à SUDEMA – Superintendência de 
Administração do Meio Ambiente, a Autorização 
Ambiental – Evento, Festa do Coco/Abertura do 
Verão – 2014 – Centro - LUCENA – PB. Processo: 
2013-007314/TEC/AA-2117.

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE CAMPINA GRANDE

SECRETARIA DE ADMINISTRAÇÃO
COMISSÃO PERMANENTE DE LICITAÇÃO

AVISO 
PREGÃO PRESENCIAL Nº. 2.05.015/2013

A Comissão Permanente de Licitação, através do (a) Pregoeiro (a) Oficial do Município, torna 
público para o conhecimento dos interessados, que a licitação na modalidade Pregão Presencial 
Nº. 2.05.015/2013, realizado no dia 12 de Novembro de 2013 às 08h30min, que tem como objeto 
Contratação de Empresa especializada no Fornecimento de Material Permanente para o SINE, 
vinculado a Secretaria Municipal de Assistência Social do Município de Campina Grande, conforme 
especificações em planilha do Edital. Foi declarado DESERTO, por não comparecimento de nenhu-
ma empresa como licitante, demonstrando total desinteresse em participar do Torneio Licitatório.

A Comissão Permanente comunica aos interessados que será realizado nova licitação na 
modalidade Pregão Presencial Nº. 2.05.018/2013, no dia 06 de Dezembro de 2013 às 10h30min 
com o mesmo OBJETO.

Campina Grande, 12 de Novembro de 2013.
Rivaldo Aires de Queiroz Neto

Pregoeiro (a) Oficial

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE JUAREZ TÁVORA

AVISO DE LICITAÇÃO
RETIFICAÇÃO

 EXCLUSIVO ME/EPP
TOMADA DE PREÇO Nº: 017/2013

A PREFEITURA MUNICIPAL DE JUAREZ TÁVORA, torna público para conhecimento dos 
interessados nos termos da Lei 8.666/93 e suas alterações, ONDE SE LER: 28/11/2013 as 14:00 
horas, LEIA SE: 28/11/2013 as 11:00 horas; A reunião ocorrerá na sala da COPELI no prédio sede 
da Prefeitura Municipal de Juarez Távora, na Rua José Mendonça de Araújo, 171 – Centro – Juarez 
Távora – PB, CEP: 58.387-000, Tel.: 083-3267-1072.

Juarez Távora, PB – 13 de Novembro de 2013.
Raff de Melo Porto
Presidente da CPL 

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE CAMPINA GRANDE

SECRETARIA DE ADMINISTRAÇÃO
COMISSÃO PERMANENTE DE LICITAÇÃO

AVISO 
PREGÃO PRESENCIAL Nº. 2.05.012/2013

A Comissão Permanente de Licitação, através do (a) Pregoeiro (a) Oficial do Município, torna 
público para o conhecimento dos interessados, que a licitação na modalidade Pregão Presencial 
Nº. 2.05.012/2013, realizado no dia 11 de Novembro de 2013 às 08h30min, que tem como objeto 
Contratação de Empresa especializada no Fornecimento de Material Gráfico para o SINE, vinculado 
a Secretaria Municipal de Assistência Social do Município de Campina Grande, conforme especi-
ficações em planilha do Edital. Foi declarado DESERTO, por não comparecimento de nenhuma 
empresa como licitante, demonstrando total desinteresse em participar do Torneio Licitatório.

A Comissão Permanente comunica aos interessados que será realizado nova licitação na 
modalidade Pregão Presencial Nº. 2.05.017/2013, no dia 06 de Dezembro de 2013 às 08h30min 
com o mesmo OBJETO.

Campina Grande, 12 de Novembro de 2013.
Rivaldo Aires de Queiroz Neto

Pregoeiro (a) Oficial
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 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 066021
Responsavel.: JOSE CARLOS DA SILVA
CPF/CNPJ: 778377207-25
Titulo: DUP VEN MER IND  R$528,00
Apresentante: CEF-AG TRINC.00360.305.0001.04
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 067279
Responsavel.: KM OUTDOOR LTDA
CPF/CNPJ: 008382396/0001-90
Titulo: DUP VEN MER IND  R$690,00
Apresentante: BCO BRASIL S.A-00.000.000/4298-64
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 067972
Responsavel.: KM OUTDOOR LTDA
CPF/CNPJ: 008382396/0001-90
Titulo: DUP VEN MER IND  R$690,00
Apresentante: BCO BRASIL S.A-00.000.000/4298-64
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 067973
Responsavel.: KM OUTDOOR LTDA
CPF/CNPJ: 008382396/0001-90
Titulo: DUP VEN MER IND  R$690,00
Apresentante: BCO BRASIL S.A-00.000.000/4298-64
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 068590
Responsavel.: KM OUTDOOR LTDA
CPF/CNPJ: 008382396/0001-90
Titulo: DUP VEN MER IND  R$690,00
Apresentante: BCO BRASIL S.A-00.000.000/4298-64
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 068591
Responsavel.: LJL CONSTRUCOES E IN. LOCACOES
CPF/CNPJ: 007698967/0001-38
Titulo: DUP VEN MER IND  R$1.100,00
Apresentante: BANCO ITAU S.A-60701190/0001-04
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 069222
Responsavel.: LJL CONSTRUCOES E IN. LOCACOES
CPF/CNPJ: 007698967/0001-38
Titulo: DUP VEN MER IND  R$550,00
Apresentante: BANCO ITAU S.A-60701190/0001-04
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 069209
Responsavel.: LUCAS DA SILVA ARRUDA
CPF/CNPJ: 068952854-07
Titulo: DUP VEN MER IND  R$ 40,00
Apresentante: BANCO ITAU S.A-60701190/0001-04
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 067637
Responsavel.: MARISETE RIBEIRO ROSA
CPF/CNPJ: 045404874-26
Titulo: DUP VEN MER IND  R$1.081,20
Apresentante: BCO BRADESCO S.A.607469480001.12
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 068695
Responsavel.: MARIA DO SOCORRO SILVA REGO
CPF/CNPJ: 399939144-87
Titulo: DUP VEN MER IND  R$200,00
Apresentante: BANCO ITAU S.A-60701190/0001-04
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 068152
Responsavel.: MARIA PEREIRA DO NASCIMENTO 
NETA
CPF/CNPJ: 854261484-49
Titulo: DUP VEN MER IND  R$ 80,00
Apresentante: CEF-AG TRINC.00360.305.0001.04
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 067242
Responsavel.: O BARAT FERRO DA CONST LTDA
CPF/CNPJ: 005157777/0001-88
Titulo: DUP VEN MER IND  R$159,32
Apresentante: BANCO ITAU S.A-60701190/0001-04
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 068640
Responsavel.: PROJETO 21 COMERCIO MATERIAL 
DE CON
CPF/CNPJ: 011583794/0001-80
Titulo: DUP VEN MER IND  R$146,11
Apresentante: BCO BRASIL S.A-00.000.000/4298-64
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 068536
Responsavel.: PROJETO 21 COMERCIO MATERIAL 
DE CON
CPF/CNPJ: 011583794/0001-80
Titulo: DUP VEN MER IND  R$100,02
Apresentante: BCO BRASIL S.A-00.000.000/4298-64
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 068535
Responsavel.: PEDRO FRANCISCO FILHO
CPF/CNPJ: 739591544-53
Titulo: DUP VEN MER IND  R$187,00
Apresentante: CEF-AG TRINC.00360.305.0001.04
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 068763
Responsavel.: PROVIDER SOL TEC LTDA PB
CPF/CNPJ: 001159435/0010-37
Titulo: DUP VEN MER IND  R$489,00
Apresentante: BANCO ITAU S.A-60701190/0001-04
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 068655
Responsavel.: ROSAINE DA SILVA
CPF/CNPJ: 977599104-87
Titulo: DUP VEN MER IND  R$ 43,00
Apresentante: BANCO ITAU S.A-60701190/0001-04
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 067799
Responsavel.: ROSILEIDE GOMES DE LUCENA
CPF/CNPJ: 873272524-87
Titulo: DUP VEN MER IND  R$ 43,00
Apresentante: BANCO ITAU S.A-60701190/0001-04
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 067805
Responsavel.: RNS INCORPORACAO E ENGENHA-
RIA LTDA
CPF/CNPJ: 008172556/0001-77
Titulo: DUP VEN MER IND  R$441,76
     Apresentante: BCO BRASIL S.A-00.000.000/4298-64
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 062676
Responsavel.: RENATA BERNARDINO PINTO FELINTO
CPF/CNPJ: 039713854-78
Titulo: DUP VEN MER IND  R$422,60
Apresentante: BCO BRASIL S.A-00.000.000/4298-64
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 066464
Responsavel.: RODRIGO FEITOSA DA SILVA
CPF/CNPJ: 013233354/0001-28
Titulo: DUP VEN MER IND  R$368,72
Apresentante: BCO BRASIL S.A-00.000.000/4298-64
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 062590
Responsavel.: WAGNER JOSE FAGUNDES LIMA
CPF/CNPJ: 002704592-78
Titulo: DUP VEN MER IND  R$ 43,00
Apresentante: BANCO ITAU S.A-60701190/0001-04
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 067697
 Em obediencia ao Art. 15 da Lei No. 9.492, de 10 de 
Setembro de 1997, ficam intimadas as Pessoas Fisicas 
e Juridicas acima citadas a virem pagar os titulos supra, 
no prazo de tres dias uteis, ou darem, por escrito, as 
razoes por que nao o fazem, dirigindo-se, para tanto,ao 
2o Tabelionato de Protesto, a Praca 1817, 40 - Centro - 
Joao Pessoa-PB, sob pena de serem os referidos titulos 
PROTESTADOS, na forma da LEI.

 Joao Pessoa,  14/11/2013
  Bela. MARIA ANGELA SOUTO CANTALICE

  - Titular -

     Souto
Serviço notarial e registral

2º OFÍCIO DE PROTESTO - 5º OFÍCIO DE NOTAS
BELA.  MARIA ÂNGELA SOUTO CANTALICE

Praca 1817, 40 -  Centro - J. Pessoa - Fone: 3241.3040
E D I T A L

Responsavel.: AG EQUIPAMENTOS AUTOMOTIVOS 
LTDA
CPF/CNPJ: 017556220/0001-07
Titulo: DUP VEN MER IND  R$846,20
Apresentante: BCO BRASIL S.A-00.000.000/4298-64
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 067987
Responsavel.: ANTONIA CLAUDIA PEREIRA DA SILVA
CPF/CNPJ: 018182435/0001-60
Titulo: DUP VEN MER IND  R$646,47
Apresentante: BCO BRASIL S.A-00.000.000/4298-64
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 065967
Responsavel.: ALVARO ANDRADE LIMA
CPF/CNPJ: 095403934-34
Titulo: INDIC DUPLICATA  R$500,00
Apresentante: IMOBILIARIA GOMES LTDA
Protocolo: 2013 - 058742
Responsavel.: ANCRE CONSTRUCAO E INCORPO-
RACAO LTD
CPF/CNPJ: 015131435/0001-42
Titulo: DUP VEN MER IND  R$1.281,16
Apresentante: BCO BRASIL S.A-00.000.000/4298-64
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 068870
Responsavel.: ANCRE CONSTRUCAO E INCORPO-
RACAO LTD
CPF/CNPJ: 015131435/0001-42
Titulo: DUP VEN MER IND  R$2.006,69
Apresentante: BCO BRASIL S.A-00.000.000/4298-64
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 068877
Responsavel.: ANCRE CONSTRUCAO E INCORPO-
RACAO LTD
CPF/CNPJ: 015131435/0001-42
Titulo: DUP VEN MER IND  R$939,55
Apresentante: BCO BRASIL S.A-00.000.000/4298-64
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 068601
Responsavel.: ANCRE CONSTRUCAO E INCORPO-
RACAO LTD
CPF/CNPJ: 015131435/0001-42
Titulo: DUP VEN MER IND  R$939,57
Apresentante: BCO BRASIL S.A-00.000.000/4298-64
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 068602
Responsavel.: ANCRE CONSTRUCAO E INCORPO-
RACAO LTD
CPF/CNPJ: 015131435/0001-42
Titulo: DUP VEN MER IND  R$384,34
Apresentante: BCO BRASIL S.A-00.000.000/4298-64
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 068831
Responsavel.: ADRIANA DA SILVA GUEDES
CPF/CNPJ: 010342014-25
Titulo: DUP VEN MER IND  R$ 43,00
Apresentante: BANCO ITAU S.A-60701190/0001-04
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 067699
Responsavel.: CARIS NIELLE FONSECA HONORIO ME
CPF/CNPJ: 018192957/0001-42
Titulo: DUP VEN MER IND  R$5.590,55
Apresentante: CEF-AG TRINC.00360.305.0001.04
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 067287
Responsavel.: CONDOMINIO ESPAZIO DE MILANO
CPF/CNPJ: 011140129/0001-11
Titulo: DUP VEN MER IND  R$247,36
Apresentante: BANCO ITAU S.A-60701190/0001-04
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 068645
Responsavel.: FLAVIA CAMELO CAVALCANTI DE 
ALBUQUE
CPF/CNPJ: 008907367/0001-03
Titulo: DUP VEN MER IND  R$1.660,01
Apresentante: BCO BRASIL S.A-00.000.000/4298-64
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 067457
Responsavel.: FRANCISCO DE ASSIS SILVA
CPF/CNPJ: 374394644-00
Titulo: DUP VEN MER IND  R$381,43
Apresentante: CEF-AG TRINC.00360.305.0001.04
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 068769
Responsavel.: FRANCILENE SOUSA COSTA
CPF/CNPJ: 043330534-71
Titulo: DUP VEN MER IND  R$ 80,00
Apresentante: CEF-AG TRINC.00360.305.0001.04
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 067253
Responsavel.: FRANCISCO DE ASSIS CORDEIRO 
FURTADO
CPF/CNPJ: 015218189/0001-60
Titulo: DUP VEN MER IND  R$2.500,00
Apresentante: BCO SANTANDER S.A-90400888/000142
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 068743
Responsavel.: FRANCISCO ESPINOLA JUNIOR
CPF/CNPJ: 237654884-53
Titulo: DUP VEN MER IND  R$218,34
Apresentante: CEF-AG TRINC.00360.305.0001.04
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 068765
Responsavel.: GENIVAL ARAUJO LEITE
CPF/CNPJ: 008045792/0001-22
Titulo: DUP VEN MER IND  R$1.055,00
Apresentante: BCO BRADESCO S.A.607469480001.12
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 068302
Responsavel.: HELTON MAGNO SILVA BORGES (PJ)
CPF/CNPJ: 006292663/0001-03
Titulo: DUP VEN MER IND  R$213,94
Apresentante: BCO BRASIL S.A-00.000.000/4298-64
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 069079
Responsavel.: JOSE DE ALMEIDA SAMPAIO EIRELI 
EPP
CPF/CNPJ: 017030835/0004-30
Titulo: DUP VEN MER IND  R$2.750,00
Apresentante: HSBC BANK BRASIL-0017012010001.89
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 065526
Responsavel.: JOSE DE ALMEIDA SAMPAIO EIRELI 
EPP
CPF/CNPJ: 017030835/0004-30
Titulo: DUP VEN MER IND  R$1.720,84
Apresentante: HSBC BANK BRASIL-0017012010001.89
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 065895
Responsavel.: JOSE FRANCISCO DE ANDRADE 
JUNIOR
CPF/CNPJ: 012596148/0001-10
Titulo: DUP VEN MER IND  R$5.256,70
Apresentante: BCO BRASIL S.A-00.000.000/4298-64
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 068635
Responsavel.: JOSE FRANCISCO DE ANDRADE 
JUNIOR
CPF/CNPJ: 012596148/0001-10
Titulo: DUP VEN MER IND  R$1.746,40
Apresentante: BCO BRASIL S.A-00.000.000/4298-64

CPF/CNPJ: 013585024/0001-00
Titulo: DUP VEN MER IND  R$552,00
Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG PRACA 1817
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 068578
Responsavel.: PATRICIA ASSIS DUARTE VITOR
CPF/CNPJ: 018786494-26
Titulo: DUP VEN MER IND  R$406,66
Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG PRACA 1817
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 066705
Responsavel.: SAULO ALTAMIR GOMES BARBOSA 
0319971
CPF/CNPJ: 012375553/0001-08
Titulo: DUP VEN MER IND  R$1.001,58
Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG PRACA 1817
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 063161
Responsavel.: SILVA E LIMA LTDA
CPF/CNPJ: 009203286/0001-87
Titulo: DUP VEN MER IND  R$281,57
Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG PRACA 1817
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 062481
Responsavel.: SILVA E LIMA LTDA
CPF/CNPJ: 009203286/0001-87
Titulo: DUP VEN MER IND  R$468,30
Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG PRACA 1817
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 062707
Responsavel.: SOCONSTROI CONSTRUTORA E 
COMERCIO
CPF/CNPJ: 003446956/0001-00
Titulo: DUP VEN MER IND  R$250,00
Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG PRACA 1817
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 065271
Responsavel.: SOCONSTROI CONSTRUTORA E 
COMERCIO
CPF/CNPJ: 003446956/0001-00
Titulo: DUP VEN MER IND  R$250,00
Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG PRACA 1817
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 065272
Responsavel.: SOCONSTROI CONSTRUTORA E 
COMERCIO
CPF/CNPJ: 003446956/0001-00
Titulo: DUP VEN MER IND  R$1.000,00
Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG PRACA 1817
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 065307
Responsavel.: SOCONSTROI CONSTRUTORA E 
COMERCIO
CPF/CNPJ: 003446956/0001-00
Titulo: DUP VEN MER IND  R$1.000,00
Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG PRACA 1817
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 065308
Responsavel.: STENG SERVICOS TEC DE ENGE-
NHARIA E
CPF/CNPJ: 011893898/0001-90
Titulo: CHEQUER$2.000,00
Apresentante: J CARNEIRO COMERCIO E REPRE-
SENTACOE
 .   ..
Protocolo: 2013 - 067541
Responsavel.: TACARUNA PRODUTOS DE INFOR-
MATICA LT
CPF/CNPJ: 004074782/0003-26
Titulo: DUP VEN MER IND  R$   15.171,34
Apresentante: BANCO SANTANDER BANESPA S/A
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 065879
Responsavel.: TACARUNA PROD INFORMATICA LTDA
CPF/CNPJ: 004074782/0003-26
Titulo: DUP VEN MER IND  R$2.666,25
Apresentante: BANCO ITAU S/A - AG. JOAO PESSOA
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 066842
Responsavel.: TACARUNA PRODUTOS DE INFORMATI
CPF/CNPJ: 004074782/0003-26
Titulo: DUP VEN MER IND  R$8.054,60
Apresentante: BANCO ITAU S/A - AG. JOAO PESSOA
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 066846
Responsavel.: TACARUNA PRODUTOS DE INFOR-
MATICA LT
CPF/CNPJ: 004074782/0003-26
Titulo: DUP VEN MER IND  R$1.012,79
Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG PRACA 1817
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 067043
Responsavel.: TACARUNA PRODUTOS DE INFORMATI
CPF/CNPJ: 004074782/0003-26
Titulo: DUP VEN MER IND  R$    1.600,00
Apresentante: BANCO ITAU S/A - AG. JOAO PESSOA
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 067133
Responsavel.: TACARUNA PRODS DE INFORMA-
TICA LTDA
CPF/CNPJ: 004074782/0003-26
Titulo: DUP VEN MER IND  R$    2.262,80
Apresentante: BANCO BRADESCO S/A AG CENTRO 
JPA
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 067171
Em razao de que os supracitados devedores nao  fo-
ram encontrados ou se recusaram a aceitar a devida 
intimacao, em obediencia ao Art.15 da Lei No.9.492 de 
10.09.1997, intimo as pessoas fisicas e juridicas  acima 
citadas a virem pagar, ou darem por escrito  as  razoes  
que  tem,  neste  1o. Oficio de Protesto a rua Candido 
Pessoa No.31, nesta Cidade, no prazo de 03 (tres) dias 
uteis, a  partir  desta data,  sob  pena  de  serem  os  
referidos titulos PROTESTADOS, na Forma da LEI.
 

Joao Pessoa,  14/11/2013
  Bel. GERMANO CARVALHO TOSCANO DE BRITO

  - Titular -

Responsavel.: ANDERSON DE SOUZA MORAIS
CPF/CNPJ: 056718354-88
Titulo: DUP VEN MER IND  R$115,00
Apresentante: CAIXA ECONOMICA FEDERAL AG.: 0037
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 066933
Responsavel.: ANDERSON DE SOUZA MORAIS
CPF/CNPJ: 056718354-88
Titulo: DUP VEN MER IND  R$130,00
Apresentante: CAIXA ECONOMICA FEDERAL AG.: 0037
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 066942
Responsavel.: ANDRE LUIZ DE ALMEIDA ARAUJO
CPF/CNPJ: 335829717-91
Titulo: DUP PRES SER IN  R$200,00
Apresentante: CAIXA ECONOMICA FEDERAL AG.: 0037
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 067262
Responsavel.: ANDRE LUIZ DE ALMEIDA ARAUJO
CPF/CNPJ: 335829717-91
Titulo: DUP PRES SER IN  R$352,00
Apresentante: CAIXA ECONOMICA FEDERAL AG.: 0037
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 067264
Responsavel.: CHIARA CABRAL DOS SANTOS
CPF/CNPJ: 015642905/0001-32
Titulo: DUP VEN MER IND  R$261,00
Apresentante: BANCO ITAU S/A - AG. JOAO PESSOA
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 069300
Responsavel.: DIEGO RUFINO DA COSTA
CPF/CNPJ: 059101814-40
Titulo: DUP VEN MER IND  R$ 49,90
Apresentante: CAIXA ECONOMICA FEDERAL AG.: 0037
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 069241
Responsavel.: ERICA EDUARDA DA SILVA
CPF/CNPJ: 099390844-63
Titulo: DUP VEN MER IND  R$ 43,00
Apresentante: BANCO ITAU S/A - AG. JOAO PESSOA
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 067674
Responsavel.: IANE RODRIGUES CASTRO
CPF/CNPJ: 203226744-68
Titulo: DUP VEN MER IND  R$ 40,00
Apresentante: BANCO ITAU S/A - AG. JOAO PESSOA
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 067605
Responsavel.: INALDA CHAVES CARNEIRO
CPF/CNPJ: 015372856/0001-65
Titulo: DUP VEN MER IND  R$826,10
Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG PRACA 1817
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 067038
Responsavel.: ISIS VARELA DE SOUZA
CPF/CNPJ: 010410065/0001-69
Titulo: DUP VEN MER IND  R$318,00
Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG PRACA 1817
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 067921
Responsavel.: KATARINA DE LURDES TAVARES 
DE ASSIS
CPF/CNPJ: 089486394-04
Titulo: DUP VEN MER IND  R$115,00
Apresentante: CAIXA ECONOMICA FEDERAL AG.: 0037
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 066934
Responsavel.: KATARINA DE LURDES TAVARES 
DE ASSIS
CPF/CNPJ: 089486394-04
Titulo: DUP VEN MER IND  R$130,00
Apresentante: CAIXA ECONOMICA FEDERAL AG.: 0037
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 066944
Responsavel.: KM OUTDOOR LTDA
CPF/CNPJ: 008382396/0001-90
Titulo: DUP VEN MER IND  R$569,45
Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG PRACA 1817
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 067024
Responsavel.: LPA CONSTRUCOES LTDA
CPF/CNPJ: 013585024/0001-00
Titulo: DUP VEN MER IND  R$342,00
Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG PRACA 1817
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 068557
Responsavel.: LPA CONSTRUCOES LTDA
CPF/CNPJ: 013585024/0001-00
Titulo: DUP VEN MER IND  R$418,00
Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG PRACA 1817
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 068562
Responsavel.: LPA CONSTRUCOES LTDA
CPF/CNPJ: 013585024/0001-00
Titulo: DUP VEN MER IND  R$540,00
Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG PRACA 1817
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 068575
Responsavel.: LPA CONSTRUCOES LTDA
CPF/CNPJ: 013585024/0001-00
Titulo: DUP VEN MER IND  R$540,00
Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG PRACA 1817
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 068576
Responsavel.: LPA CONSTRUCOES LTDA
CPF/CNPJ: 013585024/0001-00
Titulo: DUP VEN MER IND  R$540,00
Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG PRACA 1817
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 068577
Responsavel.: LPA CONSTRUCOES LTDA

TOSCANO DE BRITO
SERVICO NOTARIAL E REGISTRAL 

Rua Cândido Pessoa, 31
Fone: 241.7177

1º O F I C I O   D E   P R O T E S T O
 E D I T A L

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE CAMPINA GRANDE

SECRETARIA MUNICIPAL DE SERVIÇOS URBANOS E 
MEIO AMBIENTE

EXTRATO DE CONTRATO
INSTRUMENTO: Contrato Nº 2.14.034/2013. PARTES: Secretaria Municipal de Serviços Urbanos 

e Meio Ambiente E Empresa PATRICIA MARIA CABRAL DE LUCENA NOBRE – ME. OBJETO: 
Contratação de Empresa para aquisição de MATERIAL DE CONSTRUÇÃO para utilização nos 
serviços da SESUMA. VIGÊNCIA: 360 (trezentos e sessentA) dias, a contar da data da emissão 
da competente ORDEM DE FORNECIMENTO OU EMPENHO PELA CONTRATANTE. VALOR: 
R$ 24.061,00 (Vinte e Quatro Mil e Sessenta e Um Reais). LICITAÇÃO: Pregão Presencial  N° 
2.14.014/2013 FUNDAMENTAÇÃO: Lei Federal N°8.666/93 e Lei Federal N° 10.520/2002 FUN-
CIONAL PROGRAMÁTICA: 15.452.1016.2171/33.90.309/0110. SIGNATÁRIOS: Josivaldo Salatiel 
de Aguiar e José Olavo Cabral de Lucena. DATA DE ASSINATURA: 13 de novembro de 2013.

JOSIVALDO SALATIEL DE AGUIAR
Secretário Municipal de Serviços Urbanos 

e Meio Ambiente

COMPANHIA DE PROCESSAMENTO DE DADOS DA PARAÍBA – CODATA
CNPJ (MF) Nº 09.189.499/0001-00

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
Ficam convidados os Senhores acionistas da Companhia de Processamento de Dados da 

Paraíba – CODATA, a se reunirem em Assembléia Geral Extraordinária no dia 19 de Novembro 
de 2013, às 15 (quinze) horas, em sua sede social à Rua Barão do Triunfo, 340, nesta capital do 
Estado da Paraíba, para deliberarem sobre os seguintes itens:

a)Eleição do novo Membro do Conselho de Administração, triênio 2013/2016; 
b)Outros assuntos de interesse social.

João Pessoa, 10 de Novembro de  2013.
Livânia Maria da Silva Farias

Presidente do Conselho de Administração

CONSÓRCIO INTERMUNICIPAL DE DESENVOLVIMENTO REGIONAL
 DA NASCENTE DO RIO DO PEIXE – CIDR – NRP

CNPJ: 14.593.429/0001-44
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL Nº 00001/2013
Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio, sediada na José 

Ezequiel Duarte s/n - Centro –Joca Claudino - PB, às 10h30min horas do dia 26 de Novembro de 
2013, licitação modalidade Pregão Presencial, do tipo menor preço, para: Contratação de empresa 
especializada para execução dos trabalhos de ELABORAÇÃO DE PROJETOS TÉCNICO DE 
ENGENHARIA PARA IMPLANTAÇÃO DE UMA USINA DE RESCICLAGEM. Recursos: previstos 
no orçamento vigente. Fundamento legal: Lei Federal nº 10.520/02. Informações: no horário das 
08:00 as 12:00 horas dos dias úteis, no endereço supracitado.

Telefone: (083) 3563-1057.
Joca Claudino - PB, 12 de Novembro de 2013

LUCRÉCIA ADRIANA DE ANDRADE BARBOSA DANTAS
Presidenta do Consórcio

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAPOROROCA
Processo Licitatório nº 02/2013

A comissão permanente de licitação da prefeitura municipal de Itapororoca-PB, torna publico 
para o conhecimento dos interessados , o resultado do julgamento das propostas de Preços da TP 
02/2013, onde foi HABILITADA nesta fase a empresa RTS PEREIRA CONSTRUÇÕES E SERVIÇOS 
EIRELI-EPP com proposta no valor de R$ 842.886,68 ( oitocentos e quarenta e dois mil, oitocentos e 
oitenta e seis reais e sessenta e oito centavos), ficando assim declarada a Vencedora da Tomada de 
Preços 002/2013. Informamos ainda que toda documentação da licitação em epigrafe encontram-se 
na sala da cpl Rua Frei Damião de Bozzano, 07 centro- Itapororoca-PB.

Itapororoca, 08 de novembro de 2013.
Ruy Sousa da Silveira

Presidente da CPL

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE CACIMBA DE DENTRO

COMISSÃO PERMANENTE DE LICITAÇÃO
 Nos termos do julgamento da licitação: TOMADA DE PREÇO nº 010/2013, feito pela Comissão 

Permanente de Licitação através do Laudo apresentado pela Comissão e de conformidade com a 
Lei Federal n.º 8.666/93, fica decidido a:

HOMOLOGAÇÃO
Do julgamento em favor da empresa: J H CARNEIRO E INCORPORAÇÃO LTDA – CNPJ: 

13.655.818/0001-94, foi declarada Vencedora do CERTAME com a proposta no valor total de R$ 
161.546,74 (Cento e sessenta e um mil, quinhentos e quarenta e seis reais e setenta e quatro 
centavos) pelas razões expostas no referido Laudo. 

Gab. Do Prefeito Municipal de Cacimba de Dentro PB, 11 de Novembro de 2013.
Edmilson Gomes de Souza

Prefeito Constitucional

ADJUDICAÇÃO
Nos termos do Laudo apresentado pela Comissão Permanente de Licitação, quando do julga-

mento do TOMADA DE PREÇO n.º 010/2013, ADJUDICAMOS a Presente Tomada de Preços para 
a empresa: J H CARNEIRO E INCORPORAÇÃO LTDA – CNPJ: 13.655.818/0001-94, foi declarada 
Vencedora do CERTAME com a proposta no valor total de R$ 161.546,74 (Cento e sessenta e um 
mil, quinhentos e quarenta e seis reais e setenta e quatro centavos).

Gab. Do Prefeito Municipal de Cacimba de Dentro PB, 11 de Novembro de 2013.
Edmilson Gomes de Souza

Prefeito Constitucional

PREFEITURA MUNICIPAL DE BAYEUX
AVISO DE JULGAMENTO DE RECURSO - PREGÃO PRESENCIAL Nº 077/2013

Diante do acolhimento das razões de recurso administrativo, apresentada pela Empresa 
COMERCIAL CIRURGICA RIOCLARENSE LTDA, torno nula a decisão que culminou na 
desclassificação de sua proposta, bem como os resultados dela advindos. Nos termos do 
artigo 4º, da Lei Federal nº. 10.520/02, AVISAMOS aos demais Licitantes participantes que 
será retomada a Sessão Pública do Pregão Presencial nº. 077/2013 Objeto: Aquisição par-
celada de medicamentos diversos da farmácia básica, destinados as unidades básicas de 
Saúde, a se realizar no dia 20/11/2013, a partir das 14 horas, quando ocorrerá os demais 
atos pertinentes ao certame, na Sala da CPL situada na Av. Liberdade, nº 1.973, São Bento, 
Bayeux - PB, CEP 58.305-006.

Bayeux-PB, 13 de novembro de 2013.
José Luiz Sobrinho

Pregoeiro

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE CACIMBA DE DENTRO

COMISSÃO PERMANENTE DE LICITAÇÃO
EXTRATO DO CONTRATO

TOMADA DE PREÇO nº 010/2013.
OBJETO: OBRA CIVIL PÚBLICA DE CONSTRUÇÃO DE UMA PRAÇA NA CIDADE DE CA-

CIMBA DE DENTRO.
CONTRATADO: J H CARNEIRO E INCORPORAÇÃO LTDA
CNPJ: 13.655.818/0001-94
CONTRATO Nº 062/2013
VALOR TOTAL R$ 161.546,74 (CENTO E SESSENTA E UM MIL, QUINHENTOS E QUARENTA 

E SEIS REAIS E SETENTA E QUATRO CENTAVOS)
PRAZO: 11/03/2014
RUBRICA ORÇAMENTÁRIA/ 2013: 0707 – SECRETARIA DE INFRAESTRUTURA – 

15.451.129.1058 - CONSTRUÇÃO E REFORMA DE PRAÇAS E JARDINS – 449051.000 – OBRAS 
E INSTALAÇÕES. OS RECURSOS SERÃO PROVENIENTES DE CONVÊNIO CONTRATO Nº 
0375558-63 E CONTRAPARTIDA DO TESOURO MUNICIPAL.

Cacimba de Dentro, 11 de Novembro de 2013
Município: Cacimba de Dentro

Edmilson Gomes de Souza
Prefeito

CONTRATANTE

PREFEITURA MUNICIPAL DE PRATA – PB
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL Nº. 019/2013
A Prefeitura Municipal de Prata – PB, através da Pregoeira abaixo transcrita, TORNA PÚBLICO e 

comunica aos interessados que se encontra aberta Licitação na modalidade PREGÃO PRESENCIAL 
nº. 019/2013, do tipo “Menor Preço”, objetivando a Contratação de Serviços de Horas Máquina. 
Data de abertura: 28/11/2013 às 09h30min (Horário Local). Cópia do Edital e demais documentos 
pertinentes estarão à disposição no Setor de Licitações da Prefeitura de Prata, à Avenida Ananiano 
Ramos Galvão, s/nº, Centro, no horário de expediente. Outras informações pelo Telefone (83) 
3390-1040/3390-1020.

Prata, 13 de novembro de 2013.
Cristiana de Fátima da Silva – Pregoeira

PREFEITURA MUNICIPAL DE PRATA – PB
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL Nº. 020/2013
A Prefeitura Municipal de Prata – PB, através da Pregoeira abaixo transcrita, TORNA PÚBLICO e 

comunica aos interessados que se encontra aberta Licitação na modalidade PREGÃO PRESENCIAL 
nº. 020/2013, do tipo “Menor Preço”, objetivando a Aquisição de Gêneros Alimentícios. Data de abertura: 
28/11/2013 às 11h00min (Horário Local). Cópia do Edital e demais documentos pertinentes estarão 
à disposição no Setor de Licitações da Prefeitura de Prata, à Avenida Ananiano Ramos Galvão, s/
nº, Centro, no horário de expediente. Outras informações pelo Telefone (83) 3390-1040/3390-1020.

Prata, 13 de novembro de 2013.
Cristiana de Fátima da Silva – Pregoeira

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE BARRA DE SÃO MIGUEL

TERMO DE CONVOCAÇÃO PRESENCIAL
Tomada de Preços n. 010/2013

A prefeita do Município de Barra de São Miguel, no uso de suas atribuições, CONVOCA as em-
presas: EMILLY INDÚSTRIA E COMÉRCIO DE MÓVEIS LTDA-EPP - CNPJ: 07.239.645/0001-20, 
SILVANA ARAUJO MARIZ MEDEIROS-ME - CNPJ: 40.964.066/0001-16, ALDO FABRIZIO DUTRA 
DANTAS - CNPJ: 08.321.484/0001-82, PAULO SILVA OLIVEIRA-ME - CNPJ: 11.417.239/0001-88, 
GQS ELÉTROS E EQUIPAMENTOS LTDA-ME - CNPJ: 11.427.407/0001-16, vencedoras da Tomada 
de Preços n.º 010/2013 para assinatura dos contratos provenientes no prazo máximo de 05 (Cinco) 
dias úteis, contados a partir da publicação deste termo no DOE. O não comparecimento no prazo 
estipulado acarretará decadência do Direito de Contratar com a Prefeitura de Barra de São Miguel, 
na sala da COPELI sita  na rua Thomaz de Aquino, 06 – Centro – Barra de São Miguel-PB, Fone: 
(83) 3358-1005 e 3358-1186 no horário de expediente normal de 08:00 as 12:00 Horas.

Barra de São Miguel-PB, 12 de Novembro de 2013.
Francisco de Freitas
Presidente da CPL

CONVOCAÇÕES PARA PREGÃO PRESENCIAL No 362/2013
O GOVERNO DO ESTADO DA PARAÍBA, através da Secretaria de Estado da Administração, 

publica para conhecimento dos interessados que, nos termos da lei n° 10.520/02 e alterações, 
e pelo Decreto nº 24.649/03 que regulamentou a sua aplicação no âmbito do Poder Estadual, e 
subsidiariamente pela Lei nº 8.666/93 e suas alterações, realizará licitação na modalidade pregão 
presencial na sede deste orgão, situada a Rua João da Mata S/N, Palácio dos Despachos/Vice-
-Governadoria - Jaguaribe, telefone (083)3218-4588, no dia 10/12/2013 às 09h para:

Contratação da prestação de serviços de empresa de conservação, higienização e limpeza 
com fornecimento de mão de obra e todos os materiais e equipamentos necessários a sua perfeita 
execução, destinado a Secretaria de Estado da Comunicação Instuticional - SECOM, conforme 
anexo I do Edital.

 Maiores informações sobre o EDITAL poderão ser obtidas na Gerência de Licitação da Central 
de Compras, no endereço acima indicado e no site www.centraldecompras.pb.gov.br.   

 REG. CGE Nº - 13-02122-6
João pessoa, 13 de novembro de 2013.

Vivianne Pereira Almeida Diniz
Gerente Executiva de Licitação

SECRETARIA DE ESTADO DA ADMINISTRAÇÃO
DIRETORIA EXECUTIVA DA CENTRAL DE COMPRAS

GERÊNCIA EXECUTIVA DE LICITAÇÃO

CHAMAMENTO PÚBLICO Nº 004/2013
PROCESSO ADMINISTRATIVO Nº 1896/2013

AVISO
A COMISSÃO ESPECIAL DE CHAMAMENTO PÚBLICO DA COMPANHIA ESTADUAL DE 

HABITAÇÃO DO ESTADO DA PARAÍBA comunica aos interessados o resultado do Chamamento 
Público N° 004/2013, Processo Administrativo N° 1896/2013, cujo objeto é a PRÉ-QUALIFICAÇÃO 
de empresas do ramo da construção civil para apresentação de propostas e subseqüente contrata-
ção junto ao Banco do Brasil S.A. e/ou Caixa Econômica Federal, para a Construção de Unidades 
Habitacionais de Interesse Social e respectiva infraestrutura interna, destinadas a famílias com 
renda bruta mensal de até R$ 1.600,00 (hum mil e seiscentos reais), no âmbito do Programa Minha 
Casa, Minha Vida no bairro Nordeste, Município de GUARABIRA-PB, com recursos do Fundo de 
Arrendamento Residencial – FAR. Após análise detalhada dos requisitos exigidos em edital, foi clas-
sificada com 100 pontos a empresa CONSTRUDANTAS CONSTRUÇÃO E INCORPORAÇÃO LTDA. 

João Pessoa, 12 de novembro de 2013.
PAULO ROBERTO DINIZ DE OLIVEIRA

Presidente da Comissão Especial de Chamamento Público.

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 010/13 

Registro CGE Nº. 13-02151-6
OBJETO: contratação de empresa especializada para prestação de serviços que promova 

evento de confraternização e integração de final de ano da companhia, a ser realizado no dia 13 
de dezembro de 2013, com duração total de 06h00min (seis horas), compreendendo o horário das 
10h00min às 16h00min, em conformidade com o Anexo 2 – Termo de Referência.

RETIRADA DO EDITAL: Através do site http://www.pbgas.pb.gov.br e / ou obtido pelos interes-
sados, de segunda a sexta-feira, em horário de expediente externo (das 08h30min às 11h30min 
e das 14h30min às 17h30min), no escritório da PBGÁS, sito na Rua Avenida Presidente Epitácio 
Pessoa, n° 4.756, Cabo Branco, João Pessoa – PB.

DATA DE RECEBIMENTO E ABERTURA DOS ENVELOPES: Dia 02/12/2013, às 14h30min na 
sede da PBGÁS, no endereço acima. 

SEVERINO AUGUSTO BARROS SOUSA
Pregoeiro

AVISO DE HOMOLOGAÇÃO E ADJUDICAÇÃO 
PREGÃO ELETRÔNICO Nº 011/13

Registro CGE Nº. 13-01899-0
OBJETO: Contratação de empresa especializada na prestação de serviços de Call Center para a 

Central de Relacionamento com o Cliente (CRC) – PBGÁS, incluindo os serviços de Telemarketing 
Receptivo e Ativo, em conformidade com o Anexo 2 – Termo de Referência.

Nos termos da ata apresentada pelo Pregoeiro e no Despacho da Assessoria Jurídica, HOMO-
LOGO o presente processo licitatório e ADJUDICO o Lote Único do Pregão Eletrônico PE011/13 à 
empresa NVERSE CONSULTORIA TECNOLOGIA E SERVIÇOS LTDA, com o Valor Total anual de 
R$ 147.341,04 (cento e quarenta e sete mil, trezentos e quarenta e um reais e quatro centavos).

João Pessoa, 12 de novembro de 2013.
FRANKLIN DE ARAÚJO NETO

Diretor Presidente 

PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO JOÃO DO TIGRE
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL Nº. 027/2013
A Prefeitura Municipal de São João do Tigre através do Pregoeiro abaixo transcrito TORNA 

PÚBLICO e comunica aos interessados que se encontra aberta Licitação na modalidade PRE-
GÃO PRESENCIAL Nº. 027/2013, do tipo Menor Preço, objetivando a Aquisição de motocicletas. 
Data de Abertura: 27/11/2013 às 11:30h. O Edital pode ser obtido na sede da Prefeitura de São 
João do Tigre, situada à Rua Pedro Feitosa. nº. 06, Centro, São João do Tigre – Paraíba. Maiores 
informações através do telefone (83) 3352-1005, no horário das 08:00 às 12:00.

São João do Tigre - PB, 13 de novembro de 2013.
Zenon Florêncio Lima – Pregoeiro

FEDERAÇÃO PARAIBANA DE GINÁSTICA 
CONVOCAÇÃO REUNIÃO DO CONSELHO FISCAL

A Presidente da FEDERAÇÃO PARAIBANA DE GINÁSTICA - FPBG, de acordo com o Estatuto 
Social, convoca todos os membros do Conselho Fiscal desta entidade, a se reunirem no dia 15 de 
novembro às 16:00 Horas na faculdade Maurício de Nassau sito a avenida Epitácio Pessoa, para 
deliberarem sobre os seguintes assuntos do dia: 

 1. Apresentação das Contas do Exercício de 2010 a novembro de 2013; 
2. Apreciação e parecer do Conselho Fiscal para o exercício de 2010 a novembro de 2013. 
O membro do Conselho Fiscal, sem qualquer justificativa legal, faltar a esta reunião, será de-

clarado ausente e proclamada a vacância de seu cargo, sendo consequentemente, convocado o 
suplente para integrar o conselho fiscal, conforme dispõe o art. 24, do Estatuto Social.

João Pessoa, 14 de novembro de 2013
Elaine Lucena Guedes 

Presidente

PREFEITURA MUNICIPAL DE CAMPINA GRANDE
AVISO DE JULGAMENTO DE HABILITAÇÃO

TOMADA DE PREÇOS Nº 2.06.001/2013
A SECRETARIA MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO DA PREFEITURA MUNICIPAL DE CAM-

PINA GRANDE, através da Comissão Permanente de Licitação, avisa aos interessados o 
Resultado da Análise e Julgamento dos documentos de Habilitação referentes à Tomada 
de Preços Nº 2.06.001/2013, cujo objeto é a Construção de Quadra Coberta com Vestiário 
no CEAI Governador Antonio Marques da Silva Mariz, no Município de Campina Grande, 
Estado da Paraíba.

EMPRESAS HABILITADAS: ALB ENGENHARIA E SERVIÇOS EIRELE, CONSTRUTORA E 
SERVIÇOS DE LIMPEZA CRC LTDA. e CONSBRASIL CONSTRUTORA BRASIL LTDA.

- EMPRESAS INABILITADAS: CONSTRUTORA RHEMA LTDA., por não atender ao disposto 
nos itens 7.2.2 letra “c” e 7.2.5 letra “a.2”; KARLA GOMES BEZERRA, por não atender ao disposto 
no item 7.2.2 letra “c”; BAIA INDÚSTRIA METALÚRGICA EIRELI, por não atender ao disposto nos 
itens 7.2.2 letra “c” e 7.2.5 letra “e”; LY CONSTRUÇÕES E SERVIÇOS LTDA., por não atender ao 
disposto no item 7.2.2 letra “c”; MARIA DE DEUS DIAS DE ARAÚJO, por não atender ao disposto 
nos itens 7.2.2 letra “c e 7.2.5 letra “a.2”; JRP CONSTRUÇÕES E COMÉRCIO LTDA., por não 
atender ao disposto nos itens 7.2.2 letra “c”; e CONSTRUTORA E SERVIÇOS EXCLUSIVA LTDA., 
por não atender ao disposto no item 7.2.2 letra “c”.

GABRIELLA COUTINHO GOMES PONTES
Presidente

TOMADA DE PREÇOS Nº 2.06.002/2013
A SECRETARIA MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO DA PREFEITURA MUNICIPAL DE CAMPINA 

GRANDE, através da Comissão Permanente de Licitação, avisa aos interessados o Resultado 
da Análise e Julgamento dos documentos de Habilitação referentes à Tomada de Preços Nº 
2.06.002/2013, cujo objeto é a Construção de Quadra Coberta com Vestiário na Escola Municipal 
de Ensino Fundamental Maria Salomé Alves dos Santos, Distrito São José da Mata, no Município 
de Campina Grande, Estado da Paraíba. 

- EMPRESAS HABILITADAS: ALB ENGENHARIA E SERVIÇOS EIRELE, CONSTRUTORA E 
SERVIÇOS DE LIMPEZA CRC LTDA. e CONSBRASIL CONSTRUTORA BRASIL LTDA.

- EMPRESAS INABILITADAS: CONSTRUTORA RHEMA LTDA., por não atender ao disposto 
nos itens 7.2.2 letra “c” e 7.2.5 letra “a.2”; KARLA GOMES BEZERRA, por não atender ao disposto 
no item 7.2.2 letra “c”; BAIA INDÚSTRIA METALÚRGICA EIRELI, por não atender ao disposto nos 
itens 7.2.2 letra “c” e 7.2.5 letra “e”; LY CONSTRUÇÕES E SERVIÇOS LTDA., por não atender ao 
disposto no item 7.2.2 letra “c”; JGM CONSTRUÇÕES E SERVIÇOS LTDA., por não atender ao 
disposto nos itens 7.2.2 letra “c” e 7.2.5 letra “a.2”; JRP CONSTRUÇÕES E COMÉRCIO LTDA., 
por não atender ao disposto nos itens 7.2.2 letra “c”; e CONSTRUTORA E SERVIÇOS EXCLUSIVA 
LTDA., por não atender ao disposto no item 7.2.2 letra “c”.

GABRIELLA COUTINHO GOMES PONTES
Presidente

TOMADA DE PREÇOS Nº 2.06.003/2013
A SECRETARIA MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO DA PREFEITURA MUNICIPAL DE CAMPINA 

GRANDE, através da Comissão Permanente de Licitação, avisa aos interessados o Resultado 
da Análise e Julgamento dos documentos de Habilitação referentes à Tomada de Preços Nº 
2.06.003/2013, cujo objeto é a Construção de Quadra Coberta com Vestiário na Escola Municipal 
de Ensino Fundamental Maria das Vitórias Pires Uchoa Queiroz, Bairro das Cidades, no Município 
de Campina Grande, Estado da Paraíba. 

- EMPRESAS HABILITADAS: ALB ENGENHARIA E SERVIÇOS EIRELE, CONSTRUTORA E 
SERVIÇOS DE LIMPEZA CRC LTDA. e CONSBRASIL CONSTRUTORA BRASIL LTDA.

- EMPRESAS INABILITADAS: CONSTRUTORA RHEMA LTDA., por não atender ao disposto 
nos itens 7.2.2 letra “c” e 7.2.5 letra “a.2”; KARLA GOMES BEZERRA, por não atender ao 
disposto no item 7.2.2 letra “c”; BAIA INDÚSTRIA METALÚRGICA EIRELI, por não atender ao 
disposto nos itens 7.2.2 letra “c” e 7.2.5 letra “e”; LY CONSTRUÇÕES E SERVIÇOS LTDA., 
por não atender ao disposto no item 7.2.2 letra “c”; COSIMAR CONSTRUTORA SINCERA 
LTDA., por não atender ao disposto nos itens 7.2.1 letra “a”, 7.2.2 letra “c” e 7.2.5 letra “c”; 
JRP CONSTRUÇÕES E COMÉRCIO LTDA., por não atender ao disposto nos itens 7.2.2 
letra “c”; e CONSTRUTORA E SERVIÇOS EXCLUSIVA LTDA., por não atender ao disposto 
no item 7.2.2 letra “c”.

GABRIELLA COUTINHO GOMES PONTES
Presidente

TOMADA DE PREÇOS Nº 2.06.004/2013
A SECRETARIA MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO DA PREFEITURA MUNICIPAL DE CAMPINA 

GRANDE, através da Comissão Permanente de Licitação, avisa aos interessados o Resultado 
da Análise e Julgamento dos documentos de Habilitação referentes à Tomada de Preços Nº 
2.06.004/2013, cujo objeto é a Construção de Quadra Coberta com Vestiário na Escola Municipal 
de Ensino Fundamental Paulo Freire, Bairro Serrotão, no Município de Campina Grande, Estado 
da Paraíba. 

- EMPRESAS HABILITADAS: ALB ENGENHARIA E SERVIÇOS EIRELE, CONSTRUTORA E 
SERVIÇOS DE LIMPEZA CRC LTDA. e CONSBRASIL CONSTRUTORA BRASIL LTDA.

- EMPRESAS INABILITADAS: CONSTRUTORA RHEMA LTDA., por não atender ao disposto 
nos itens 7.2.2 letra “c” e 7.2.5 letra “a.2”; KARLA GOMES BEZERRA, por não atender ao disposto 
no item 7.2.2 letra “c”; BAIA INDÚSTRIA METALÚRGICA EIRELI, por não atender ao disposto nos 
itens 7.2.2 letra “c” e 7.2.5 letra “e”; LY CONSTRUÇÕES E SERVIÇOS LTDA., por não atender ao 
disposto no item 7.2.2 letra “c”; JGM CONSTRUÇÕES E SERVIÇOS LTDA., por não atender ao 
disposto nos itens 7.2.2 letra “c” e 7.2.5 letra “a.2”; JRP CONSTRUÇÕES E COMÉRCIO LTDA., 
por não atender ao disposto nos itens 7.2.2 letra “c”; CONSTRUTORA E SERVIÇOS EXCLUSIVA 
LTDA., por não atender ao disposto no item 7.2.2 letra “c”; e EMPREITEIRA TAVARENSE LTDA., 
por não atender ao disposto no item 7.2.2 letra “c”.

GABRIELLA COUTINHO GOMES PONTES
Presidente
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